
  ► 27 октября с 15 часов 50 минут 
до 15 часов 55 минут по местному 
времени пройдет проверка системы 
централизованного оповещения  
населения.

Регион вошел в десятку лидеров  ►
рейтинга научно-технологического 
развития субъектов РФ.

Для повышения безопасности   ►
на осенне-зимний период  
на Президентском мосту вводится 
ограничение скорости до 60 км/ч.

  ► 29 октября в Димитровграде прой-
дет сельскохозяйственная ярмарка 
«Фестиваль мясных изделий».

Финансирование программы   ►
«Земский доктор» увеличат в два 
раза. На ее реализацию в 2017 году 
из регионального бюджета заложат 

24 млн рублей.

стр. 27 стр. 13 - 20

ТВ-программа  
на Всю неделю!

стр. 25

стр. 8 - 9

От Столыпина до лекарств
Десять лет назад в Ульяновске со-

стоялось первое заседание областной 
Общественной палаты. Наш регион был 
пионером - до 2006 года Обществен-
ная палата существовала только на 
федеральном уровне. «НГ» вспоминает 
успехи и достижения организации.
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Стойкий киносолдатик
Любопытно, что судь-

ба оберегает от вре-
мени, разрушений и 
людского равнодушия 
именно кинотеатр «Ху-
дожественный». «Ну это 
же памятник культуры, 
истории, архитектуры! - 
скажете вы. - Как можно 
его потерять!»

общество

новости одной строкой

à

à

культпоходà

Магия  
по-ульяновски
Корреспондент 
«НГ» испытал 
на себе  
«колдовство» 
местной  
гадалки.

центр

 http://ulpravda.ru/narodka
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На заседании регионального 
правительства одобрено 
выделение дополнительных 
денежных средств для помощи 
социально незащищенным 
гражданам в размере  
763 тысяч рублей.

С прошлого года дети-сироты 
и дети, оставшиеся без попе-
чения родителей, стоящие на 
очереди на получение жилья, 
получают компенсации за наем 
жилого помещения. Сейчас их 
почти 230 человек. С 9 июня 
2016 года эта сумма составляет 
четыре тысячи рублей, ранее она 
составляла три тысячи. Выплаты 
предоставляются на основании 
личного заявления, копии па-

спорта и договора найма жилого 
помещения.

С 2013 года в регионе действу-
ет программа по обеспечению 
жильем детей-сирот и детей, 
оставшихся без попечения ро-
дителей. На сегодняшний день  
472 человека отметили новоселье.

- Мы всегда стремимся к тому, 
чтобы помогать людям, оказав-
шимся в сложной жизненной си-
туации. Компенсации за наем 
жилого помещения детям-сиротам 
и обеспечение их новыми бла-
гоустроенными квартирами - на 
сегодняшний день одна из важней-
ших задач, стоящих перед нами, - 
отметил заместитель министра по 
строительству Сергей Шканов.

Подготовила  
Ольга ВАСЮКОВА

Для будущих новоселов

нужное

Неблагоприятные дни 
Будьте особенно внимательны к себе и своему здоровью  
в следующие дни ноября 2016 года:
7 ноября (понедельник) - 13.45 - 23.02;
14 ноября (понедельник) - 16.55 - 07.08;
21 ноября (понедельник) - 13.37 - 12.59;
29 ноября (вторник) - 07.37 - 16.37. Игорь УЛИТИН

Ульяновские  
ветеринары разработали 
не имеющий аналогов  
в мире иммуномодулятор 
для животных.

Заведующий ветеринарной 
клиникой Андрей Фуныгин дер-
жит в руках с виду ничем не при-
мечательную склянку с каким-то 
непонятным содержимым. Оно-
то и принесло Симбирскому 
референтному центру ветери-
нарии и безопасности продо-
вольствия серебряную медаль 
всероссийской выставки «Зо-
лотая осень». Внутри склянки 
- препарат, повышающий имму-
нитет животных.

Здоровый кролик
На разработку биометалвета - 

так называется препарат - ушло 
около двух лет, от рождения идеи и 
до завершения процедуры апроби-
рования его на животных. Началось 
все с поиска вещества, которое 
бы помогало восстанавливаться 
после лейкоза, и у Андрея Фуны-
гина с коллегами получилась, как 
позже выяснилось, совершенно 
уникальная для мировой практики 
разработка. Дело в том, что в био-
металвете для повышения имму-
нитета используется серебро.

- Многие ученые считают, что 
серебро является токсичным, 
можно сказать, тяжелым ме-
таллом. Но в нашем случае это 
клеточное серебро - то, которое 
адсорбировалось бактериями, 
использовавшимися при созда-

нии препарата, - рассказывает 
Андрей Фуныгин.

Если препарат давать перебо-
левшему животному, то оно нач-
нет активнее восстанавливаться. 
А если его будет употреблять здо-
ровое, то оно начнет лучше расти. 
Это, в частности, показали опыты 
на кроликах, которые за время 
испытаний прибавили в весе 
примерно 300 грамм. При этом 
никакого вреда для их здоровья 
ветеринары не обнаружили.

Можно добавлять  
в корМ

Кроме того, что в биометалвете 
используется серебро, по словам 
его разработчиков, у него есть 
еще ряд плюсов как по сравнению 
с отечественными, так и зарубеж-
ными иммуномодуляторами.

Серебро за серебро

Дмитрий МеДВеДеВ,  
председатель правительства  
Российской Федерации:

- Бюджет России предполагает 
финансирование всех социальных 
расходов. Ни одно обязательство 
не вычеркнуто, не уменьшено, 
наоборот, в ряде случаев мы даже 
пошли на определенную индексацию. 
Это касается и 2017 года,  
и планового периода  
2018-2019 годов.
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На еженедельном аппаратном совещании губернатор 
поставил задачу перед всеми главами муниципалите-
тов своевременно подготовиться и встретить зимнюю 

непогоду полностью укомплектованными как техникой 
и специалистами, так и необходи-

мыми материальными сред-
ствами. Куда обращаться 

в случае ЧС, читайте  
на стр. 12.

юз

юз

юз

юз
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сдано за девять месяцев 
в регионе.

540 тысяч
квадратных 

метров

Почти
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важно!à
Лучшие терапевты

Ульяновские врачи вошли в  
ТОП-500 лучших терапевтов стра-
ны. Это врачи поликлиники № 3 
Фарат Каримов, поликлиники № 5 
Фаузия Ирмашева, больницы № 2 
Андрей Васильев и поликлиники 
№ 4 Светлана Кирина. Это неза-
висимый рейтинг качества работы 
участковых терапевтов и врачей 
общей практики, основанный на 
самых значимых показателях ра-
боты, таких как смертность, число 
госпитализаций, число пройденных 
диспансеризаций, число вызовов 
скорой помощи.

Занимайся спортом, студент!
Совет ректоров и ассоциация 

фитнес-индустрии заключили со-
глашение о сотрудничестве. Оно 
позволит совместно проводить 
культурно-массовые и спортивные 
мероприятия.

Умники и умницы
Область вошла в ТОП-20 регионов 

страны по количеству призеров Все-
российской олимпиады школьников. 
Федеральный рейтинг впервые 
подготовлен Московским центром 
непрерывного математического об-
разования и сайтом olimpiada.ru.

короткоà

Эльвира ЗЯМАЛОВА

В Заволжском районе Улья-
новска без света остались 
более пяти тысяч домов.

Чрезвычайное происшествие 
случилось вчера в половине пятого 
утра. Как сообщает МЧС России по 
Ульяновской области, произошло 
короткое замыкание в трансфор-
маторной подстанции. В результа-
те аварии полностью остановился 
технологический процесс ТЭЦ-2, 
отключились электричество, 
тепло- и водоснабжение в лево-
бережье и селе Архангельское. 
Также встали все канализационно-
насосные станции.

Тем же утром прошло внепла-
новое заседание КЧС, которое 
провел и.о. первого замести-
теля губернатора Ульяновской 
области Александр Якунин. По 
поручению Сергея Морозова в 
срочном порядке была созда-
на комиссия, которая выяснит 
причины аварийной остановки 
работы ТЭЦ-2. Рабочую группу 
возглавил советник губернатора, 
директор ООО ГКП «Облкомхоз» 
Александр Букин. Благодаря сла-
женной работе всех служб к 9.00 
последствия аварии были полно-
стью устранены: все коммуналь-
ные услуги предоставлялись 
населению в полном объеме.

- Назвать произошедшее чрез-

вычайной ситуацией нельзя, по-
тому что такой режим вводят 
только тогда, когда коммуналь-
ные услуги отсутствуют 24 часа. 
У нас она отсутствовала от двух 
до трех часов. Я понимаю, что 
жители претерпели опреде-
ленные неудобства, но мы по-
старались все восстановить 
максимально быстро, - расска-
зал Александр Букин. - Главная 
задача, которая сейчас стоит 
перед специалистами, - выяс-
нить причины произошедшего 
и принять меры для того, чтобы 
такие ЧП не повторялись.

О результатах проделанной 
работы комиссия отчитается се-
годня на очередном заседании.

В 2017 году планируется открыть пожарные 
части в пяти населенных пунктах. 

Глава области Сергей Морозов подписал поста-
новление о продлении сроков реализации госпро-

граммы «Обеспечение правопорядка и безопасно-
сти жизнедеятельности на территории Ульяновской 
области» до 2020 года. Документом предусмотрено 
выделение из регионального бюджета средств на 
создание пяти новых пожарных частей.

- Во-первых, он проще в произ-
водстве, а стало быть, и дешевле, 
- рассказывает Андрей Фуныгин. 
- А во-вторых, большинство по-
добных препаратов нужно вводить 
в организм животных в качестве 
уколов. Наш можно просто доба-
вить в корм.

Сейчас новый препарат дораба-
тывается, проходит процесс ли-
цензирования и другие процедуры. 
Ветеринары уверены: в ближайшие 
годы он может выйти на рынок. И 
если маркетологи хорошо пора-
ботают, то биометалвет составит 
конкуренцию зарубежным иммуно-
модуляторам. Импортозамещение 
чистой воды!

КСТАТИ
Медалями на выставке «Золотая 
осень» был отмечен не только Сим-
бирский референтный центр вете-
ринарии и безопасности продоволь-
ствия, но и сам областной департа-
мент ветеринарии и Мелекесский 
центр ветеринарной медицины. 
Первый стал обладателем золотой 
медали за разработку мероприятий, 
позволивших освободить Улья-
новскую область от возбудителей 
заразных болезней. Второму дали 
бронзу за разработку методики ле-
чения инфекционных заболеваний.

http://ulpravda.ru/narodka
обсудить тему на сайте

Утренний переполох

На пять пожарных больше

- Нашими 
конкурентами  
на соискание 
награды были 
крупные  
научные центры  
со всей России.  
Но мы  
не побоялись, 
представили 
результаты  
своей работы -  
и, как видите,  
не зря. Смелость  
города берет!

Директор  
департамента  
ветеринарии  
Ульяновской области 
Нина ПеЛеВиНА:
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Во всех почтовых 
отделениях связи идет очередная  

подписная кампания -

Заведующий ветклиникой   
Андрей Фуныгин.



Пусть говорят

Правительству региона представили нового начальника Управления Федеральной службы войск национальной   ►
гвардии РФ по Ульяновской области. На эту должность 1 октября был назначен полковник Александр Кондратьев.

* Авторский стиль сохранен, орфография и пунктуация исправлены.

дневнИк губернатораà

Заживем  
в агломерации

На аппаратном совещании губерна-
тор Сергей Морозов озвучил главные 
кандидатуры на ключевые должности 
в новом правительстве области. Воз-
главить его предстоит Александру 
Смекалину.

Будущий премьер-министр поде-
лился своим видением социально-
экономического развития области. 
По словам Александра Смекалина, 
основной упор будет сделан на инно-
вационных технологиях и формирова-
нии авиационно-ядерного кластера. 
В этом и заключается новый подход 
к развитию области, которого будет 
придерживаться правительство в бли-
жайшие несколько лет.

В скором времени на карте должна по-
явиться Ульяновско-Димитровградская 
агломерация. Ее центр разместится в 
заволжской части областной столицы 
и будет связан с продолжающим свое 
формирование центром нанотехно-
логий. В скором времени начнется 
строительство третьей очереди ин-
новационного объекта на площадке в  
15 тысяч квадратных метров.

- В одной точке мы сконцентрируем 
научно-исследовательский центр, на ко-
торый завязаны и малые предприятия, 
и традиционная промышленность, и 
образование, и потребление. Мы созда-
дим все условия для жителей области, 
желающих развиваться. Хочет молодой 
человек стать ученым, инженером, про-
фессиональным рабочим - он станет им, 
- подчеркнул Александр Смекалин.

На должность первых заместителей 
председателя правительства реко-
мендованы Андрей Тюрин (реальный 
сектор экономики) и Екатерина Уба 
(развитие человеческого потенциала). 
Замами останутся Олег Асмус, от-
ветственный за проведение реформ в 
области, и Татьяна Мурдасова, пред-
ставляющая правительство в Москве.

Промышленность 
не отстанет

Несмотря на то, что область в ближай-
шие несколько лет начнет развиваться по 
инновационному сценарию, не будут за-
быты и традиционные отрасли промыш-
ленности. Глава области неоднократно 
ставил задачу проведения реиндустриа-
лизации в области и формирования 
новой экономической политики. Иначе, 
как особо подчеркнул Сергей Морозов, 
регион останется на обочине происходя-
щих в стране и мире процессов.

- Составленный нами прогноз пока-
зывает, что следующий год в промыш-
ленности мы начнем с не очень хороших 
показателей, - отметил и.о. заместителя 
председателя правительства Олег Ас-
мус. - Однако такая ситуация не должна 
пугать. Прошлый и позапрошлый годы 
мы начинали с такого же неутешитель-
ного прогноза, но затем постепенно на-
бирали обороты. Так должно произойти 
и в наступающем году.

Для того чтобы впредь подобных 
неутешительных прогнозов не возни-
кало, в области разрабатывается стра-
тегия форсированного индустриально-
инновационного развития. На «аппа-
ратке» были представлены первые 
итоги работы. В ближайшее десятиле-
тие региональная промышленность бу-
дет развиваться по этой программе.

По словам Олега Асмуса, за это вре-
мя прирост промышленного производ-
ства должен составить 25 процентов. 
Добиваться необходимой четверти 
станут за счет привлечения инвестиций 
и диверсификации реального сектора 
экономики. Как отметил и.о. замести-
теля председателя правительства, 
последний пункт помог ульяновской 
промышленности удержаться на плаву 
в непростых экономических условиях. 
Задача диверсификации заключается в 
сокращении удельного веса отдельно-
го предприятия в экономике региона.

С Интернетом  
дешевле

Российские регионы могут получить 
финансовые средства на развитие 
портала госуслуг. Как сказал на засе-
дании совета по региональной инфор-
матизации министр связи и массовых 
коммуникаций РФ Николай Никифо-
ров, чем активнее власти субъектов 
федерации стимулируют использова-
ние госуслуг, тем больше у них шансов 
получить деньги на софинансирование 
региональной части портала.

- В России будет создан единый пор-
тал федеральных, региональных и му-
ниципальных услуг, - рассказал Николай 
Никифоров. - В 2017 году регионам бу-
дут предоставлены субсидии на разви-
тие госуслуг, и они смогут использовать 
их на софинансирование мероприятий 
по популяризации регистрации граждан 
в Единой системе идентификации и 
аутентификации. При этом для каждого 
региона будет рассчитан индивидуаль-
ный показатель: сколько граждан нужно 
зарегистрировать на портале госуслуг.

Например, к 2018 году доля граждан, 
использующих механизм получения го-
сударственных и муниципальных услуг 
в электронной форме, должна быть не 
менее 70 процентов.

Продолжается и работа по объеди-
нению всех ресурсов по муниципаль-
ным и региональным услугам с феде-
ральным порталом госуслуг. Сейчас 
разработан единый стиль портала 
в электронном виде, подготовлены 
рекомендации по продвижению их по-
лучения в Сети.

Кстати, как поручил губернатор на 
аппаратном совещании, в единый урок 
по безопасности в Интернете, который 
пройдет для ульяновских школьников 
после каникул, будет включена обу-
чающая часть по получению государ-
ственных и муниципальных услуг во 
Всемирной сети.

Ульяновцы обсуждают в соцсетях
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19 октября  ►
Сергей Морозов провел совещание, посвященное системе со-
циального питания. Также состоялось совещание с представи-
телями «Единой России», обсуждались партийные проекты.

20 октября  ►
Глава региона посетил открытое после ремонта подразделение 
городской поликлиники № 1 имени С.М. Кирова в Ленинском 
районе, принял участие в публичных общественных слушаниях 
и первом чтении проекта бюджета на 2017 год и плановый пе-
риод 2018 и 2019 годов, в международной научно-практической 
конференции «Технологические вызовы и управленческие реше-
ния», обсудил план создания детского технопарка «Кванториум» 
в Заволжском районе, провел расширенное заседание комиссии 
по обеспечению безопасности дорожного движения, совещание 
по повышению энергоэффективности, встретился с представите-
лями студсоветов и студенческого самоуправления. 

21 октября  ►
Губернатор работал на заседании Совета при полномочном пред-
ставителе Президента РФ в ПФО в Саратове на тему «О реализа-
ции мероприятий, направленных на развитие реального сектора 
экономики и импортозамещение в регионах ПФО». Опыт Улья-
новской области в этой сфере получил высокую оценку. В регионе 
в настоящее время развивается новый инструмент - специальный 
инвестиционный контракт. Напомним, в рамках международного 
инвестиционного форума «Сочи-2016» данный документ подписа-
ли Министерство промышленности и торговли РФ, правительство 
Ульяновской области, японско-немецкая компания «ДМГ Мори» 
и Ульяновский станкостроительный завод. 

22 октября  ►
Глава области посетил ярмарку в Железнодорожном районе, 
новый гипермаркет спорттоваров, который открылся в Улья-
новске на проспекте Олимпийском, оценил ход восстанови-
тельных работ на спуске Минаева и встретился с руководите-
лями садовых товариществ. 

24 октября  ►
Сергей Морозов провел аппаратное совещание в правитель-
стве, ознакомился с ходом подготовки коммунальной техники, 
которая будет задействована на уборке городских дорог и 
внутридворовых территорий от снега, встретился с депутатами 
Госдумы и членами Совета Федерации и поздравил библиоте-
карей с Международным днем школьных библиотек.

25 октября  ►
Губернатор работал в Москве, участвовал  в семинаре по вопро-
су реализации приоритетного направления «Моногорода». Материалы подготовил Марк КрольсКий

ольга Желтова
@olgazheltova1

Сегодня (24 октября. - 
ред.) - Международный 
день школьных библиотек! 
С праздником вас, дорогие 
библиотекари! Спасибо вам 
за труд!

Александр смекалин 
@smekalinaa

Ульяновская область в ТОП-10 по развитию 
науки и технологии. Поднялась с 26-го места.

ольга леготина 
@singularia

Даже хмурый и дождливый день не 
может быть плохим, если он начался 
со слов: «Доброе утро, мама».

ольга Питьева 
@OlgaVlP

Позитивную акцию по раз-
даче листовок, посвящен-
ную антикоррупции, провели 
учащиеся детской художе-
ственной школы в МФЦ. Ру-
ководство МФЦ предложило 
сотрудничать и впредь!

Нина Долгова 
@Nina_Dolgova

Источники финансовых средств у рос-
сийских учащихся - 52% старшеклассников 
работают (не подработка) в свободное от 
учебы время.

Алексей Хорошилов 
Включил РБК. Какой-то тип за 

15 секунд сказал слово «история» 
4 раза.

Шарпудин Хаутиев
@Khautievsh

В с. Елшанка восстанавли-
вается 11-метровый купол над 
церковью Казанской Божией 
Матери 1827 г.
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Павел Дегтярь 
@pavel.degtyar

Более 255 тысяч жителей Улья-
новской области сделали прививки 
от гриппа! Много домыслов и споров 
по этому вопросу. Поэтому разъяс-
нять лучше личным примером! Я 
голосую за вакцинацию.



В регионе

В Засвияжском районе введен в эксплуатацию еще один инвестиционный объект - спортивный гипермаркет  ►
французской сети «Декатлон». Благодаря его открытию создано 60 новых рабочих мест.
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Трехлетняя  
стабильность
Марк КРОЛЬСКИЙ

Законодательное собрание утвердило 
в первом чтении проект областного 
бюджета. Главный финансовый документ 
рассчитан на три года, что говорит о ста-
билизации экономического положения.

Единогласно за проголосовали предста-
вители всех фракций, кроме КПРФ. Правда, 
претензии коммунистов скорее касались 
экономической политики страны в целом, 
нежели самого бюджета: упадка промыш-
ленности и сельского хозяйства, недостаточ-
ного финансирования образования, спорта, 
культуры и других социальных направлений. 
Гласу вопиющих с места аргументировано 
ответил губернатор Сергей Морозов, при-
сутствовавший на заседании ЗСО:

- По сравнению с прошлым годом нало-
говые и неналоговые поступления выросли 
на 28,2 процента. Это ключевой показатель 
экономического роста, опровергающий раз-
ные слухи о том, что у нас все плохо. Соци-
альная направленность бюджета сохранена, 
все обязательства в этом направлении будут 
неукоснительно соблюдаться вне зависимо-
сти от текущей экономической ситуации.

Расходная часть бюджета в 2017 году 
предполагается в размере 41,4 миллиарда 
рублей, большая часть суммы пойдет на «со-
циалку» и обслуживание госдолга. Доходы 
предусмотрены в размере 39,6 миллиарда 
рублей. Таким образом, дефицит бюджета 
составит 1,8 миллиарда рублей.

Однако уже в 2018 году планируется выйти 
на бездефицитный бюджет. В области про-
должится политика, направленная на актив-
ное привлечение инвестиций и строитель-
ство новых промышленных объектов. Глава 
региона неоднократно заявлял о необходи-
мости сокращения несистемных расходов 
и трат на содержание государственного и 
муниципального аппарата. Отдача от такой 
политики будет в миллиардах сэкономлен-
ных бюджетных рублей.

МНЕНИЯ
Валерий Малышев, первый замести-
тель председателя ЗСО, глава коми-
тета по бюджету и экономической 
политике:
- Я хотел бы обратить внимание на один 

важный показатель - собственные доходы 
области. Их рост рассматривается в раз-
мере 3 миллиардов 800 миллионов, общая 
же сумма собственных доходов составит 
более 34 миллиардов. Например, 12 лет 
назад все поступления в областную казну 
составляли три с половиной миллиарда. 
В 2014 году мы были на 13-м месте в ПФО 
по росту налоговых и неналоговых посту-
плений, по итогам прошлого года уступили 
только Татарстану. Прогресс налицо, и нам 
надо и дальше продолжать двигаться по 
этому важному направлению.

Татьяна Дейкун, член Общественной 
палаты Ульяновской области:
- В бюджете изысканы средства на по-

купку здания под школу в микрорайоне 
«Репино» и содержание новых спортивных 
школ по боксу и биатлону. Сохранены 
расходы по компенсации платы за капи-
тальный ремонт для отдельных категорий 
населения и погашению кредиторской за-
долженности по исполнительным листам 
учреждений здравоохранения в сумме  
150 миллионов рублей. Стоит отметить, что 
такие расходы впервые закладываются в 
бюджете за последние годы.

«Технокампус 2.0» - новая модель экономики
Минэкономразвития России признал 
проект «Инновационный кластер Улья-
новской области» приоритетным.

На прошлой неделе, 17 октября, губерна-
тор Сергей Морозов защитил в ведомстве 
заявку на включение региона в перечень 
инновационных кластеров страны. Как 
сказал глава региона, ульяновский проект 
предусматривает объединение авиацион-
ной и ядерно-инновационной территорий. 
Его важной составляющей станут новые 
высокотехнологичные индустриальные 
предприятия и компании, привлеченные за 
последние пять лет на площадки портовой 
особой экономической зоны «Ульяновск» и 
индустриального парка «Заволжье». Единой 

точкой сборки всех инновационных проектов 
региона и ядром «Инновационного кластера» 
станет проект «Технокампус 2.0». Создание 
кластера позволит региону перейти к новой 
модели высокотехнологичной экономики.

Как сообщают специалисты министер-
ства развития конкуренции и экономики 
региона, под реализацию проекта «Тех-
нокампус 2.0» и строительство иннова-
ционного городка с развитой социальной 
инфраструктурой зарезервирован крупный 
земельный участок в индустриальном парке 
«Заволжье». Планируется, что проект вклю-
чит в себя деловую и лабораторную инфра-
структуры, а также ряд социальных объек-
тов, в числе которых учебные заведения. В 
него будут приглашены предприниматели, 

исследователи и инженеры, занимающиеся 
внедрением новых передовых технологий. 
Разработки ученые будут вести в тесной 
кооперации с европейскими партнерами.

Всего на участие в защите своих проектов 
в Минэкономразвития поступило 22 заявки. 
В перечень территорий-победителей вошли 
11 кластеров. Они могут рассчитывать на 
оказание всесторонней поддержки со сто-
роны федерального правительства.

- С регионами-лидерами, мы, безуслов-
но, будем работать не только в части фи-
нансирования, но и каждый из них вести 
«в ручном режиме», - подчеркнул статс-
секретарь - заместитель Министра эконо-
мического развития РФ Олег Фомичев.

Марк КРОЛЬСКИЙ

Событие действительно знаковое: ни-
когда прежде на одной площадке не соби-
рались народные избранники всех уровней 
законодательной власти. Один из главных 
инициаторов встречи губернатор Сергей 
Морозов назвал собрание уникальным в 
истории Ульяновской области и российско-
го парламентаризма в целом. Магистраль-
ной линией обсуждения стало, естественно, 
формирование взаимодействия между 
всеми депутатами на благо дальнейшего 
развития региона.

Право выступить с главным докладом 
было предоставлено губернатору. Глава 
области изложил четкую программу вы-
страивания своеобразной депутатской 
вертикали. Ее основание будет находиться 
в поселениях и муниципалитетах, а верши-
на - в Федеральном собрании. 

- Слаженная система взаимодействия 
депутатского корпуса разных уровней по-
зволит транслировать низовую повестку 
дня и проблематику наверх и наоборот, 
трансформировать федеральные тренды в 
конкретные решения и действия на местном 
уровне, - объяснил Сергей Морозов.

Владимир Шаманов, ныне отстаивающий 
нужды ульяновцев в Госдуме, напомнил 
собравшимся, что в этом созыве первые 

три недели месяца депутаты должны за-
ниматься законотворчеством, а четвертую 
- проводить в регионах.

По распоряжению главы области к дум-
ской добавится муниципальная неделя. 
Во время этой семидневки федеральные 
парламентарии станут работать вместе со 
своими коллегами из области и муниципа-
литетов, а также с представителями регио-
нальной и местной исполнительной власти. 
Так появится больше шансов, что в Москве 
услышат голос провинции.

Особо остановился Сергей Морозов на 
выполнении предвыборных обещаний. Они 
будут занесены в единый реестр наказов из-
бирателей. Для контроля над исполнением 
создадут постоянный депутатский штаб.

- Важно помнить, что не нужно обещать 
того, что мы не можем выполнить. Эту идею 
неоднократно декларировал президент 
Владимир Путин, - согласился с губернато-
ром Владимир Шаманов.

Местные депутаты не стали откладывать 
выполнение двух предыдущих пунктов в 
долгий ящик и сразу же воспользовались 
«региональной неделей». Член Законо-
дательного собрания Василий Гвоздев 
передал Владимиру Шаманову подписи 
25 тысяч жителей области, выступающих 
за внесение изменения в федеральное 
законодательство по запрету свободной 

продажи «фанфуриков».
- Уверен, что после передачи подписей 

жителей всех муниципальных образований 
инициатива будет рассмотрена в Госдуме. 
Мы будем собирать подписи до тех пор, 
пока закон не будет принят, - сказал Васи-
лий Гвоздев.

Напомним, в VII созыв Госдумы от Улья-
новской области избрано семь депутатов, 
из которых четверо принадлежат к «Единой 
России». Это Владимир Шаманов, Григорий 
Балыхин, Марина Беспалова и Владислав 
Третьяк.

ПРЯМАЯ РЕЧЬ
Григорий Балыхин, депутат Государ-
ственной думы VII созыва:
- «Единая Россия» предложила на первой 

встрече сгруппировать вопросы вокруг трех 
моментов. Это, во-первых, законодатель-
ные инициативы и поправки в федеральное 
законодательство. Во-вторых, это бюд-
жетные вопросы. И, в-третьих, это работа 
приемных партии всех уровней. Убежден, 
что встречи депутатов всех уровней, по-
добные этой, должны проходить не реже 
раза в месяц.

Геннадий Антонцев, депутат Законо-
дательного собрания:
- На мой взгляд, первоочередными 

задачами остается решение вопросов, 
связанных с предоставлением жилищно-
коммунальных услуг. Эти проблемы ка-
саются всех. И продолжает сохраняться 
неопределенность в сфере удорожания 
предоставляемых услуг. А этого допустить 
нельзя. Поэтому если наши федеральные 
коллеги нас поддержат и будут больше вни-
мания уделять ЖКХ, я думаю, нам удастся 
навести порядок в этой области.

Сергей Зуев, руководитель исполкома 
Димитровградского местного отделе-
ния «Единой России»:
- Если депутаты местного уровня бу-

дут всегда иметь возможность быстро и 
доступно решать важнейшие вопросы с 
депутатами Госдумы, то это пойдет всем 
только на пользу. Здесь важен вопрос об-
ратной связи. В федеральном центре не 
всегда со всех ракурсов видны проблемы, 
существующие на региональном и муници-
пальном уровнях.

В Москве услышат  
голос провинции

В понедельник в одном зале 
встретились ульяновские депутаты 
сразу всех уровней, избранные от 
партии «Единая Россия»: от депутатов 
поселковых советов до заседающих  
в стенах Госдумы.
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Долг «Ульяновскэнерго»  
за услуги по передаче 
электроэнергии  
превысил 700 млн рублей
Гарантирующий  
поставщик электроэнергии  
в Ульяновской области  
ОАО «Ульяновскэнерго»  
вновь сорвал срок оплаты  
за услуги по передаче  
электроэнергии.

Срок внесения очередного платежа 
истек 20 октября, но до сих пор ника-
ких перечислений в адрес филиала 
ПАО «МРСК Волги» - «Ульяновские 
распределительные сети» не посту-
пало.

С учетом новых начислений задол-
женность крупнейшей энергосбы-
товой компании региона составляет  
763 млн рублей. Это наибольшая доля 
от общей суммы долга ульяновских 
предприятий-неплательщиков, кото-
рая в настоящее время превышает  
800 млн рублей.

ОАО «Ульяновскэнерго» системати-
чески не выполняет свои договорные 
обязательства на протяжении послед-
них двух лет. Компания частично опла-
чивает счета за оказанные услуги по 
передаче электроэнергии, за счет чего 
периодически суммы уменьшаются, 
но сам факт наличия долга остается 
неизменным.

Одну из основных своих функций, 
а именно сбор денег с потребителей 
и оплату услуг за передачу электро-
энергии, гарантирующий поставщик 
не выполняет. Средства, собранные 
с потребителей и предназначен-
ные для оплаты услуг по передаче 
электроэнергии, не перечисляются 
в адрес распределительной сетевой 
компании.

Применить наиболее эффективную 
меру воздействия на крупного должни-
ка, ограничив передачу электроэнер-
гии, в отношении «Ульяновскэнерго», 
не отключая добросовестных потреби-
телей, не представляется возможным. 
Фактически сбытовая компания поль-
зуется такой безнаказанностью.

Стабильно низкая платежная дис-
циплина крупнейших потребителей 
услуг по передаче электроэнергии 
- проблема не только распредели-
тельного сетевого комплекса, но и 
региона в целом. В сложившейся си-
туации под угрозой в первую очередь 
находится энергосистема области, 
надежность и качество электроснаб-
жения жителей, социально значимых 
объектов, крупнейших промышленных  
предприятий. 

Народная линия

Телефон «народной линии» 30-17-00, адрес для писем: 432017, г. Ульяновск, ул. Пушкинская, 11, электронная почта: glavrednarod@mail.ru. 

Если у вас есть вопросы к исполнительной, законодательной  
и судебной власти, вы можете задавать их на страницах нашей газеты

Активизировались мошенники, которые звонят пенсионерам и, представляясь сотрудниками Пенсионного  ►
фонда, просят данные счетов и банковских карт. Не сообщайте незнакомым лицам персональные данные! 

вопрос - ответà
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У меня сахарный диабет, инфаркт, 
инвалидность. Третий месяц  
пытаюсь получить в аптеках  
лекарства - лизенаприл и биспролол 
- и тест-полоски. Работники  
говорят, что этих медикаментов нет.  
В региональном минздраве  
не берут трубку.

Егений Семченков,  
Железнодорожный район

Комментирует пресс-секретарь ми-
нистерства здравоохранения Гулия 
Заббарова:

- Проблема предоставления льгот 
в части лекарственного обеспечения 
- сложная по всем регионам Россий-
ской Федерации, что частично вызвано 
реализацией возможности граждан 
по замене натуральной льготы на еже-
месячную денежную компенсацию. 
По Ульяновской области ежегодно в 
среднем 80% инвалидов выбирают 
денежную компенсацию. В получателях 
социального пакета остаются пациен-

ты с потребностью в лекарственных 
препаратах на суммы, превышающие 
размер выделенных из федерального 
бюджета финансовых средств. На-
пример, стоимость инсулинов в ме-
сяц составляет от 1 500 до 8 000 тыс. 
рублей, 1 упаковка тест-полосок от  
600 до 1 100 рублей в зависимости 
от типа глюкометра. На 2016 год на 
одного льготника в месяц из феде-
рального бюджета выделено порядка  
1 000 рублей, причем часть денег вы-
делена 07.10.2016 г. За 9 месяцев 2016 
года 18 378 гражданам, являющимся 
инвалидами, выдано препаратов на 
сумму 284,85 млн рублей, т.е. в среднем 
1 722 рубля в месяц.

Наличие или отсутствие препаратов 
в отдельных аптеках решается адресно. 
Вопрос Евгения Семченкова взят под 
контроль. 

По вопросам лекарственного обеспе-
чения жители региона могут обратиться 
на горячую линию министерства здра-
воохранения Ульяновской области по 
телефону 8 (800) 200-73-07.

Это несъедобно
В какие инстанции можно обратиться, если 
купил в продуктовом магазине испорченный 
товар, а продавцы игнорируют претензии?

Егор Петров, Ульяновск

Комментирует заместитель министра сель-
ского, лесного хозяйства и природных ресурсов 
Ульяновской области Вячеслав Рожнов: 

- Чтобы защитить свои права, у покупате-
ля есть как минимум две организации, куда 
он может пожаловаться. Первая - это отдел 
переработки и торговли областного минсель-
лесхоза. Туда можно позвонить по телефону  
8 (422) 42-30-58 и рассказать о своей проблеме. 
Реакция должна быть незамедлительной, потому 
что этот отдел активно взаимодействует с орга-
нами, которые занимаются проверкой качества 
продуктов - Роспотребнадзором, Россельхоз-
надзором и департаментом ветеринарии. 

Второй вариант - напрямую обратиться в Ро-
спотребнадзор. Эта организация по заявлению 
граждан имеет право проводить внеплановые 
проверки. И если компетентные органы вы-
яснят, что претензии со стороны покупателей 
были обоснованными, то торговую сеть ждет 
наказание рублем. 

Надежда НЕЛЮБИНА

К нам в редакцию 
обратился житель 
города Ульяновска 
Андрей Мичурин, 
столкнувшийся со 
всеми «прелестями» 
неофициального 
трудоустройства.

Молодой человек недавно 
стал папой. Пеленки, распа-
шонки, погремушки оказались 
дорогим удовольствием для 
новоиспеченного родителя. 
Пришлось Андрею устроиться 
на вторую работу. Найдя в Ин-
тернете объявление о вакансии 
разнорабочего на молокозавод, 
мужчина, не раздумывая, по-
звонил по указанному номеру и 
попал в кадровое агентство.

- Девушка, ответившая на 
звонок, задала мне несколько 
вопросов по поводу возраста 
и занятости. Я объяснил всю 
сложившуюся ситуацию, и меня 
буквально сразу же приняли на 
работу, - рассказывает Андрей.

Собеседница заверила мо-
лодого человека, что зарплата 
будет приходить еженедельно, 
плюс он сам сможет выбирать, 
в какие дни выходить на работу. 
Андрей согласился. Так, в труде 
пронеслось три недели, проблем 
никаких не было: деньги платили 
в срок, от основной работы не 

отрывали. Все минусы неофи-
циального трудоустройства наш 
герой испытал, когда внезапно 
заболел. Изначально до него 
было донесено правило: если 
он за 12 часов не предупредит о 
том, что по какой-то причине не 
сможет выйти на работу, то его 
оштрафуют на круглую сумму. 
Когда в разгар рабочей недели 
Андрей почувствовал недомо-
гание, то уже за 24 часа начал 
названивать в агентство. Трубку 
никто не брал. Позвонили сами 
на следующий день.

- Почему вы не пришли и даже 
не предупредили? Нет у нас ни-
каких пропущенных. Завтра яви-
тесь на работу, - сказали ему.

Когда Андрей приехал на за-
вод, то все еще чувствовал себя 
неважно: насморк, кашель, а к 
обеду поднялась температура. 
Коллеги-разнорабочие, к слову, 
тоже здоровьем не блистали, но 

продолжали работать, распро-
страняя микробы на продукты. 
Андрей не выдержал, подошел 
к начальнику смены и попросил 
его отпустить. Тот всучил парню 
анальгин и отправил обратно за 
станок. Поработав еще несколь-
ко часов, больной работник по-
звонил напрямую в агентство.

- Я болею и больше не могу 
сегодня работать, так что с ва-
шего позволения пойду лечить-
ся, - заявил Андрей.

- Что? Никуда ты не пойдешь, 
- возмутилась юная девушка на 
другом конце провода, - и так ра-
ботать некому. Только попробуй 
уйти, и зарплаты тебе не видать!

Парень бросил трубку и не-
медленно уехал домой. Моло-
дой человек решил больше не 
возвращаться на этот злопо-
лучный завод. В день зарплаты 
своих последних денег он так и 
не получил. Трубки традицион-

но не брали. Позже Андрей не 
выдержал и сам явился в агент-
ство за разъяснениями. Там его 
заверили, что зарплата будет. 
Спустя еще несколько дней на 
карточку наконец-то пришли 
деньги. Вот только сумма была 
неполной. Видимо, оштрафова-
ли за слабое здоровье.

Чихал я на молоко
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Лекарства или деньги?
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Государственная инспекция 
труда Ульяновской области 
предупреждает:

Трудоустройство без оформ-
ления трудовых отношений 
негативно влияет на правовой 
статус работника, фактически 
лишая прав и гарантий: невы-
плата декретных, зарплаты, 
неоплаченный больничный, 
отсутствие пенсии, халатное 
отношение работодателя к 
нормам охраны труда и к без-
опасности работников. Наи-
более страшными по своим 
последствиям при неформаль-
ном трудоустройстве являются 
случаи гибели работника, при 
которых из-за неоформленных 
трудовых отношений семья не 
сможет получить материальную 
поддержку от государства.

Помните, что только офици-
альное трудоустройство гаран-
тирует работнику получение всех 
прав и гарантий, закрепленных 
на законодательном уровне. 
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В состоянии ремонта

СоСтояние двора
А вот состояние двора оставляет желать лучшего. Первое, что броса-

ется в глаза, - это разбитая дорога. «По поводу благоустройства терри-
тории я уже несколько раз обращался в разные инстанции. Но пока, видимо, руки 
не дошли, как говорится», - посетовал Павел Облезин.

Прямо напротив дома находится детский сад. Но никаких ограничителей скоро-
сти или дорожных знаков не установлено. Хотя на такой дороге и не разгонишься-
то… Видимо, так и предполагается, что ямы на асфальте сами урегулируют 
скорость до нужной отметки. 

Весомый минус - отсутствие палисадников. Вместо них - грубые ограждения 
из бетонных плит. Назвать это бордюрами язык не поворачивается, скорее куски 
некогда бывшего фундамента. Такая картина двор вовсе не украшает. Но жители 
трехэтажки надеются на лучшее. Даже поливочный кран вывели, чтобы ухаживать 
за цветами и кустарниками.

У дома есть свой дворник от управляющей компании. Да, на придомовой терри-
тории мусора не видно. Почти. Местные парикмахеры, чья контора располагается 
на первом этаже дома, облюбовали один из углов здания в качестве курилки. Да 
вот только урну поставить забыли, оттого и все валяется здесь, прямо на земле.

общий вид  
и чиСтота  

в подъездах
Состоянию подъездов можно смело 

ставить плюс. Пока жители сами убира-
ются, но, по словам старшего по дому, 
ищут человека на постоянную работу. 
Мусор нигде не валяется, подоконники 
украшены цветами. Но внешний вид стен, 
к сожалению, глаз не радует. В 2017 году 
ожидается капитальный ремонт подъездов, 
поэтому пока подождем, минус мы ставить 
не будем. 

ВЫВОД
- Мы очень довольны, потому что ждали ремонта очень давно. Дом, конечно, полупод-
вальный, ему более полувека. Еще недавно подвальное помещение, теплоснабжение, 
канализация были в ужасном состоянии. Но сейчас мы видим, как все обновляется 
на наших глазах. Огромную роль в улучшении состояния нашего жилища сыграл наш 
старший по дому, - поделилась жительница дома Нина Чувайкина.
По итогам нашей проверки мы выносим положительный вердикт. Ремонт в доме уже 
начат, и мы верим, что он будет доведен до конца. Об этом говорят и уверенность 
жильцов, и перспективные планы на будущий год. Авансом мы ставим оценку «хоро-
шо», все-таки об «отлично» говорить еще рано.

МуСор
Дом мусоропроводом не обо-

рудован. Недалеко от дома, при-
мерно в ста метрах, находятся мусорные 
контейнеры. Жильцы говорят, что отходы 
вывозятся регулярно. «Когда мы готови-
лись к ремонту в этом году, вытащили из 
подвала весь мусор. Управляющая компа-
ния вывезла около трех машин отходов», 
- рассказали люди. 

если вы хотите, чтобы ваш 
дом стал участником нашего 
проекта, расскажите о нем 
по электронной почте: 
glavrednarod@mail.ru, по 
телефону 30-17-00 или на 
странице «народная газета» 
«вКонтакте». ведущая 
рубрики - елена Лифт.
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СоСтояние 
КонСтруКций

В прошлом году был отремонти-
рован фасад дома. Старые оконные блоки в 
подъездах были заменены на пластиковые, 
поменяли и двери, полностью заменили от-
мостку, обналичили цоколь здания.

На следующий год запланированы ка-
питальный ремонт подъездов дома, всего 
подвального помещения, а также крыши 
здания. Кстати, кровлю должны были 
отремонтировать в этом году, но после 
нескольких проведенных анализов ее со-
стояния выяснилось, что она требует более 
тщательного ремонта. Жильцы договори-
лись провести его в мае. Столь капитальное 
решение проблемы однозначно заслужи-
вает плюса.

оСвещение и 
КоММуниКации

Освещение установлено над каж-
дым подъездом. На темноту жильцы не 
жалуются.

В этом году в доме были проведены рабо-
ты по демонтажу канализационной системы, 
холодного и горячего водоснабжения. Также 
была отремонтирована система теплоснаб-
жения с установкой прибора учета.

Сейчас ведутся работы по замене энерго-
системы дома. Старую систему уже демон-
тировали, прокладывание новой находится 
уже на стадии завершения.

КоротКо о доМе:
P Место расположения: проспект Нарима-
нова, 84 (Ленинский район)
P Год постройки: 1959
P Этажность: 3
P Количество подъездов: 3
P Количество квартир: 36
P Лифты: отсутствуют
P Общая площадь: 2161,8 кв. м
P Управляющая организация: ОАО «ГУК 
Ленинского района»

Уже третий год в 
Ульяновской области 
реализуется региональная 
программа капитального 
ремонта. Механизм 
ее работы основан 
на формировании 
накопительного фонда 
собственниками всех 
многоквартирных 
домов. Он открывается 
или на общем счете 
регионального оператора, 
или на специальном  
счете дома. Постепенно  
до 2044 года  
(срок, на который 
утверждена программа) 
будет приведен  
в нормативное состояние 
многоквартирный жилой 
фонд. 

Жители дома номер 84 по проспекту Нариманова - одни из тех, кто уже опро-
бовал программу в действии. Мы проверили, как там осуществляется комплекс-
ный капремонт, и посмотрели, что еще нужно сделать в доме и во дворе.

Председатель совета дома Павел Облезин:
- Проделанной работой нельзя быть недовольным. Ремонт в доме не прово-

дился 55 лет. Выражаю благодарность не только от себя, но и от жильцов всего 
дома. Некоторые дома отказываются от капитального ремонта, а здесь все 
единогласно согласились. Заменили канализационную систему, отопление и 
прочее. А это очень тяжелая работа. 



8 Общество

«Майский» лидер
Ульяновская область заняла первое место 
в медиарейтинге по реализации майских 
указов президента в соцсфере за сентябрь 
2016 года, подготовленном независимой ис-
следовательской компанией «Медиалогия». 

По поручению губернатора Сергея Морозо-
ва в регионе поэтапно реализуется комплекс 
мероприятий, направленных на совершенство-
вание сферы здравоохранения, достижение 
качества и доступности медпомощи, реали-
зацию мер соцподдержки медработникам и 
учителям.

- Согласно распоряжению губернатора с 
целью достижения показателей снижения 
смертности и повышения рождаемости, обо-
значенных в майских указах президента, в 
Ульяновской области разработана комплекс-
ная «дорожная карта» мероприятий. Во многом 
благодаря реализации этого плана в этом году 
уровень общей смертности населения со-
кратился на 2% по сравнению с аналогичным 
периодом прошлого года, - отметил и.о. за-
местителя председателя правительства - ми-
нистр здравоохранения, семьи и социального 
благополучия области Ульяновской области 
Павел Дегтярь.

По словам и.о. первого заместителя предсе-
дателя правительства - министра образования 
и науки Екатерины Убы, одной из ключевых тем, 
которая находилась на личном контроле главы 
региона, стало создание дополнительных мест 
в дошкольных учреждениях:

- Благодаря совместным усилиям, в том 
числе при подключении механизма частно- го-
сударственного партнерства, поставленную за-
дачу нам удалось выполнить в конце прошлого 
года. При реализации данной программы ни 
один муниципалитет не остался в стороне при 
решении проблемы. Всего, напомню, за время 
реализации федерального проекта по модер-
низации дошкольного образования в регионе 
было создано порядка 15 тысяч новых мест. Еще 
одним важным направлением для нас остаются 
вопросы, связанные с поддержкой педагогов. 
Ориентир, обозначенный указом президента, 
средняя по экономике региона заработная 
плата соблюдается.

МНЕНИЯ
Лидия Жуковская-Латышева, заслужен-
ный учитель России, депутат ЗСО:
- В четверг депутаты Законодательного Со-

брания проголосовали за бюджет на 2017 год 
и плановый период в первом чтении. В нем 
заложено почти 4 млрд рублей на увеличение 
зарплаты работникам бюджетной сферы, в 
том числе педагогам, как того требуют «май-
ские указы» президента. Более 3 млрд рублей 
предусмотрено на ликвидацию второй смены 
в школах. Это тоже важная задача, которая, 
думаю, будет решена благодаря строитель-
ству двух новых школ и пересмотру нагрузки 
на учебные заведения между микрорайонами. 
Губернатор Сергей Морозов с большим ува-
жением и вниманием относится к учителям и 
школе, понимая, что именно здесь формиру-
ется будущее нашего общества и государства. 
Поэтому у меня нет сомнений: мы сделаем все, 
что запланировали.

Екатерина Сморода, заместитель мини-
стра здравоохранения, семьи и социаль-
ного благополучия региона:
- В соответствии с Указом Президента «О 

мерах по реализации демографической по-
литики Российской Федерации» мы должны 
направить все свои усилия для того, чтобы в 
семьях рождались и первые, и вторые, и по-
следующие дети. Для реализации поставленной 
задачи, наряду со средствами регионального 
бюджета, которые составляют более 200 млн 
рублей в год, также мы получаем значительную 
федеральную поддержку. Более трех тысяч 
семей в регионе получают социальную выплату 
при рождении третьего и последующих детей. 
Сегодня мы полностью выполняем взятые на 
себя обязательства и обеспечиваем достиже-
ние необходимых показателей. Так, суммар-
ный коэффициент рождаемости при плановом 
значении 1,69 на сегодняшний день составляет  
1,71, что говорит о неплохих результатах. 
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От Столыпина 
Андрей ТВОРОГОВ

Десять лет назад в Ульяновске  
состоялось первое заседание  
областной Общественной палаты.  
Наш регион был пионером -  
до 2006 года Общественная палата 
существовала только  
на федеральном уровне.  
«НГ» вспоминает успехи  
и достижения организации.

В Общественную палату первого созыва 
в 2006 году вошли 40 человек, ее предсе-
дателем был академик Владимир Ефимов. 
Ее задачей было открыть дорогу другим, 
подготовить нормативную базу. Спустя пару 
лет Общественная палата заявила о себе на 
весь регион.

ЦИфра 

Более 329  
заседаний,  
круглых столов  
и совещаний  
провела  
Общественная 
палата за 10 лет 
существования.

«Ступеньки» благотворительного фонда 
«Дари добро»

Тренинговый центр по социальной адаптации для детей-
сирот и детей, оставшихся без попечения родителей, «Ступень-
ки» действует с сентября 2014 года. Фонд снимает в Ульяновске 
трехкомнатную квартиру с мебелью и бытовой техникой. Каж-
дую неделю в течение трех дней четыре воспитанника детдомов 
под руководством воспитателя учатся самостоятельно жить: 
планировать свой день и расходы, распределять между собой 
обязанности, покупать продукты, готовить еду и мыть посуду. 

«Вечерняя школа ухода» ульяновского 
отделения «Российского Красного Креста».

Реализация проекта началась в октябре 2015 года. Обучение 
в «Вечерней школе ухода» дает необходимые знания об особен-

ностях заболеваний и ситуациях, которые могут возникнуть в 
процессе домашнего ухода.

В прошлом году в рамках проекта подготовку прошли четыре 
группы социальных работников по восемь человек в каждой - 
совокупно они обслуживают на дому около 300 нуждающихся. 
Инструкторы для работы в «Вечерней школе ухода» прошли 
обучение в Москве. 

 «Бизнес-мама» общественной  
организации помощи родителям и детям 

«Совет родителей»
Проект направлен на повышение уровня социальной актив-

ности женщин, имеющих детей в возрасте до трех лет, много-
детных и мам, воспитывающих детей в неполных семьях.

Работает клуб «Бизнес-мама», ежемесячно проводятся 

Успешные проекты 

АРхитеКтуРА - нАше ВСе
…были уверены члены Общественной палаты 

второго созыва под председательством депу-
тата Законодательного собрания Александра 
Фролова. Их делом стало расследование сноса 
Гончаровской беседки, это была центральная тема 
заседаний на протяжении 2008 года. Усилиями 
общественников исполнители сноса были нака-
заны, сам архитектурный памятник отстроен за-
ново из белого мрамора. Ну а о палате из прессы 
после этого дела узнала вся область. Открытие 
новой беседки состоялось 30 апреля 2009 года. 
Примерно тогда же палата принимала решение по 
реставрации «Дома Курчатова» и установке бюста 
П.А. Столыпина.

СтРАСти по «МАРРиотту»
…кипели более полутора лет. Ситуацию, свя-

занную со строительством отеля «Марриотт» на 
склоне реки Свияги, отслеживали члены пала-
ты четвертого созыва под председательством 
доктора политических наук Нины Дергуновой. 
Расследование по «Марриотту» началось с обра-
щений граждан. Напомним, у застройщика на тот 
момент имелись многочисленные нарушения, ну 
а простых ульяновцев волновала экологическая 
сторона столь большой стройки. В итоге палата 
начала проводить экспертизы и проверки, а затем 
обратилась напрямую в администрацию города 
Ульяновска. Строительство отеля в том виде, про-
тив которого бунтовала общественность, удалось 
остановить.

Сейчас в регионе более 300 действующих НКО социальной    

ДоРогу нКо!
…открыла Общественная палата тре-

тьего созыва под руководством по-
четного гражданина Ульяновска Сергея 
Ермакова. В 2011 году под эгидой орга-
низации был создан центр содействия 
некоммерческим организациям. За пять 
лет их количество в регионе увеличилось 
в полтора раза. Сейчас в Ульяновской 
области более 300 действующих НКО 
социальной направленности. Есть среди 
них и уникальные проекты. К примеру, 
центр иппо-, а говоря простым языком, 
лошадиной, терапии, «Клуб деловых 
старух», а также курсы флористики для 
аутистов.
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В закупках  
появится  
новое понятие
Ирина АнтоновА

Пять лет назад на смену 94-му закону  
о госзакупках пришел 44-й закон  
о контрактной системе,  
однако он тоже оказался неидеальным.  
В настоящий момент в Госдуме РФ  
на рассмотрении находится  
законопроект о внесении изменений  
в данный федеральный закон,  
разработанный Минэкономразвития 
России.

В чем суть предлагаемых изменений? 
Данный проект предлагает комплексное 
внедрение использования референтных цен 
товаров, работ, услуг при осуществлении 
расчета и обоснования начальной (макси-
мальной) цены контракта (НМЦК). При этом 
референтная цена товара, работы, услуги 
должна будет рассчитываться автоматически 
средствами ЕИС с использованием цен за 
единицу товара, работы, услуги из реестра 
контрактов/договоров в порядке, утверждае-
мом Правительством РФ. Планируемый срок 
его вступления в силу на федеральном уровне 
с 1 июля 2017 года.

Однако на территории Ульяновской области 
уже два года достаточно успешно применяется 
схожий подход цен при формировании НМЦК 
при осуществлении государственных закупок. 
По словам директора департамента госу-
дарственных закупок министерства развития 
конкуренции и экономики Ульяновской области 
Инги Погореловой, после создания межведом-
ственной комиссии по эффективности рас-
ходования бюджетных средств, которая жестко 
контролирует технологию определения НМЦК 
с момента подготовки технико-экономических 
заданий, бюджетные средства стали использо-
ваться значительнее эффективнее, экономия 
происходит не на последнем этапе процедуры 
закупки, когда эти средства уже невозможно 
перебросить на другие, может, более важные 
цели, а заранее. В результате только за этот 
год на этапе предварительного контроля за 
ценой при проведении госзакупок были сэ-
кономлены десятки миллионов бюджетных 
средств.

Правда, пока система расчета среднерыноч-
ной начальной цены контракта не автоматизи-
рована, все выполняется вручную.

Инициатор создания межведомственной 
комиссии по эффективности расходования 
бюджетных средств председатель областной 
Счетной палаты Игорь Егоров и его коллеги не 
раз выступали на различных всероссийских 
совещаниях и в Москве, и в регионах. При этом 
ульяновцы настаивали на том, что необходимо 
решить вопрос об автоматическом расчете 
начальной цены контракта, используя для 
этого федеральную Единую информационную 
систему. 

- Мы говорили о том, что необходимо 
внести изменения в работу Единой инфор-
мационной системы, чтобы она позволяла 
производить расчет средневзвешенной 
цены на подавляющее большинство товаров 
на основе предыдущих контрактов с ней, то 
есть отталкивалась от средней цены, которая 
сложилась на рынке. При этом важно брать 
для расчета не все цены, а только за бли-
жайший период времени - за последние три 
или шесть месяцев, и контрактные цены в тех 
регионах, которые являются нашими соседя-
ми, без учета, например, регионов Дальнего 
Востока, Сибири, где цены на многие товары 
значительно отличаются от наших. Мы также 
предлагали, чтобы программа сама рассчиты-
вала цену при вводе кода товара. Эту позицию 
мы не раз отстаивали, и приятно осознавать, 
что делаются шаги в верном направлении, -  
подчеркнул Игорь Егоров.
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до лекарств

встречи на темы: «Социальное предпринимательство», «Работа 
в Интернете», «Как оформить ИП», «Фриланс», «Бизнес в сфере 
красоты» и др. В прошлом году состоялся форум успешных 
мам, собравший более 400 участников.

«Икар» общественной организации 
«Выпускники Казанского национального 

исследовательского технического 
университета - Казанского авиационного 

института имени А.Н. Туполева».
Основная задача центра профориентации авиационно-

технического направления «Икар» - повысить интерес 
школьников к авиации и техническому творчеству в области 
авиамоделирования. Центр открылся 25 сентября 2015 года в 

средней школе № 69 г. Ульяновска. Разработана трехуровневая 
программа профориентационной работы, открыты бесплатные 
курсы авиационно-технического направления, организована 
работа школьного музея космонавтики и авиации «Ближе к 
звездам». 

 «Я такой же, как все» Димитровградской 
общественной организации инвалидов-

опорников «Преодоление».
Основной этап проекта включает в себя проведение лекций в 

средних школах. Занятия ведут специалисты ДМООИО «Прео-
доление» - люди с инвалидностью, прошедшие спецподготовку. 
Задача лекций, в которых приняли участие уже более 250 ребят, 
- сформировать у школьников адекватное отношение к людям 
с инвалидностью без страха и жалости. 

СПАСТИ НельзЯ объеДИНИТь
 Нужную запятую в этом предложении сумела 

поставить только Общественная палата четвер-
того созыва уже под председательством Тамары 
Девяткиной, ректора УлГПУ. Разъясняем ситуацию: 
в 2014 году по стране прокатилась волна реструкту-
ризаций образовательных учреждений. Маленькие 
школы объединяли, а педагогическое сообщество 
заодно с родителями школьников боролись за их 
спасение. Особенно в сельских муниципальных 
образованиях. Полем «битвы» стал Чердаклинский 
район - здесь Общественная палата смогла спасти 
шесть школ. Справедливости ради отметим: по 
бумагам они все-таки были объединены, но затем 
их оформили как филиалы. Это спасло и здания, и 
педагогические коллективы, и нервы родителей.

зА ПроДуКТы И меДИКАмеНТы
…продолжает вести борьбу Общественная палата пятого созыва под 

руководством переизбранной Тамары Девяткиной. Речь идет о монито-
ринге цен на продовольствие и лекарства - благодаря общественникам 
рост цен удалось практически заморозить. С момента введения санкций 
и падения курса рубля в регионе под эгидой Общественной палаты ра-
ботают специализированные группы по отслеживанию цен.

Помимо этого Общественная палата пятого созыва обсуждает пере-
дачу с городского баланса в областную собственность кинотеатра «Ху-
дожественный» и планирует очередной гражданский форум - они стали 
визитной карточкой нашей Общественной палаты.

КСТАТИ
текст клятвы при получении молодыми ульяновцами паспорта гражданина 
Российской Федерации утверждала общественная палата.

ульяновских НКО

направленности. Есть среди них и уникальные, к примеру, центр иппотерапии.



Андрей ТВОРОГОВ

Почему репост 
в соцсети - это 
преступление,  
а Wi-Fi не должен  
быть открытым?

«Если и есть что-то, что спец-
службы ненавидят больше, чем 
Усаму бен Ладена, так это когда 
Усама бен Ладен начинает поль-
зоваться Интернетом», - писал в 
2006 году New York Times.

За десятилетие Интернет стал 
главным оружием международ-
ного терроризма: по данным 
Национального антитеррори-
стического комитета РФ, в мире 
действует около 5 тысяч сайтов, 
активно продвигаемых радика-
листами. Тысячи их страниц - и 
в социальных сетях.

В Сети террористы не толь-
ко ведут пропагандистскую 
работу - как мы писали ранее, 
в нее включено более 200 000 
человек, - но и обмениваются 
оперативной информацией, 
производят шпионаж. Интернет 
для террористов стал полно-
ценным полем «битвы».

Боевики 
«вконтакте»

Более 80% осужденных за 
экстремизм в этом году со-
вершили преступления в сети 
Интернет, сообщили на заседа-
нии антитеррористической ко-
миссии в Ульяновской области. 
Преступления - это репосты в 
социальных сетях, размещение 
фото- и видеоматериалов, при-
знанных запрещенными. Каза-
лось бы, размещают - и ладно! 
Людей не убивают и терактов не 
устраивают. Но именно на таких 
«мелочах» в Сети и держится 
терроризм.

Репосты и публикации в со-
циальных сетях, сообщают в 
антитеррористической комис-
сии, создают информационное 
пространство, лояльное к про-
явлениям радикализма. Они 

подготавливают человека к 
дальнейшему восприятию про-
пагандистской информации. То 
есть сначала человек пассивно 
получает информацию о запре-
щенных движениях в социаль-
ных сетях, потом начинает ин-
тересоваться ими намеренно, 
затем - попадает на удочку.

Чтобы не допустить такого 
развития событий, центр по 
борьбе с экстремизмом УМВД 
региона производит монито-
ринг Интернета, в том числе со-
циальных сетей, а региональный 
Роскомнадзор, взаимодействуя 
с провайдерами, осуществляет 
блокировку сайтов, а также 
мониторит деятельность СМИ 
в соответствии с законодатель-
ством. Но этих мер все-таки 
недостаточно.

откомментировал - 
в тюрьму

Новые меры обсуждались 
на прошлой неделе на засе-
дании антитеррористической 
комиссии. Во-первых, уже со 

следующего года провайдеры, 
работающие в Ульяновской об-
ласти, будут размещать на сво-
их официальных сайтах инфор-
мацию об ответственности за 
осуществление экстремистской 
и террористической деятельно-
сти, а также контакты силовых 
структур, по которым нужно 
обращаться при обнаружении 
запрещенной информации.

Как показывает практика 
УМВД, значительная часть осуж-
денных попросту не понимала, 
что за размещение таких матери-
алов есть уголовная ответствен-
ность. Они не задумывались о 
том, что это приводит к распро-
странению радикализма. Нажали 
кнопку «по приколу» - и все.

Во-вторых, за комментарии, 
содержащие экстремистские 

идеи, в электронных средствах 
массовой информации региона 
теперь тоже можно будет по-
лучить срок. Ранее ответствен-
ность несли только владельцы 
платформы - модераторы опе-
ративно «чистили» страницы от 
экстремистских высказываний, 
а их авторы уходили от ответ-
ственности. Теперь данные на 
авторов комментариев с указа-
нием регистрационных данных и 
IP-адресов будут передаваться 
в правоохранительные органы.

И, наконец, УФСБ совместно 
с УМВД и Роскомнадзором 
проверит точки коллективного 
доступа Wi-Fi. По закону они 
должны обеспечивать иденти-
фикацию и аутентификацию 
пользователей. В реальности 
многие кафе города, торговые 
центры и даже образовательные 
учреждения попросту оставляют 
точку доступа без пароля - под-
ключайся любой!

В результате установить ав-
торов экстремистских и терро-
ристических публикаций и при-
влечь их к ответственности не 
получается: пришли, восполь-
зовались доступом и ушли.

Сознательные организации 
уже ввели доступ к Wi-Fi по но-
мерам телефонов - сим-карты 
привязаны к паспортным дан-
ным, так что в случае престу-
пления вычислить автора будет 
несложно. Перейти на такую или 
на любую другую, в том числе и 
с прямым вводом паспортных 
данных, аутентификацию точки 
коллективного доступа будут 
должны до конца этого года.

До конца года в регионе пла-
нируется и создание обще-
ственной организации, которая 
будет заниматься противо-
действием распространения 
идеологии терроризма, в том 
числе в сети Интернет.

Человек. Общество. Закон

Ежемесячно в Интернете появляется до 70 тысяч материалов террористического содержания  ►
различного характера. Доступ к ним оперативно закрывается федеральным Роскомнадзором. 

Уважаемые читатели!
Вопросы юристам вы можете направлять через 
форму обратной связи на сайте право73.рф,  
по электронной почте: pravo.sovet73@yandex.ru, 
в блоге директора государственно-правового 
департамента правительства Ульянов -
ской области Алексея Преображенского 
alekseyzazakon.livejournal.com либо на адрес 
Ульяновского регионального отделения Ассо-
циации юристов России: 432063, г. Ульяновск,  
ул. Спасская, д. 8, офис 250.
Единая горячая линия по бесплатной юри-
дической помощи работает по номеру  
8-800-100-13-84 (с понедельника по пятницу 
с 9.00 до 17.00).

вопрос юристуà антитеррорà
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Подождем еще пять лет
Сколько должно пройти времени после покуп-
ки квартиры, чтобы ее продажа не облагалась 
налогом?

Михаил Н., Радищевский район.
Согласно пункту 2 статьи 217.1. Налогового 

кодекса Российской Федерации (далее -  
НК РФ), доходы, получаемые налогоплатель-
щиком от продажи объекта недвижимого иму-
щества, освобождаются от налогообложения 
при условии, что такой объект находился в 
собственности налогоплательщика в течение 
минимального предельного срока владения 
объектом недвижимого имущества и более.

В соответствии с пунктом 3 статьи 217.1. 
НК РФ минимальный предельный срок вла-
дения объектом недвижимого имущества со-
ставляет три года для объектов недвижимого 
имущества, в отношении которых соблюдает-
ся хотя бы одно из следующих условий:

1) право собственности на объект недвижи-
мого имущества получено налогоплательщи-
ком в порядке наследования или по договору 
дарения от физического лица, признаваемого 
членом семьи и (или) близким родственником 
этого налогоплательщика в соответствии с  
Семейным кодексом Российской Федерации;

2) право собственности на объект недви-
жимого имущества получено налогоплатель-
щиком в результате приватизации;

3) право собственности на объект недви-
жимого имущества получено налогоплатель-
щиком - плательщиком ренты в результате 
передачи имущества по договору пожизнен-
ного содержания с иждивением.

В соответствии с пунктом 4 статьи 217.1. 
НК РФ в случаях, не указанных в пункте 3 
настоящей статьи, минимальный предель-
ный срок владения объектом недвижимого 
имущества составляет пять лет.

Такая ваша доля
Купила квартиру в двухквартирном доме. 
Оформила ее на себя, а вот в прописке род-
ственников мне отказали. Это законно? 

Сабина Ф., Старокулаткинский район
В вашей ситуации речь идет об общей до-

левой собственности, и ваша доля в жилом 
доме не выделена в натуре. 

В соответствии со статьями 246, 247 Граж-
данского кодекса Российской Федерации 
порядок владения, пользования и распоря-
жения имуществом, находящимся в общей 
долевой собственности, осуществляется по 
соглашению всех ее участников. Таким обра-
зом, вы не можете единолично распоряжать-
ся общим имуществом без согласия второго 
собственника.

 Что касается прописки ваших родственни-
ков, то на это вам необходимо получить со-
гласие соседей. Вы имеете право обратить-
ся в суд с заявлением о выделении вашей 
доли в жилом доме в натуре, тогда вам будет 
присвоен другой адрес. После регистрации 
вашей доли в натуре право общей долевой 
собственности прекращается и согласия 
соседей на прописку ваших родственников 
не потребуется. 

Поле битвы - 
Интернет

Сообщить об информации, содержащей  
экстремистские идеи, можно через электронную  
почту службы по защите конституционного строя  
и борьбе с терроризмом: fsb@fsb.ru 

«Химия» для осужденных
Ольга ВАСЮКОВА

С 1 января 2017 года в России вводится 
новый, хорошо забытый старый,  
вид уголовного наказания -  
принудительные работы.

В СССР в народе его называли «химией» из-
за принятого в 60-х курса «на химизацию на-
родного хозяйства» силами условно-досрочно 
освобожденных. Сегодня принудительные 
работы - это альтернатива лишению свободы 
за совершение преступления небольшой или 
средней тяжести либо за совершение тяжкого 
преступления впервые. Назначаться наказа-
ние будет на срок от двух месяцев до пяти лет. 
Также суд вправе заменить принудительными 
работами назначенное лишение свободы, 
если срок лишения свободы не превышает 
пяти лет. Не применяется к несовершеннолет-

ним, инвалидам первой или второй группы, 
беременным, женщинам, имеющим детей в 
возрасте до трех лет, женщинам, достигшим 
пятидесятипятилетнего возраста, мужчинам, 
достигшим шестидесятилетнего возраста, а 
также военнослужащим.

В новом году в стране откроются первые 
четыре исправительных центра для данного 
вида наказания в Тюменской и Тамбовской 
областях, Ставропольском и Приморском 
краях и семь участков. Осужденные будут 
находиться под надзором и работать там, 
куда направит администрация. Из зарплаты 
будет удерживаться в доход государства от 
пяти до двадцати процентов. Проживание 
- в специальных общежитиях. Не допускаю-
щим нарушений правил внутреннего рас-
порядка и отбывшим не менее одной трети 
срока наказания разрешается проживание 
с семьей на арендованной или собственной 

жилой площади. Также допустимы выезд 
за пределы исправительного центра на пе-
риод ежегодного оплачиваемого отпуска и 
обучение в образовательных учреждениях 
среднего профессионального и высшего 
профессионального образования по за-
очной форме обучения, но на территории 
муниципального образования, где располо-
жен исправительный центр. 

Справка «НГ»
Уголовным законодательством предусмотре-
ны три вида наказания, связанные с трудом: 
исправительные (гражданин живет как обыч-
но, ходит на работу, но с зарплаты удержи-
ваются деньги; обязательные (общественно 
полезный неоплачиваемый труд в свободное 
время после основной работы) и принуди-
тельные работы (могут быть вдали от места 
постоянного проживания осужденного). 



Народные опера

По информации регионального УМВД, в День народного единства наряды и посты полиции будут усилены.  ►
Взаимодействовать полицейские будут с УФСИН, УФСБ, Антитеррористической комиссией и другими структурами.
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Тихая ночь. Ленинский район. В принципе 
довольно спокойный, но вызовов все-таки 
хватает: из года в год по одним и тем же 
адресам. По одним и тем же причинам. 
Вот и первое сообщение по рации: «Адрес 
такой-то. Напился муж». Ну что тут может 
быть интересного?

По ЦеПи кругоМ
- Да это Руслан (имена изменены), мы с 

ним старые друзья, - грустно смеется сер-
жант Раиль. - Я работаю в полиции пять лет, 
и пять лет практически еженедельно жена в 
ночь вызывает полицию.

По памяти полицейские приезжают к 
нужному подъезду. Код от домофона знают 
наизусть. Скорее для приличия надевают 
бронежилеты - ну что пьяница может сде-
лать? Поднимаемся на четвертый этаж.

Хозяйка, немолодая женщина, знает обоих 
патрульных. Приглашает в небогато обстав-
ленную квартиру и сообщает: «Вот он, опять 
напился. Заберите, пусть протрезвеет». 
Руслан сидит перед банкой крепкого пива со 
стеклянными глазами и слушает шансон. По 
квартире ходит его 20-летний сын. С такими 
же глазами и в той же кондиции. Пили, узна-
ем от совершенно трезвой хозяйки, вместе. 
Только сын не буянит.

Дмитрий тяжело вздыхает и начинает за-
полнять бумаги. Раиль уговаривает Руслана 
выключить музыку и пройти в машину. С 
энной попытки все-таки получается.

- Знаешь, - обращается ко мне старший 
сержант, - мы сейчас доставим его в отде-
ление, отпустим через три часа (больше по 
закону держать нельзя), а потом она вызовет 
нас опять. Он вообще-то человек интелли-
гентный. Когда не пьет. Вот только пьет он 
все больше и больше. На моих глазах поста-
рел, обрюзг. А знаешь, что самое страшное? 
Сын растет таким же.

В мрачное пророчество верить не хочется. 
Пока едем в отделение, думаем о своем под ис-
тошные крики и плач пьяного задержанного.

коМната раСкаяния
- Отпустите меня, мне завтра с утра на яр-

марку, - вырывается из помутненного разума 
задержанного трезвая мысль. - Это все жена 
виновата. Сдала меня.

Старшина Николай - помощник дежурного 
- пытается поговорить с Русланом. Мол, «дел 
пьяным наворотишь, посиди тут, протрезвей 
и иди домой». Помимо нашего героя в от-
делении еще полдюжины задержанных. Все 
- под градусом.

На скамейке рядом с Русланом - два уже 

смирившихся со своей судьбой алкоголика. 
Глядят на «новенького», достают из-за пазухи 
перчик и предлагают «снять тоску». Впрочем, 
«антидепрессант» быстро отбирает помдеж. «В 
отделении пить собрались!» - снисходительно 
отчитывает задержанных. Потом переводит 
взгляд на меня - лишнего человека в граждан-
ском: «Ты же трезвый вроде? Новенький. За что 
задержали?». Объясняю, что журналист. Кажет-
ся, старшине давно хотелось выговориться:

- Я знаю каждого из них поименно. Боль-
шинство преступлений и административных 
правонарушений в нашем районе связаны с 
алкоголем. Люди теряют человеческий облик 
и под влиянием горячительного нарушают за-
кон. Отсидев в отделении короткий срок и по-
лучив извещение об уплате штрафа, они снова 
продолжают пить. Вытрезвителей нет, судьба 
их никому не интересна - даже близким. Пара-
доксально, но порой мы - единственные с кем 
им удается поговорить.

- Коль, а можно выпить? - с акцентом го-
лосит задержанный, обращаясь к старшине. 
Они тоже все до единого его знают по име-
ни. - Ну можно?

- Шайтан-воду не пей. Отрава! Тебе 
мулла что говорил? - пытается объяснить 
алкоголику на его языке старшина. - Тебе не 
стыдно так жить, Абдулов? У тебя ведь еще 
есть шанс...

Оказывается, товарищ Абдулов провел 
несколько лет в колонии-поселении. Там 
он не пил совсем. Стал добропорядочным 
человеком. Читал Коран. Но, когда оказался 
в большом городе, все началось сначала.

Тем временем Раиль и Дмитрий заполняют 
бумаги. А вот Руслан пытается самостоятель-
но покинуть отделение. Заметив это, Николай 
берет его под руки и заводит в камеру. Впро-
чем, не закрывает ее - все-таки мужик не пре-
ступник.  Спустя пару минут Руслан в камере 
раскаивается - начинает рыдать, называть 
себя животным и стремительно трезветь. 
Но нам пора продолжать патрулирование. 
Оставляем его.

теМная ночь…
Вызовы следуют один за другим. Вот компа-

ния, распивающая водку в подъезде. Полиции 
объясняют: «У нас умер друг». Позвольте, это 
повод нарушать закон? Поняв, что протокола 
избежать не удастся, начинают пугать: «У нас 
друзья в УМВД, в вашем руководстве, не будет 
протокола, выведут через центральный ход!». 
Забегая вперед, скажем: не вывели, не за-
молвили слово...

А вот пьяница, шагающий безо всякого 
направления по улице. Говорить не в состоя-
нии. Объяснить где живет - тоже. В отделе-
нии мирно засыпает. И слава богу!

Еще один молодой человек под градусом: 
пил в «Молоке», говорит, украли кошелек и 
документы. Заявление писать отказывает-
ся, но просит полицейских подбросить до 
Нового города. Где же он шашечки-то на 
патрульной машине увидел?

…Еще одна пьяная компания. Потом - 
следующая. Тихо едем сквозь темную ночь. 
И вдруг, как гром, вызов: «Опять к Руслану». 
Подъезжаем к уже знакомому дому, с ко-

торого началось наше путешествие. Раиль 
грустно улыбается: мол, я же говорил.

За пару часов в отделении Руслан про-
трезвел, и его отпустили домой. По дороге он 
взял пива, чтобы лучше спалось. Потом - еще. 
До жены опять добрался в невменяемом со-
стоянии. Лицо ее к нашему приезду выражало 
бессилие и отчаяние.

- Поехали, друг. Закрываем, - сообщает 
Руслану прапорщик Дмитрий. - Сегодня до-
мой ты уже не вернешься.

Жена смотрит на него со слезами на гла-
зах. Наверное, они любили друг друга. Сын 
спит пьяным в комнате.

изнанка
Старшина Николай встречает своего 

недавнего «пациента» с горькой досадой: 
«Только ведь протрезвел! Только ведь объяс-
нял ему! У него же планы на выходные были». 
Пьяных в отделении стало на порядок боль-
ше. Подъездной компании выписали штраф, 
Абдулов ушел в неизвестном направлении. 
Товарищи с «фанфуриком» спят.

- Сложно работать с таким контингентом и 
не пропускать через себя увиденное, ведь на 
глазах рушатся судьбы - и порой не одного 
человека, а целых семей, - печально произ-
носит старшина. - А самое страшное - бес-
силие. От того, что ты не можешь взять их 
за шкирку и заставить не пить. Понравилась 
тебе изнанка города, журналист? 

Они живут без солнца, и мы живем без 
солнца.

«Без солнца» - это из Максима Горького. 
Он так планировал назвать пьесу «На дне». 
Выезжаем на улицу. В городе холодно. До 
рассвета несколько часов. Дмитрию  во 
время дежурства исполнилось 30 лет. Через 
несколько часов он и Раиль напишут рапорта, 
сдадут оружие и отправятся к своим семьям 
- оба женаты. Руслан проснется в отделении 
и вспомнит, что его ждет семья на ярмарке. 
Вернее, ждала.

А автору материала останется только 
подвести итог: не становитесь частью этого 
ночного мира. Нечего там делать. На дне 
бутылки - холод, разочарование и рухнувшие 
мечты. На дне бутылки - мир без солнца.
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В соответствии с действующим законодательством 
Российской Федерации организации, проводящие 
работы по оценке соответствия, в том числе в области 
обеспечения единства измерений, обязаны пройти 
аккредитацию в национальной системе аккредитации. 
ФБУ «Ульяновский ЦСМ» в настоящее время аккредито-
ван на право выполнения работ:

- по поверке 583 групп средств измерений;
- по испытанию средств измерений в целях утверждения типа;
- по аттестации методик измерения и метрологической 

экспертизе документов.
Кроме того, центр зарегистрирован в Российской системе 

калибровки на право проведения калибровочных работ по 
424 группам средств измерений.

В настоящее время проходит процедура аккредитации 
органа по сертификации продукции и систем менеджмента 
качества. 

Информацию о возможностях и услугах,  
оказываемых ФБУ «Ульяновский ЦСМ», можно найти 

на нашем сайте http://www.ulcsm.ru/  
либо по тел. 46-42-13

Направления деятельности ФБУ «Ульяновский ЦСМ».

Без солнца
Андрей ТВОРОГОВ

«А ведь у меня через полчаса день рождения», - посреди ночи 
вдруг говорит прапорщик полиции Дмитрий. Сегодня он и старший 
сержант Раиль патрулируют ночные улицы Ленинского района. 

В рамках ежегодной акции УМВД 
России по Ульяновской области 
«Журналист на страже закона» корре-
спонденту «Народной газеты» пред-
ставилась возможность побывать в 
рейде с сотрудниками патрульно-
постовой службы полиции и увидеть, 
с чем им приходится сталкиваться 
практически ежедневно.

Таких клиентов полицейские знают поименно.  
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НОВОСТИàЗебры, знаки,  
остановки
Андрей ТВОРОГОВ

Более 70 миллионов рублей было направлено на 
улучшение организации дорожного движения на 
автомобильных дорогах Ульяновской области. 
Такие данные были озвучены на расширенном 
заседании комиссии при губернаторе по обеспе-
чению безопасности дорожного движения. 

- Снижение количества ДТП - это задача, которую 
мы уже сейчас с успехом выполняем, - отметил глава 
региона Сергей Морозов. - Причем выполняем не за 
счет карательных мер, а за счет улучшения разметки, 
установки знаков, ремонта дорожного полотна. Про-
гресс налицо.

Аварийность на ульяновских дорогах за девять ме-
сяцев 2016 года, по данным региональной Госавтоин-
спекции, снизилась почти на десять процентов. Сни-
зилось и количество ДТП со смертельным исходом.

Новая разметка была нанесена на 46 областных 
автодорогах общей протяженностью 1 700 км. Все 
пешеходные переходы были обновлены - зебра на 
них теперь бело-желтая, световозвращающая. На 
региональных трассах оборудовано 143 новых пе-
шеходных перехода. Из них 11 расположены возле 
школ. Кроме того, завершаются работы по обустрой-
ству 46 остановок общественного транспорта на 
региональных дорогах. Новых дорожных знаков было 
установлено 3 936.

- Пластиковые дорожные знаки отлично зареко-
мендовали себя, у них высокая износоустойчивость в 
отличие от старых - их нужно было постоянно подкра-
шивать, - рассказал и.о. министра промышленности, 
строительства, ЖКК и транспорта Ульяновской обла-
сти Андрей Тюрин. - Эти меры действительно карди-
нально улучшают ситуацию на дорогах региона.

Что касается грядущего наступления зимы - для 
своевременной подготовки к ней подрядные органи-
зации уже начали заготовку специальных материалов 
и реагентов. Для ликвидации снежного «наката» пла-
нируется запасти до 9 600 тысяч тонн песко-соляной 
смеси, этого должно хватить на всю зиму. Ведется и 
проверка коммунальной техники. На расчистке дорог 
от снега и наледи зимой будет задействовано более 
200 специализированных машин. 

На опасных участках тягачи по рекомендации пра-
вительства будут дежурить круглосуточно. Среди этих 
участков - новый мостовой переход, Мулловская гора, 
трасса Алексеевское - Высокий Колок у села Боровка, 
участок трассы Барыш - Николаевка рабочего поселка 
Николаевка. Кстати, для предупреждения ДТП во вре-
мя гололедицы на Президентском мосту снова будет 
введено ограничение скорости до 60 км/ч. 

Напомним, в целях анализа дорожной ситуации в 
зимний период свою работу в 2014 году начал регио-
нальный центр мониторинга. В этом году сотрудники 
центра будут осуществлять контроль на сложных 
участках трассы с помощью шести онлайн-камер.
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Шеф-повара с детсадовской кухни 
Егор ТИТОВ

В апреле почти полсотни дошкольных 
учреждений Засвияжского района 
решили принять участие в пилотном 
проекте. Вместо традиционной схемы, 
предполагающей закупки провизии 
заведующим и приготовление блюд на 
садиковской кухне, они передали эти 
функции аутсорсинговым компаниям. 
Прошло полгода, и настало время под-
вести первые итоги.

ПОд кОНТрОлем мам И ПаП
В детсаду № 45 «Добринка» на улице 

Самарской экспериментом довольны и 
дети, и родители, и воспитатели с кухон-
ными работниками. На минувшей неделе 
учреждение посетил губернатор.

- Питание пятиразовое: по утрам молоч-
ные каши с печеньками, на второй завтрак 
и полдник - фрукты и соки, супы на обед 
и в заключение - ужин. Мы, родители, 

можем сами продегустировать блюда, 
которые готовятся на кухне. А детишки 
очень радуются, что им даже конфетки 
дают, - поделилась многодетная мама 
Ольга Артамонова.

Мамы с папами могут быть уверены 
в том, что их детям на стол не попадет 
вредная пища. В противном случае с 
операторов питания серьезно спросят за 
нарушение здорового рациона.

- Аутсорсинговые компании утвердили 
десятидневное цикличное меню, и оно не 
нарушается. С их приходом в детские сады 
увеличилось количество поставок салатов 
из свежих овощей, фруктов, блюд, со-
держащих молоко, сладостей, - отметила 
начальник городского управления образо-
вания Светлана Куликова.

Свои плюсы пилотный проект принес 
и работникам дошкольного образования. 
Как рассказала Светлана Куликова, заве-
дующие освободились от своих обязанно-
стей по осуществлению закупок и теперь 
всецело могут сосредоточиться на раз-
витии материальной и педагогической со-

ставляющих. Профит получил и персонал 
пищеблоков. Например, средняя зарплата 
шеф-поваров детских садов выросла с  
12 до 20 тысяч рублей, подсобных рабочих 
- с 7 до 12 тысяч.

ОПераТОры ПОНерВНИчаюТ
Связан с переходом и ряд проблем. 

Если в «Добринке» переоборудование пи-
щеблока прошло в начале года, то многим 
садикам о таком лишь приходится меч-
тать. А профессионалам из аутсорсинго-
вых компаний трудно работать на старом, 
изношенном оборудовании.

- Запуск нового производства и заме-
на оборудования и кухонного инвентаря 
должны быть произведены во всех соци-
альных организациях, - поставил задачу 
губернатор.

По оценкам руководителя Ассоциации 
операторов социального питания Ростис-
лава Эдварса, на эту цель нужно потратить 
только в одном Ульяновске не меньше 
150 миллионов рублей. Димитровград же 
модернизацию пищеблоков уже пережил. 

Единственный вопрос, который остался 
не снятым в городе на Черемшане, - это 
закупка новой посуды. 

Вторую проблему озвучил глава адми-
нистрации города Алексей Гаев. Дело в 
том, что социальное учреждение может 
заключить соглашение с оператором 
питания либо в результате конкурсного 
отбора, либо коммерческого конкурса. 
Первый предполагает простое голосова-
ние в конце каждого года в организации 
по поводу пролонгирования действующего 
контракта. Но против проведения такой 
процедуры протестуют ФАС и прокурату-
ра, видя в ней отголоски монополистиче-
ского сговора.

Второй же представляет собой полно-
ценный конкурс с выбором среди несколь-
ких претендентов. Как отметил Алексей 
Гаев, это заставит понервничать операто-
ров социального питания. Возможность 
ежегодной чехарды, в свою очередь, 
может привести к тому, что компаниям 
невыгодно будет вкладываться в модер-
низацию пищеблоков.

Пока решения этой проблемы не най-
дено. Глава региона поручил руководите-
лям профильных ведомств изучить опыт 
передовых российских регионов по этому 
вопросу. 

- Восемь месяцев 
назад у нас была 
произведена 
модернизация 
пищеблока - 
полностью заменено 
все оборудование и 
инвентарь. Раньше 
не было разнообразия 
меню, и кухонным 
работникам 
приходилось 
трудиться в плохих 
условиях.

Елена МОРОзОВА, 
заведующая детским 
садом № 45  
«Добринка»:

чТО ПОчем
Стоимость ежедневного продукто-

вого набора для дошколят подскочила 
по сравнению с прошлым годом с 82 до 
111 рублей. Еще 29 рублей в день выде-
ляется муниципалитетом на организацию 
питания и оплату работы сотрудников 
пищеблока. Итого на питание каждого 
детсадовца в день уходит по 140 рублей. 
Эти деньги делятся по муниципально-
частному партнерству. На карманах 
родителей это никак не отразилось. По 
договоренности, заключенной в конце 
августа между главой области и Ассоциа-
цией операторов социального питания, 
плата за питание в детских садах осталась 
на уровне прошлого года.

ПОлеЗНыЙ ТелеФОН
Для оперативного реагирования и предотвра-

щения чрезвычайных ситуаций, возникающих на 
трассах в период сильных снегопадов и гололедицы, орга-
низована горячая линия министерства промышленности, 
строительства, ЖКК и транспорта Ульяновской области. 
Жители региона могут обращаться по телефону 
(8422) 61-15-30 - ежедневно с 6.30 до 17.00 и 
по телефону 
(8422) 64-07-81 - круглосуточно. 
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От прежней поликлиники 
остались только стены

ние вошли монтажники, а пациентов 
временно приютила студенческая 
поликлиника. Чем и воспользова-
лись кляузники, распространявшие 
информацию о том, что поликлинику 
на Карла Либкнехта закрыли вовсе. 
Как видим сегодня, это были не бо-
лее чем сплетни. 

медПОмОщь В 
шагОВОЙ дОСТуПНОСТИ

Не скрывали своего восторга и ме-
дики. У них сейчас в распоряжении 
новое оборудование. Да и вообще 
то, в каких условиях они принимали 
пациентов до ремонта, и сейчас - 
это небо и земля. Например, куда 
удобнее стало работать медсестрам 
в хирургическом кабинете. 

- Сейчас нам сделали две пере-
вязочные - «гнойную» и «чистую». А 
раньше приходилось делать пере-
вязку всем пациентам в одном ка-
бинете, - рассказывает медсестра 
Ирина Гордиенко. 

Наконец, один из главных плюсов 
- это близкое расположение. К по-
ликлинике № 2 приписаны в основ-
ном жители улиц Карла Либкнехта, 
Льва Толстого, Минаева. 

- У нас ведь в округе живет много 
пожилых людей. Нам все это время 
было трудно добираться до студен-
ческой или, если было нужно, до 
первой поликлиники. А сейчас все 

снова рядом, - говорит пациентка 
Татьяна Морозова. 

Многие из врачей работают с 
больными на участках. С Карла 
Либкнехта им можно дойти до лю-
дей пешком. А на прогулку с улицы 
Гончарова решался не каждый. 

ВрачИ-«НОВИчкИ»
Часть специалистов будут рабо-

тать в больнице постоянно. Это, 
например, терапевты, хирург, можно 
пройти и ЭКГ, сдать анализы, посе-
тить женский и мужской смотровые 
кабинеты. Еще часть врачей будут 
посещать поликлинику по графику. 
Руководство поясняет - бояться 
слова «график» не нужно. Каждый 
пациент, которому нужно прийти к 
тому или иному врачу, сможет зара-
нее узнать, на какой день записать-
ся. К слову, некоторые специали-
сты начнут работать в учреждении 
впервые. 

- Например, у нас никогда не вел 
прием невролог, а теперь он будет 
принимать по графику, - расска-
зывает заведующая поликлиникой 
Надежда Рогожина. 

По словам Рогожиной, не ис-
ключено, что скоро в поликлинику 
вернется и физиотерапевтический 
кабинет, временно оставшийся в 
студенческой. В планах - установить 
здесь оборудование для рентгена и 
УЗИ. Развитие больницы на гран-
диозном ремонте не закончено, 
продолжение следует.

КСТАТИ
И.о. министра здравоохранения, 
семьи и социального благополучия 
Ульяновской области Павел Дегтярь 
рассказал, что в скором времени 
ремонт завершится в двух поликли-
никах засвияжского и Железнодо-
рожного районов. 

ЦИфрА 

37 млн рублей - общая 
сумма средств, затраченных 
на реконструкцию  
поликлиники.

Михаил НЕМИХАЙЛО

Те, кто помнит, какой была 
поликлиника № 2  
на перекрестке улиц Карла 
Либкнехта и Железной 
Дивизии, наверное, не 
узнали ее после ремонта. 
Настолько радикальны 
преображения. 
Поликлиника возобновила 
работу на прошлой 
неделе, 20 октября.

ВОЗрОждеННая  
ПОчТИ ИЗ руИН

Первые посетители не сдержи-
вали эмоции. «Настоящий дворец!» 
- говорили они, рассматривая ре-
монт. 

- Я никогда не могла представить, 
что буду ходить в больницу с мыс-
лью о том, что иду отдыхать, - гово-
рить пациентка Галина Попова. - Все 
врачи к нам относятся отлично! Мы 
можем спокойно зайти к ним, если 
что-то не поняли, и уточнить. Чудо, 
а не поликлиника!

Другие посетители радовались, 
что в обновленной поликлинике ка-
бинеты стали просторнее, коридоры 
светлее, а значит, удобнее в них 
будет и больным, и медикам. Любо-
вались двором больницы, который 
замостили плиткой и украсили го-
лубой елью. 

От прежней поликлиники остались 
прежними только стены. А вот пару 
лет назад… 

Это был откровенный ужас. Зда-
ние, построенное в самом начале  
XX века, фактически разваливалось. 
В стенах появлялось все больше 
трещин. Как вспоминают медра-
ботники, добавляли их и большие 
стройки, развернувшиеся побли-
зости. Больница прочувствовала 
на себе удары коперов, которые 
забивали сваи. Со временем к 
трещинам добавились падающие 
потолки. В общем, стало ясно: без 
капитального ремонта не обойтись. 
Решение о нем было принято на 
высшем уровне - добро на про-
ведение реконструкции в здании 
больницы дал губернатор Сергей 
Морозов. В грозившее рухнуть зда-
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ПрОИСшеСТВИя à
ПОхИТИТельНИца кОляСОк

В областном центре в прошлый четверг полицейские 
задержали подозреваемую в совершении краж  
детских колясок.

Ей оказалась 34-летняя жительница Ульяновска. 
Во время задержания гражданка шла с детской 
коляской, которую утром похитила в одном из до-
мов по ул. Клубной. Правоохранительные органы 
установили, что женщина причастна к аналогичному 
преступлению, совершенному неделей ранее. Из 
подъезда дома на ул. Кольцевой она похитила дет-
скую коляску и сдала ее в ломбард. После вернулась 
в этот же дом за санками. 

В настоящее время по фактам хищений возбужде-
ны уголовные дела.

каНИСТра уНИчТОжИла  
«ОПель аСТру»

Субботним вечером на ул. Волжской в Новоульяновске 
вспыхнул кирпичный гараж.

Возгорание заметили очевидцы и позвонили в 
службу спасения 112. Пожар охватил гараж раз-
мером 4 х 3 м, повреждена внутренняя отделка и 
уничтожен автомобиль «Опель Астра». Предположи-
тельная причина пожара - аварийная работа электро-
проводки (короткое замыкание обогревателя). По 
предварительным данным, внутри стояла канистра с 
бензином, поэтому пожар быстро распространился 
по всей площади помещения.

Подготовила Ольга ВАСЮКОВА

ТрОллеЙбуСы меНяюТ НОмера
С 1 ноября в тестовом режиме вводятся изменения  
в схему движения троллейбусов в Заволжском районе 
Ульяновска. 

Новый путь следования маршрута № 4 «Краснопро-
летарская» - «Парк отдыха «Прибрежный», который 
теперь будет обозначен № 14, станет следующим: 
конечная станция «Краснопролетарская» - улица Шо-
феров - Димитровградское шоссе - улицы Жуковско-
го - Московская - 40 лет Октября - Врача Михайлова 
- Деева - проспекты Созидателей - Туполева - Авиа-
строителей - Сурова - «Парк отдыха «Прибрежный».

Троллейбусы № 4а будут следовать под номером 15 
по аналогичному маршруту, но вместо проспекта Тупо-
лева они проследуют по проспекту Генерала Тюленева.

Маршруту № 10 «Санаторий «Итиль» - «Детская по-
ликлиника № 6» присваивается новый номер - 5. Его путь 
следования: «Санаторий «Итиль» - улицы Брестская - Де- 
ева - проспекты Созидателей - Туполева - Авиастроите-
лей - Генерала Тюленева - Созидателей - улицы Деева - 
Врача Михайлова - Оренбургская - «Санаторий «Итиль».

Троллейбусы № 1, 2, 3, 6, 11, 12 будут передви-
гаться по прежней схеме, № 9 - отменяется, также 
вводятся два новых маршрута - № 17 и 18.

№ 17 проследует от станции «Санаторий «Итиль» по 
улицам Брестской и Деева, проспектам Созидателей, Ту-
полева, Ленинского Комсомола, Дружбы Народов, 40-му 
проезду Инженерному и до остановки «4-я проходная».

№ 18 будет перевозить пассажиров от остановки 
«Детская поликлиника № 6» по кольцу проспектов 
Генерала Тюленева, Авиастроителей, Туполева, Со-
зидателей и снова по Генерала Тюленева до детской 
поликлиники № 6.

ПОСадИлИ СВОе дереВО
В «чистую» пятницу, 21 октября, в Ишеевке прошел  
заключительный этап региональной акции «Посади  
и вырасти свое дерево». 

Активное участие приняли специалисты районной 
администрации и молодежь. Школьники внесли 
свой вклад в работы по высадке деревьев по улице 
Новокомбинатовской, тем самым положив начало к 
созданию новой аллеи. Кроме того, в рамках сани-
тарной пятницы прошел субботник на территории 
парка 40-летия Победы.

Теперь пациентов поликлиники № 2 встречают как на ресепшн в отеле.  

Так выглядела старая регистратура до ремонта.  



с 31 октября по 6 ноября

Кино в кино

Кто такие профайлеры?  
В сериале «Профиль убийцы» 
так называют сотрудников 
отделения специального 
назначения МВД, главная задача 
которого - расследование самых 
сложных дел, связанных с 
серийными убийствами.

Они пытаются разобраться в психологии 
преступников, которые совершают жестокие 
убийства. Каждое новое дело - это новая 
жуткая трагедия, и чем быстрее профайле-
ры составят «профиль убийцы», тем больше 
жизней им удастся уберечь.

В роли полковника Петрова - Вадим  
Андреев.

Заикался от страха
Он коренной москвич в десятом поколе-

нии, его прадед был купцом третьей гильдии. 
Вадим Андреев родился в 1958 году в Мо-
скве. В детстве был влюблен в театр, пере-
смотрел все спектакли в Малом и МХАТе. И в 
конце концов поступил в театральную студию 
Дворца пионеров. «Я был страшно зажат и 
закомплексован и сегодня даже не понимаю, 
как вообще пошел в артисты! - признается 
актер. - Взяли меня только потому, что маль-
чиков не хватало, и брали всех подряд, кроме 
слепых и глухих. А я не мог тогда даже стихот-
ворение вслух прочитать, заикался от страха. 
Наш педагог сумела меня раскрепостить, и 
через год я уже играл Бальзаминова».

О профессии не раздумывал. Поступил во 
ВГИК и одновременно работал монтировщи-
ком в Московском театре кукол. Его киноде-
бют состоялся в комедии «Баламут» в 1978 
году. На роль обычного деревенского парня 
Андреева не хотели утверждать категориче-
ски. «Директор студии говорил, что картина 
с моим участием провалится, - вспоминает 
Вадим. - Тогда режиссер Владимир Роговой, 
ранее снявший «Офицеров», взял меня под 
свою ответственность. Но, честно призна-

юсь, играл я очень плохо. Да и Роговой все 
время орал: «Бездарность! Кретин! Идиот!». 
Из-за этого я зажимался еще больше».

Тем не менее за первые три недели про-
ката только в Москве фильм посмотрели два 
миллиона зрителей. А читатели «Советского 
экрана» назвали Андреева лучшим актером 
года. Его стали узнавать на каждом шагу - в 
метро, в магазинах. «Я совершенно одурел, и 
звездная болезнь чуть было крышу не снесла, 
- говорит актер. - Но не успела - меня скоро 
забрали в армию». За время службы Андреев 
успел сняться в пяти картинах, в том числе в 
фильме «У матросов нет вопросов».

Голос Брюса Уиллиса
В середине 1990-х в актерской карьере 

наступила пауза. За пять лет - ни одного 
звонка от режиссеров. Спасли реклама и 
дублирование мыльных опер. По словам ак-
тера, он продублировал около десяти тысяч 
серий. Материально жил очень хорошо. А тут 
и кинематограф вспомнил Андреева. В 1998 
году его пригласили в фильм «Белый танец». 
Спонсор-банкир сказал: «Хотелось бы найти 
актера, который в «Баламуте» снимался. 
Если он жив, конечно». Андреев был жив, 
здоров и с удовольствием согласился.

Уже лет пятнадцать Андреев отдает пред-
почтение сериалам. Он считает, что благода-
ря мыльным операм пришла легкость, что-то 
щелкнуло, и он стал получать удовольствие 
от самого процесса работы, от профессии. 
Снимался в фильмах «Кавалеры морской 
звезды», «Дети Арбата», «Кармелита», «Ка-
детство», «Псевдоним «Албанец», «Ранет-
ки», «Кремлевские курсанты»,«Ефросинья», 
«Мосгаз», «Москва. Три вокзала», «Молодеж-
ка», «С чего начинается Родина», «Палач», 
«Паук» - всего в его биографии сотня картин. 
«Считаю, что мне на роли везло, кого я толь-
ко не играл! - говорит Вадим. - И продажных 
тварей, и добрых людей, и убийц, и него-
дяев. И каждый образ я отыгрываю честно. 
Черпать все актер должен изнутри. Поэтому 
каждая роль - это я».

Кстати, Андреев до сих пор занимается 
дубляжом. Его голосом говорят Кевин Кост-
нер, Робин Уильямс, Эдди Мерфи, Пьер 
Ришар, Майкл Кейн, герои 130 фильмов - от 

«Санта-Барбары» до «Гарри Поттера». Более 
того, голос Андреева стал официальным 
голосом Брюса Уиллиса в России. «Как-то 
Брюс приехал к нам в столицу, нас познако-
мили, - вспоминает Вадим. - Он пожал мне 
руку и даже подарил бейсболку».

Актер считает себя неисправимым трудо-
голиком, для него два дня без работы - смер-
ти подобно. Сразу начинает занудничать, 
кричать, что никому не нужен, и утверждает, 
что бездеятельность порождает лень, кото-
рая убивает в человеке личность.

комплексы остались...
В 1978 году на дне рождения своего дяди 

Вадим познакомился со студенткой пище-
вого института Галиной. Сразу же начался 
роман. «Я влюблялся моментально и сразу 
предлагал выйти за меня замуж, - вспоми-
нает артист. - В девятнадцать лет я женился 
на любимой девушке, мы как-то так сразу 
забеременели и с тех пор вместе».

Пышную свадьбу студенты сыграли на пер-
вый гонорар от фильма «Баламут» - 450 руб-
лей хватило на два кольца, немецкий костюм 
и зал на 25 человек в ресторане «Славянский 
базар». Вскоре у супругов родился сын Ан-
дрей. По стопам отца он не пошел, открыл 
собственный бизнес. В 2013 году Андреев 
стал дедушкой - родилась внучка Софья.

Жена Галина по профессии инженер, но 
практически всю жизнь не работает, занима-
ется домом. Она нечасто выходит в свет со 
своим известным мужем. По словам актера, 
Галина - удивительная, понимающая, редкой 
доброты женщина. Правда, отдохнуть всей 
семьей удается редко. Несколько лет назад 
Андреев купил небольшую «двушку» в Болга-
рии в километре от моря, но сам там ни разу 
и не был! А вот жена любит там отдыхать - 
уезжает в мае и возвращается в октябре.

Любопытно, что при такой востребован-
ности в профессии Андреев признается: 
«Какие-то комплексы во мне все равно оста-
лись. Например, всегда стеснялся собствен-
ной внешности - я склонен к полноте с дет-
ства. Я в жизни достаточно стеснительный 
человек, не умею ногами двери открывать, 
что-то просить для себя, как мои коллеги. 
Мне стыдно просить»...

«Синема Парк» 
(Московское ш., 108, ТРЦ «АкваМолл»,  
тел. 8-800-7-000-111)

«Тролли» (анимация, 6+), «Синдбад. 
Пираты семи штормов» (анимация, 6+), 
«Макс Стил» (фантастика, 16+), «Доктор 
Стрэндж» (фэнтези, 16+), «Расплата» 
(драма, 18+), «Джек Ричер-2: никогда не 
возвращайся» (боевик, 16+), «Ледокол» 
(драма, 12+), «Кубо. Легенда о самурае» 
(анимация, 6+), «Инферно» (триллер, 
16+), «Дом странных детей мисс Пере-
грин» (фэнтези, 16+).

Киноцентр  
«ХУДОЖЕСТВЕННЫЙ» 
 (ул. Гончарова, 24.1, тел. 42-09-13)

«Ледокол» (драма, 12+), «Джек Ричер-2: 
никогда не возвращайся» (боевик, 16+), 
«Новая эра Z» (триллер, 16+), «Дом стран-
ных детей мисс Перегрин» (фэнтези, 16+), 
«Тролли» (анимация, 6+).

«ЛЮМЬЕР» 
(ул. Радищева, 148, тел. 46-45-75)
«Ледокол» (драма, 12+), «Синдбад. Пи-
раты семи штормов» (анимация, 6+), 
«Альдабра. Путешествие к таинственному 
острову» (документальный фильм, 6+), 
«Москва, я терплю тебя» (комедия, 16+), 
«Опасные каникулы» (приключения, 6+), 
«Клад» (приключения, 6+), «Осенью 41» 
(приключения, 12+). 

 

На съемках сериала «Профиль убий-  
цы» с Денисом Матросовым.

Каждая 
роль - это я
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«Дом странных детей
мисс Перегрин»

«Синдбад. Пираты семи штормов»

«Расплата»



Дачные дела

До конца ноября на территории области пройдет инвентаризация садовых участков. Бесхозные дачи планируется  ►
изымать в судебном порядке в муниципальную собственность для последующей продажи с торгов.
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ЗАО «Телекомпания Русский Проект»
432030, г. Ульяновск,  пр-т Нариманова, д.75, факс/тел: (8422) 46-75-34

Сведения о предоставлении платного эфирного времени для размещения 
предвыборных агитационных материалов на дополнительных выборах депутата 
Законодательного собрания Ульяновской области пятого созыва по Ленинскому 
одномандатному избирательному округу № 14

Платное эфирное время предоставляется на следующих условиях и по следую-
щим расценкам: 

1. Радиоканал «Радио 2х2»
1.1. Размещение  аудиоролика
Размещение роликов в блоках на 20-ой и 40-ой каждого часа 

Время  06.00-00.00
Стоимость 1 секунды (с учетом НДС), руб. 45

1.2. Производство и размещение  программы «Выборы 2016»

Время понедельник-пятница 19.00-20.00
Стоимость 1 программы (с учетом НДС), руб. 50 000

2. Радиоканал «Радио Русский проект» (Радио «Милицейская волна»)
2.1. Размещение  аудиоролика
Размещение роликов в блоках на 20-ой и 50-ой каждого часа 

Время  06.00-00.00
Стоимость 1 секунды (с учетом НДС), руб. 40

2.2. Производство и размещение  программы «Выборы 2016»

Время понедельник-пятница 18.00-19.00
Стоимость 1 программы (с учетом НДС), руб. 50 000

Время выхода рекламы может быть изменено в соответствии с сеткой вещания. Р
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Без зимних  
каникул
Егор ТИТОВ

Знающие люди советуют: чтобы год от 
года отдача от дачного участка росла, сад 
и огород нельзя забрасывать ни поздней 
осенью, ни зимой, ни тем более весной. 

Пока всерьез и надолго не установились 
морозы, землю нужно успеть вскопать под 
будущие посевы. При этом специалисты со-
ветуют не разбивать глыбы почвы, поднятые 
культиватором или лопатой. Так они смогут 
глубже промерзнуть, уничтожив морозом 
вредителей.

До первых заморозков необходимо было 
высадить в зиму чеснок, лук-севок, семена 
моркови, свеклы, сельдерея. Пока же на 
землю не лег снежный покров, не худо по-
заботиться о сохранности своих трудов. Вы-
саженные в землю семена можно прикрыть 
соломой, торфяным слоем, компостом или 
собранными из сада листьями. Все компост-
ные кучи спрячьте под пленку, чтобы в ваш 
огород не устремились на зимовку мыши. 
Под герметичным покрытием идет активное 
разложение растительных останков - грызуны 
хоть и не особо брезгливые существа, но в 
таких «ароматах» не смогут жить даже они.

В последние годы зимняя погода на тер-
ритории Европейской России устойчивостью 
не отличается. До Нового года порой не вы-
падает снег, а январскую стужу может вполне 
заменить дождь. Такие шалости природы до-
ставляют дополнительный труд садоводам. 
Даже в изданных полвека назад книгах и 
пособиях дачникам рекомендовалось регу-
лярно инспектировать подсобное хозяйство 
в зимний период, теперь с погодными ката-
клизмами из желательных такие выезды на 
природу стали необходимыми.

На первом снегу хорошо видны следы 
мышей и других грызунов. Если они об-
наружатся, то под снегом нужно найти их 
норки и всыпать в них отраву. После первого 
снегопада нужно проверить, выдержали ли 
напор стихии защитные конструкции, соору-
женные для укрытия кустарников и молодых 
плодовых деревцов, и в случае чего их нужно 
подправить.

Холодный сезон года больше всего под-
ходит для ремонта ограждений, клумб и 
садовой мебели вкупе с инвентарем. В этот 
же период можно заняться изготовлением 
подпорок, которые понадобятся летом для 
установки под ветки обильно плодоносящих 
деревьев.

Зимой обязательно нужно осматривать де-
ревья и уделять особое внимание молодым 
побегам, которые под тяжестью снега могут 
попросту сломаться. Всю листву, оставшуюся 
с осени, необходимо убрать, а снег аккуратно 
сбить с веток. При обнаружении сломанной 
ветки поврежденное место необходимо сра-
зу же замазать садовым варом.

Недостаток снега тоже плохо сказывается 
на «зимовке» растений. Снег защищает их 
корневую систему от морозов, а надземную 
часть - от искушения «проснуться». Поэтому 
снег необходимо подгребать с дорожек к ку-
старникам и деревьям холмиком, укрывая не 
только основание, но и развилки скелетных 
ветвей кроны. Опасна бесснежная зима и 
для земляники. Чтобы защитить корни рас-
тения, необходимо укрыть их ветками, опил-
ками или хворостом. Они будут удерживать 
снег на земляничной грядке.

КСТАТИ
В начале 2017 года в Ульяновске запланиро-
вано проведение традиционных семинаров 
«Практической школы садоводства». На кур-
сы приглашаются все желающие.

Шесть соток  
коммунального рая

До фазенДы  
с ветерком

Лет десять назад путеше-
ствие на свою фазенду было 
достойным приключенческого 
фильма событием. Сейчас же 
до большинства садовых то-
вариществ можно добраться с 
комфортом. Но надо, чтобы не 
до большинства, а до всех.

- По поручению губернато-
ра только в одном Ульянов-
ске за прошлый год отфрезе-
ровано 150 километров до-

рог до садовых товариществ. 
Кроме того, выделено около  
8 600 тонн крошки, которой 
засыпаны подъездные пути к 
дачным участкам в Ульяновске, 
Димитровграде, Чердаклинском 
и Старомайнском районах, - до-
ложил Николай Кошаев.

В следующем году ждет ре-
шения вопрос о создании самых 
проблемных дорог: до СНТ «Ве-
теран», «Рассвет», «Сахарная 
мельница» (все - в областном 
центре), «Луговое» (Старо-
майнский район) и «Полесье» 

(Чердаклинский район). Окон-
чательно сумма будет согла-
сована, когда завершится рас-
смотрение бюджета.

Теряет свою актуальность 
и транспортная проблема. В 
2016 году работали 20 сезон-
ных маршрутов и действуют 
27 регулярных, что позволило 
обеспечить перевозку почти 
четверти миллиона человек.

круглый гоД на Даче
В целях надежного и беспере-

бойного электроснабжения СНТ 
в позапрошлом году создана 
территориальная сетевая орга-
низация «Ульяновскэлектросеть». 
Однако, как отметил и.о. перво-
го заместителя председателя 
правительства Андрей Тюрин, 
в последнее время участились 
случаи расторжения договоров 
по инициативе садовых товари-
ществ с этой сетевой организа-
цией. Не устраивает дачников, 
как «Ульяновскэлектросеть» вы-
полняет свои обязательства. 
Все это повод для того, чтобы 
провести серьезную работу по 
реформированию организации.

Кстати, об электрификации. 
В следующем году свет должен 
появиться в СНТ «Городок». На 
очереди - «Ветеран», «Весна», 
«Пригородный» и «Черемшан».

До конца года планируется 
пустить голубое топливо в СНТ 
«Дубрава» в Ульяновске. В ана-
логичной ситуации находится 
и СНТ «Залив», что в селе Кар-
линское. Газификация там уже 
почти полностью завершена.

Марк КРОЛЬСКИЙ

Основные работы на 
дачных и приусадебных 
участках закончились, 
и садоводы могут 
подводить итоги года 
и строить планы на 
будущее.

В субботу на очередной яр-
марке садоводы торговали 
урожаем со своих участков и 
запасами из погребков. А после 
встретились с губернатором 
Сергеем Морозовым, чтобы 
поделиться с ним своими чая-
ниями и нуждами.

саДовоДство  
по программе

В регионе уделяется большое 
внимание развитию приусадеб-
ных участков, многие владельцы 
которых могут составить конку-
ренцию даже крестьянским 
фермерским хозяйствам. И 
в дальнейшем помощь будет 
только увеличиваться.

- В ближайшее время должна 
быть подготовлена комплекс-
ная программа по развитию 
садоводства, - сказал Сергей 
Морозов. - Мы определились 
с десятью приоритетными 
проектами, и в их число вошла 
поддержка садовых товари-
ществ. 

По словам руководителя 
областного союза садоводов 
Николая Кошаева, свои планы 
мероприятий представили уже 
67 СНТ из 128 зарегистриро-
ванных в ассоциации. Садово-
ды подсчитали, и оказалось, 
что на развитие до 2021 года 
необходимо ни много ни мало 
756 миллионов рублей. Но 
сумма еще не окончательная, 
предложения продолжают по-
ступать.



Женсовет

Пахнет осенью. А я люблю российскую осень. Что-то необыкновенно грустное, приветливое и красивое.  ►
Взял бы и улетел куда-нибудь вместе с журавлями. Антон Павлович Чехов.
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Анна ГРИГОРЬЕВА

Осень подкрадывается 
незаметно. Правда, в этом году 
«подкрадывалась» она как-то 
особенно задумчиво  
и долго. Мы ее уже ждали. 
Ну не то чтобы ждали, 
просто знаем ведь, что это 
неизбежность и лучше к ней 
быть морально готовым.

 А лето все жарило и жарило. На каком 
повороте застряла осень? Тут она усмехну-
лась грустной улыбкой и стремительно шаг-
нула в наши объятия. И вот мы уже кутаемся 
в пальто, разыскиваем в гардеробе шарфы 
и шапки. И погружаемся в осеннюю хандру. 
И где-то даже в депрессию. А она причины 
всегда найдет.

Утром не хочется вылезать из-под одеяла 
- во имя этого готова отказаться от всех сла-
достей жизни. На работе мозги включаются 
так медленно, что даже древний тормозной 
компьютер их обгоняет. Поход в магазин пре-
вращается не в любопытно-возбужденную 
прогулку, а в принудиловку. Утром встаю уже 
уставшая и разбитая. Не хочется звонить 
друзьям, хоть и проблески вины по этому 
поводу посещают. Не тянет идти в театр - 
лучше покопаться в своей хандре: и чего я 
такая несчастная? Раздражают пассажиры в 
маршрутке, а их водители - прямо бесят! Тут 
на днях палец порезала и, вместо того, чтобы 
спокойно его забинтовать, стою и плачу. И 
ведь не палец жалко - жизнь свою несураз-
ную оплакиваю. И это еще не полный список 
каждодневной депрессии.

Медики утверждают, что пик осенней 
хандры приходится на октябрь. Но ведь не 
пойдешь к ним по этому поводу. Это же не 
простуда! Оглянулась вокруг: а народ-то не 
весь в осенней тоске. Энергичные, улыбчи-
вые люди тоже встречаются. Тут меня осени-
ло: наверняка, в книжках, телепрограммах, 
Интернете таким захандрившим личностям, 
как я, дают дельные советы. Преодолев 
октябрьскую лень, решила приобщиться.

Причины хандры-депрессии и без всяких 
советчиков знаем: недостаток солнечного 
света и тепла - промозгло, сыро и серо. 
А что делать-то? Захожу на странички 
Интернета. Читаю: «Как избавиться от дИ-
прессии?». Выхожу из Интернета. Впервые 
в жизни покупаю женские журналы. Елки-
палки, я и не знала, что они такие забавные 
- смешнее, чем монологи Петросяна. Чего 
это я развеселилась - у меня же хандра! 
Так. Сосредотачиваюсь. Читаю: «Несколько 
рабочих способов выйти из депрессии».

От депрессии лечат 
гладиОлусы?

Первое. Разберитесь в своих мыслях. О 
чем я думала неделю назад, вчера и сегод-
ня? Что приготовить на ужин, как растянуть 
остатки зарплаты до аванса, надеть еще 
раз надоевший черный свитер или выкинуть 
его на фиг? Ну, разобралась. Мысли никуда 
не делись. Легче не стало.

Второе. Поставьте перед собой реальные 
цели. Да запросто. С ужином можно не во-

зиться, лучше купить пиццу, до аванса все 
равно не дожить - займу у друзей. А черный 
свитер пусть в шкафу полежит, отдохнет, я 
пока другой черный джемпер поношу. Слу-
шайте, даже в банальных вопросах есть-таки 
позитивные решения! Но позитива хватает 
ненадолго. Может, синее платье надеть? 

Третье. Наладьте свое питание - питайтесь 
по четыре раза в день, здоровой пищей. Что 
такое здоровая пища? Ешьте побольше ба-
нанов, фиников, слив, инжира, клубники и 
черного шоколада - это продукты радости и 
удовольствия. Охотно верю. Особенно мне 
про клубнику понравилось: у нее ведь сейчас 
самый сезон - в октябре-то, правда? 

Еще рецепт. Поможет укрепить нервы 
смесь из одного лимона с кожурой, кура-
ги, орехов, изюма и чернослива: берем 
всего по 100 граммов, пропускаем через 
мясорубку, затем смешаем с медом, утром 
натощак употребляем по одной столовой 
ложке. Ну а после этой ложки какая-нибудь 
здоровая еда от депресссии существует? 
Тут читаю самый «потрясающий» съедоб-
ный совет: не надо есть сладкое, мучное, 
жареное, жирное, соленое. Да что же это 
такое! Какую болячку ни возьми - всего это-
го в рот не клади. А мясо где? Селедки хочу! 
На одном инжире-то не выдюжишь.

Тут как раз по телевизору передачка по 
теме подоспела. Оказывается, можно вы-
лечить депрессию с помощью гладиолусов! 
Причем исключительно белых. На полста-
кана измельченных гладиолусов сыпем две 
столовые ложки белой фиалки и льем стакан 
водички. Это питье отправляем на восемь 
дней в темное место. После чего три раза в 
день употребляем. Бегу в цветочный киоск. 
Говорят, что для гладиолусов октябрь - не 
сезон. Хризантемку, что ли, погрызть?

НОсите разНые НОски
Поехали дальше. Четвертое. Выспитесь 

- хороший, глубокий сон снимет любую де-
прессию. Ну, хороший, может быть, и снимет. 
А если плохой, скажем прямо, отвратитель-
ный, когда сто раз за ночь проснешься? Со-
вет на все времена и болезни: от бессонницы 
на ночь выпейте с медом тепленького моло-
ка. Выпила уже цистерну молока и съела сто 
килограммов меда. Не спится.

Пятое. Забудьте прошлое, не думайте 
о нем. Здрас-сти... А о чем еще при бес-
соннице думать? Про работу, что ли? Вот 
и ищешь в прошлом светлые моменты, а 

вспоминаются почему-то темные. Лежишь, 
перемываешь себе косточки.

Шестое. Обязательно займитесь спор-
том, делайте зарядку. Согласна. Поддержи-
ваю. Но хандра все силы вытянула.

Седьмое. Адекватно относитесь к своим 
ошибкам. Опять согласна. Опять поддер-
живаю. Вопрос: как этого достичь? Психо-
логи советуют: чтобы научиться правильно 
относиться к своим ошибкам, делайте 
упражнения - специально ошибайтесь в 
безобидных ситуациях. К примеру, всю не-
делю намеренно делайте несколько явных 
промахов: надевайте разные носки или на-
бирайте неправильный телефонный номер. 
Вскоре заметите, что от таких глупостей 
конец света не наступит. 

Да-а... В разных носках я еще на работу 
не приходила. Попробовать? Народ по-
веселю, сама улыбнусь. Конец света точно 
не наступит, но с «неправильного номера» 
можно ведь и неприличные слова услышать, 
и депрессия в тех же разных носках пойдет 
с вами по жизни дальше. 

Восьмое. Уладьте конфликты и всех про-
стите. Уладить-то можно, хотя раздражение 
прямо затопило меня до кончиков пальцев. 
А вот простить... Я же не господь бог. 

Девятое. Слушайте классическую музыку. 
Советуют при депрессиях лучше всего вклю-
чать симфонию № 6 Чайковского, увертюру 
«Эгмонт» Бетховена, Венгерскую рапсодию 
№ 2 Листа, а также произведения Шоста-
ковича, а при бессоннице - музыку Грига. 
Да я не выпендриваюсь! Это я советы из 
дамских журналов цитирую. С Григом я так 
и не заснула. А вот Шостакович меня что-то 
беспокоит. Найду-ка я в Интернете песню 
«Осенние листья шумят и шумят в саду»...

Слушайте, а ведь правда, как удивитель-
но падают с деревьев листья. Особенно с 
кленов - так плавно кружатся, выписывают 
в воздухе чудные узоры и с легким шур-
шанием прощаются с нами. Шум осеннего 
леса - особый, негромкий, хочется просто 
постоять в тишине осени. А ни с чем не 
сравнимый горьковатый запах уходящей 
листвы? А холодный, но такой освежающий 
воздух, который вдыхаешь, словно родни-
ковую воду пьешь? А плачущее небо под 
ногами? Осень моей жизни... 

Октябрь. Серый и дождливый. Ну и что? 
Каждый месяц для чего-то придуман при-
родой. Да ну ее к лешему, эту осеннюю 
хандру! Все равно ведь придет весна.

Осенняя хандра  
после жаркого лета...

Актер  
Роберт Де Ниро:

Любую депрессию надо 
встречать с улыбкой. 
Депрессия подумает, что вы 
идиот, и сбежит. 

Штучки-дрючки-
бульотки
Анна ГРИГОРЬЕВА

Современная хозяйка даже не представ-
ляет, сколько разной кухонной утвари 
водилось в XIX веке! 

Сегодня эти вещицы стали музейной 
редкостью, и, глядя на них, приходится раз-
гадывать, что сей прибор делал на дорево-
люционном обеденном столе? 

  Как вы думаете, что такое бульотка? 
Нет, бульон туда не наливали. Просто воду. 
Бульотка - это небольшой металлический 
чайник, который устанавливали на горелке, 
чаще всего спиртовой. Это «сооружение» 
стояло на столе в рабочем состоянии, ки-
пяточек всегда был под рукой. В России с 
бульотками и в путешествия ездили.

А в одном из районных музеев я долго 
пыталась понять, для чего предназначены 
странные металлические «палочки». Ока-
залось, это подставка для вилок и ножей. 
Действительно, не класть же испачканный 
в масле или другом кушанье нож на бело-
снежную скатерть! Неэстетично. Это сегодня 
на клеенку можно положить.

У вас есть сырный нож? Такого, как в по-
запрошлом веке, наверняка нет. Сырный 
нож не просто резал - на его кончике была 
специальная вилочка. Отрезал кусочек сыра, 
поддел, на булочку аккуратно положил. А 
мы все руками, руками... Между прочим, 
конфеты и сахар руками тоже никто брать 
не пытался, ведь для этого существовали 
специальные щипчики.

Знаете ли вы, что в XIX веке мороженое 
готовили дома? А значит, были нужны мо-
роженицы. Это что-то вроде двух кастрюль, 
вставленных одна в другую, с ручкой. Между 
стенками закладывали лед, внутрь складыва-
ли все, из чего делают холодную сладость, и 
крутили ручку. Крутили долго. И  мороженое 
получалось вкуснейшее.

Не обходился народ и без копоушки (на 
фото). Правда, это не кухонная утварь, но 
предмет, необходимый повседневно. Вы 
чем уши чистите? Ватными палочками. А в 
прежние времена чистили копоушкой. Это 
небольшая палочка, один конец которой 
обычно был оформлен в виде маленькой 
ложечки, а второй - колечком. Копоушки 
впервые появились в V веке нашей эры. Из-
готавливали их из дерева, кости, металла, 
меди, серебра и даже золота. В общем, для 
ушей всех сословий. На Руси копоушки было 
принято носить с собой постоянно - на шее на 
одном шнурке с нательным крестиком. 

Поговорить на эту тему меня сподвигла  
выставка «Диковинки», что открылась в 
музее-усадьбе городского быта «Симбирск 
конца XIX - начала ХХ века». На ней пред-
ставлены необычные и непривычные пред-
меты повседневного быта из фондов музея-
заповедника «Родина В.И. Ленина». Там вы 
увидите упомянутые копоушку, бульотку, 
сырный нож, мороженицу, а также подчас-
ник, мухоловку, икорницу, ликерный набор из 
розового стекла в стиле модерн - всего бо-
лее 50 предметов. И у каждой вещицы - своя 
история, начинавшаяся на кухне прошлого. 
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Нелепости нашего городка

На дворе, конечно, не первое 
апреля, но осенняя погода на 
выдумки тоже хитра. То снегом 
закидает, то дождем окатит,  
то солнышком пригреет.  
Вот мы и подумали: «А почему бы 
и нам не соответствовать веселому 
нраву природы?». Без шуток  
и прибауток в холода ну никак  
не обойтись. Придумано - сделано.

И решили мы собрать все нелепицы и стран-
ности родной губернии, коих в закромах фото-
архивов «НГ» хранится немало. Самое инте-
ресное представляем на суд читательский. В 
очернительстве действительности обвинять нас 
не стоит, все это сделано нами смеха ради.

Вождь пролетариата взбирался   
не только на броневик.

Видите лестницу? А она есть… Или нет?  

Вслед за Петром Великим окно в Евро-  
пу прорубили ульяновцы.

Здесь могла бы быть ваша реклама.   Оказывается, вот что все эти годы строили участники телепроекта.  

Ага.    
При  
потопе не 
плевать,  
при  
урагане  
не дуть.

Спортсменом можешь ты не быть, но Серегой быть обязан.  

Лыжню! Лыжню!  

Фото Павла ШАЛАГИНА, Владимира ЛАМЗИНА, Данилы НОЗДРЯКОВА



Культпоход

Фольклорный ансамбль «Жихарка»  из ульяновской ДШИ  ► № 7 победил во Всероссийском конкурсе народного 
певческого искусства «Артель» в Самаре, исполнив песни, записанные в этнографических экспедициях.
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Татьяна ФОМИНА

Любопытно, что судьба 
оберегает от времени, 
разрушений и людского 
равнодушия именно кинотеатр 
«Художественный». «Ну это же 
памятник культуры, истории, 
архитектуры! - скажете вы. -  
Как можно его потерять!»

А разве здание бывшего детского ки-
нотеатра «Пионер» таковым не является? 
Однако ж заколочено, тихо умирает. Никак 
не возродится к жизни «Современник». Ны-
нешнее поколение не знает, как выглядел 
популярный кинотеатр «Рассвет» с красным 
и синим залами, где существовали «Свияга» 
(даже остановка около него теперь называ-
ется «Пятое солнце») и «Экран» (его здание, 
перестроенное до неузнаваемости, стало 
обычным торговым центром). А «Аврору» 
помните? Там теперь организация совсем 
другого профиля.

В общем, только «Художка» продолжала 
жить, как стойкий оловянный солдатик, 
перенесла перестройку, жесткие девяно-
стые, перманентно приходящие кризисы. И 
слава богу! Ведь история этого кинотеатра 
- частица истории города, у него славное 
прошлое, особая аура, подпитанная воспо-
минаниями зрителей прошлых поколений. 
Но все-таки соперничать с современными 
кинозалами, располагающимися в любимых 
народом торговых комплексах, старому ки-
нотеатру не по силам.

И настал момент, когда «Художке» по-
надобился спасательный круг. В старо-
модный кинотеатр решили вдохнуть новую 
жизнь. Или, как сейчас модно говорить, 
переформатировать. Об этом шла речь на 
совещании в региональном министерстве 
искусства и культурной политики.

ДаДим больше, чем кино
Для начала напомню, что в мае в кино-

театре состоялось совещание с участием 
губернатора Сергея Морозова по поводу 
передачи «Художественного» из городской 
в областную государственную собствен-
ность. Лето прошло, половина осени про-
летела.

- Несколько месяцев шла процедура 
передачи киноцентра в областную соб-
ственность, теперь объект будет включен в 
бюджетный процесс, - рассказала директор 
«УльяновскКинофонда» Лидия Саурова. -  
30 лет в здании не делали капитальный 
ремонт - это беда «Художки». Сейчас со-
ставляется смета на ремонтные работы. В 
областном бюджете на 2017 год средства 
на это будут предусмотрены.

Все понимают: нельзя решить все про-
блемы сразу. Что же сделано? По словам 
генерального директора киноцентра «Худо-
жественный» Алексея Игонина, в сентябре 
собрали и проанализировали информацию 
о деятельности кинотеатра за текущий год. 
Это помогло определить болезненные точ-
ки. «У нас уже есть четкий, ясный план: куда 
должен двигаться кинотеатр, какие про-
блемы решить, чтобы в ближайшее время 
выйти из кризиса», - отметил Игонин.

Проблемы таковы. Отсуствие зрителя. От-
сутствие киноцентра в информационном про-
странстве. Финансовые сложности - основ-
ные дистрибьютеры (поставщики фильмов) 
не всегда хотят работать с «Художественным» 
по причине низких сборов. Потому, как ска-
зал директор, кинотеатру с такой большой 
площадью необходима модернизация ради 
расширения предоставляемых услуг.

Конечно, основная услуга - это кинопо-
каз. Ближайшие крупные премьеры - «28 

панфиловцев», «Викинг». Но Алексей Иго-
нин планирует, что «Художка» даст людям 
больше, чем кино. Чтобы киноаудитория 
помолодела, берут в помощники Интернет - 
готовят обновленный сайт. Для школьников 
перед сеансами хотят проводить викто-
рины и конкурсы. Для всех - концерты на 
тему демонстрируемых фильмов. Провели 
переговоры с инвесторами, которые готовы 
вложить средства, чтобы на третьем этаже 
открыть бар - не просто бар, а место для 
реализации творческих проектов. Ждут от 
учреждений культуры предложений о сов-
местных мероприятиях. В общем, хотят 
не просто «кино крутить», а участвовать в 
культурной жизни Ульяновска.

Кстати, о внутренних радостях. Со-
кратили на 30 процентов существующую 
задолженность кинотеатра. За первые 
десять дней октября в кино пришло больше 
зрителей, чем за первую половину сентября 
(ну вообще-то похолодало, на природу не 
выйдешь).

Время диктует новые правила. Но мешок 
денег никто не принесет. «Киноиндустрия 
- это бизнес, и качественные фильмы для 
показа кинотеатрам бесплатно не доста-
ются, - сказал Алексей Игонин. - Поэтому 
мы должны думать о зарабатывании денег. 
В том числе и для того, чтобы показывать, 
к примеру, программу авторского кино 
«Открытый кинопоказ», на которую ходят с 
десяток зрителей».

СпаСательный круг
В судьбе кинотеатра активно участвует 

фонд «Ульяновск - культурная столица». Об 
этом рассказала заместитель директора 
фонда Виктория Калдинская:

- Как проект сам кинотеатр «Художествен-
ный» никогда не рассматривался до того 
момента, когда возникла острая необходи-
мость переформатировать, переосмыслить 
его деятельность. Фонд подключился к 
этому процессу именно с точки зрения про-
ектного офиса. Мы начали разрабатывать 
концепцию, стратегию развития кинотеа-
тра. В основе стратегии - взаимодействие 
с бизнесом, функциональное использова-
ние всей территории «Художественного», 

чтобы каждый квадратный метр заработал. 
Прошли обсуждения с общественностью, 
и мы поняли, что зрители ценят кинотеатр 
за традиционность, за атмосферу. Реши-
ли, что не будем отказываться от того, что 
основным направлением должен остаться 
кинопоказ. Наметили основные задачи. В 
настоящее время не хватает хорошей точки 
общепита, детской площадки, мероприя-
тий на тему популяризации кино. Нужно 
привлечь бизнес для решения этих задач. 
Важен и образовательный момент. В городе 
много частных киношкол. У молодых ребят 
нет хорошей площадки, чтобы показать 
свои работы. Надо научить делать фильмы 
и смотреть фильмы. Планируем открыть в 
«Художке» киноакадемию, где будут учить 
актерскому, режиссерскому, операторско-
му мастерству. Специалисты есть.

Насчет академии, на мой взгляд, стоит 
еще серьезно подумать. Если, конечно, со-
бираются открывать ее не только для расши-
рения упомянутого формата, но и для полу-
чения серьезных знаний о кино. Бесспорно 
то, что для осуществления всех высказанных 
планов необходимо привлечь разносторон-
них партнеров. А им должно быть интересно 
- просто так никто не придет.

не изобретайте 
киноаппарат!

По большому счету предлагаемый «но-
вый формат» - это уже известные и заре-
комендовавшие себя в других заведениях 
формы работы. Действительно: стоит ли 
изобретать велосипед, простите, киноаппа-
рат, когда кино снимают даже мобильными 
телефонами? Приживутся ли эти вполне 
здравые идеи именно в «Художке»? Это 
можно проверить лишь опытным путем.

Лучше, на мой взгляд, пусть люди при-
ходят посмотреть кино, повеселиться с 
детьми, посидеть в кафе в стены старого 
кинотеатра, чем в торговый сарай. Придут 
отдыхать, а не забегут в перерывах между 
покупками. А может, еще и что-то новое, 
интересное про кино узнают. И тогда жизнь 
«Художественного», начинавшего свою 
историю с фильмов братьев Люмьер, не 
оборвется, как старая кинопленка.

Стойкий  
киносолдатик
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ЖДем «капитанСкую Дочку»
Герои удивительной в своей роскошной 
простоте повести Александра Пушкина 
«Капитанская дочка» обретут жизнь на сцене 
Ульяновского драматического театра.

Они настолько близки нам с детства, что 
невольно думаешь о сложностях, с кото-
рыми столкнутся постановщик и актеры. 
Впрочем, повесть эта становилась на сцене 
и мюзиклом, и рок-оперой. Так что хочется 
пушкинской простоты и глубины.

Тем, кто подзабыл, напомню: главный ге-
рой «Капитанской дочки» Петр Гринев провел 
детство в Симбирской губернии. В Симбир-
ске с ним случилась первая неприятность 
- крупный карточный проигрыш. Связан с на-
шим городом и другой герой повести: пред-
водитель крестьянского восстания Емельян 
Пугачев содержался под арестом в подвале 
здания, которое находилось именно там, где 
теперь стоит драмтеатр, о чем и сообщает 
мемориальная табличка на стене театраль-
ного здания. После пленения Пугачева кон-
воировали в Симбирск, где допрашивали в 
течение пяти дней. Привез бунтовщика на 
допрос Александр Суворов. Сегодня брон-
зовый памятник полководцу стоит напротив 
театра и словно смотрит из глубины веков на 
мемориальную доску. Ирония судьбы...

Ну а про то, что спустя полвека после этих 
событий в Симбирске побывал Пушкин, на-
верное, напоминать не стоит. Александр  
Сергеевич возвращался из поездки, в ко-
торой собирал материалы для хроники о 
Пугачеве.

Одним словом, появление в репертуаре 
театра «Капитанской дочки» вполне логич-
но. Режиссер спектакля - Олег Липовецкий, 
известный ульяновским зрителям по траги-
фарсу «Кабала святош». В спектакле занята 
практически вся труппа театра, главные 
роли исполнят заслуженные артисты России 
Виктор Чукин, Владимир Кустарников, Елена 
Шубенкина, Михаил Петров, артисты Марк 
Щербаков, Алексей Гущин, Максим Копылов, 
Мария Прыскина. Премьера «Капитанской 
дочки» - 4 декабря. А 6 декабря спектакль 
откроет программу III Международного 
театрального фестиваля «История госу-
дарства Российского. Отечество и судьбы». 
Фестиваль пройдет во время Всероссийской 
Карамзинской ассамблеи в Ульяновске, по-
священной 250-летию знаменитого россий-
ского историографа и литератора.

прихоДите  
в «алекСанДровСкий СаД»

Ульяновские театралы знают: 31 октября  
в городе начинается самый необычный  
всероссийский театральный фестиваль - 
«Александровский сад».  
Он пройдет уже в седьмой раз.

Традиционный театральный марафон по-
священ памяти народного артиста России, 
лауреата Государственной премии РФ Бо-
риса Александрова. На площадках театра-
студии Enfant-Terrible, Ульяновского театра 
кукол и креативного пространства «Квартал» 
театральные коллективы Ульяновска, Зареч-
ного, Пензы и Перми представят 13 спекта-
клей. Среди них - лауреат национальной пре-
мии «Золотая маска» спектакль Пензенского 
театра «Кукольный дом» - «Сказка дождя».

 Специальным гостем фестиваля ста-
нет драматург, автор детских пьес Елена  
Киселькова. На фестивале театр-студия 
Enfant-Terrible покажет спектакль по мотивам 
ее пьесы-сказки «Зимовье зверей».

 Открытие фестиваля состоится в день 
рождения Бориса Александрова, 31 октября, 
на сцене Enfant-Terrible. Увидим театральный 
капустник, фильм об Александрове, спек-
такль «Каштанка» от театральной студии 
«Арлекин» города Заречный.

Подготовила Ольга САВЕЛЬЕВА
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куплю старинные иконы  
и картины от 50 тыс. руб.,  

книги до 1920 г., самовары,  
колокольчики, мебель. 

тел.9200754040, аntikvariat22@mail.ru
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уведомление о проведении  
общего собрания участников  

общей долевой собственности
Администрация муниципального образования 

«Николаевский район» Ульяновской области уве-
домляет о созыве общего собрания участников 
долевой собственности на земельный участок из 
земель сельскохозяйственного назначения, када-
стровый номер 73:09:031101:34, расположенный 
по адресу: Ульяновская область, Николаевский 
район, СПК «Баевский».

Дата проведения собрания: 7 декабря 2016 
года.

Место проведения собрания: Ульянов-
ская область, Николаевский район, с. Баевка,  
ул. Юдина, д. 55, в здании сельского Дома 
культуры.

время начала регистрации:  10 часов  
00 минут.

время открытия собрания:  10 часов  
30 минут.

Инициатор собрания: администрация муни-
ципального образования «Николаевский район» 
Ульяновской области.

повестка дня:
1. Выборы председателя и секретаря общего 

собрания, определение правомочности общего 
собрания.

2. О предварительном согласовании места 
размещения для производства строительно-
монтажных работ (СМР) по объекту «АО 
«Транснефть-Дружба»: МНПП «Уфа - Западное 
направление» Ду 500. Участок «Журавлинская 
- Никулино» 745 - 769 км. Реконструкция» Нико-
лаевский район Ульяновской области.

3. Об условиях договора аренды земельного 
участка, находящегося в долевой собствен-
ности и вновь образованных из него земельных 
участков.

4. О предоставлении АО «Транснефть-Дружба» 
на период проектирования и строительства части 
земельного участка общей долевой собствен-
ности с кадастровым номером 73:09:031101:34, 
в том числе получение условий использования и 
восстановления земельных участков (с приложе-

нием предварительных расчетов стоимости), на 
которых будут проводиться работы по проектиро-
ванию и строительству объекта АО «Транснефть-
Дружба»: МНПП «Уфа - Западное направление» 
Ду 500. Участок «Журавлинская - Никулино» 745 
- 769 км. Реконструкция», а также иных объектов, 
принадлежащих АО «Транснефть-Дружба».

5. Об определении лица, согласно п. 6 ч. 3 ст. 
14 Федерального закона от 24.07.2002 г. № 101- 
ФЗ «Об обороте земель сельскохозяйственного 
назначения» уполномоченного на совершение 
юридически значимых действий без доверенно-
сти в интересах и от имени участников долевой 
собственности земельного участка с кадастро-
вым номером 73:09:031101:34, в том числе при 
согласовании местоположения границ земель-
ного участка, при обращении с заявлениями о 
проведении государственного кадастрового 
учета, государственной регистрации прав, иных 
действиях в соответствии с законодательством, 
заключать договоры аренды данного земель-
ного участка или соглашения об установлении 
сервитутов, участвовать в комиссии по выбору 
земельных участков под строительство с правом 
подписи акта выбора, подписывать соглашения о 
размещении объекта, расчеты убытков, упущен-
ной выгоды, стоимости затрат на восстановление 
качества земель, технических условий рекуль-
тивации земель, с правом получения денежных 
средств по этим договорам. Определение срока 
этих полномочий.

К участию в голосовании по вопросам повестки 
дня собрания допускаются только лица, предста-
вившие документы, удостоверяющие личность, 
удостоверяющие право на земельную долю, а 
также документы, удостоверяющие полномочия 
доверенного лица (подлинник).

Ознакомиться с документами по вопросам, 
вынесенным на обсуждение общего собрания 
можно по адресу: Ульяновская область, Нико-
лаевский район, р.п. Николаевка, пл. Ленина, 1. 
ООО «МРК-С» по адресу: Самарская область,  
г. Самара, ул. Губанова, 15, тел. 8 (846) 245-45-23. 
Замечания и предложения принимаются в тече-
ние 40 дней со дня опубликования сообщения

уведомление о проведении  
общего собрания участников  

общей долевой собственности
Администрация муниципального образования 

«Канадейское сельское поселение» Ульяновской 
области уведомляет о созыве общего собрания 
участников долевой собственности на земельный 
участок из земель сельскохозяйственного на-
значения, кадастровый номер 73:09:011801:2, 
расположенный по адресу: Ульяновская область, 
Николаевский район, СПК «Канадейский».

Дата проведения собрания: 7 декабря 2016 
года.

Место проведения собрания: Ульяновская 
область, Николаевский район, с. Канадей,  
ул. Лесная, д. 16, в здании сельского Дома 
культуры.

время начала регистрации:  13 часов  
30 минут.

время открытия собрания: 14 часов  
00 минут.

Инициатор собрания: администрация муни-
ципального образования «Николаевский район» 
Ульяновской области.

повестка дня:
1. Выборы председателя и секретаря общего 

собрания, определение правомочности общего 
собрания.

2. О предварительном согласовании места 
размещения для производства строительно-
монтажных работ (СМР) по объекту «АО 
«Транснефть-Дружба»: МНПП «Уфа - Западное 
направление» Ду 500. Участок «Журавлинская 
- Никулино» 745 - 769 км. Реконструкция» Нико-
лаевский район Ульяновской области.

3. Об условиях договора аренды земельного 
участка, находящегося в долевой собственно-
сти, и вновь образованных из него земельных 
участков.

4. О предоставлении АО «Транснефть-Дружба» 
на период проектирования и строительства части 
земельного участка общей долевой собствен-
ности с кадастровым номером 73:09:011801:2, 
в том числе получение условий использования и 
восстановления земельных участков (с приложе-

нием предварительных расчетов стоимости), на 
которых будут проводиться работы по проектиро-
ванию и строительству объекта АО «Транснефть-
Дружба»: МНПП «Уфа - Западное направление» 
Ду 500. Участок «Журавлинская - Никулино» 745 
- 769 км. Реконструкция», а также иных объектов, 
принадлежащих АО «Транснефть-Дружба».

5. Об определении лица, согласно п. 6 ч. 3  
ст. 14 Федерального закона от 24.07.2002 г.  
№ 101- ФЗ «Об обороте земель сельскохозяй-
ственного назначения», уполномоченного на 
совершение юридически значимых действий без 
доверенности в интересах и от имени участников 
долевой собственности земельного участка с 
кадастровым номером 73:09:011801:2, в том 
числе при согласовании местоположения границ 
земельного участка, при обращении с заявления-
ми о проведении государственного кадастрового 
учета, государственной регистрации прав, иных 
действий в соответствии с законодательством, 
заключать договоры аренды данного земель-
ного участка или соглашения об установлении 
сервитутов, участвовать в комиссии по выбору 
земельных участков под строительство с правом 
подписи акта выбора, подписывать соглашения о 
размещении объекта, расчеты убытков, упущен-
ной выгоды, стоимости затрат на восстановление 
качества земель, технических условий рекуль-
тивации земель, с правом получения денежных 
средств по этим договорам. Определение срока 
этих полномочий.

К участию в голосовании по вопросам повестки 
дня собрания допускаются только лица, предста-
вившие документы, удостоверяющие личность, 
удостоверяющие право на земельную долю, а 
также документы, удостоверяющие полномочия 
доверенного лица (подлинник).

Ознакомиться с документами по вопросам, 
вынесенным на обсуждение общего собрания, 
можно по адресу: Ульяновская область, Нико-
лаевский район, р.п. Николаевка, пл. Ленина, 1. 
ООО «МРК-С» по адресу: Самарская область,  
г. Самара, ул. Губанова, 15, тел. 8 (846) 245-45-23. 
Замечания и предложения принимаются в тече-
ние 40 дней со дня опубликования сообщения.

 В Соответствии с ФЗ от 23.11.1995 г. № 174-ФЗ «Об экологической экспертизе» 
ООО «УК ЭКОстандарт» - Заказчик (ИНН 7328073933, адрес : 432059, г. Ульяновск, 
пр-т Ульяновский, д. 2) - сообщает о проведении общественных обсуждений в 
форме опроса, материалов оценки воздействия на окружающую среду в рамках 
обоснования размещения завода по переработке, в том числе сортировке твердых 
бытовых отходов и полигона по их захоронению. Месторасположение намечаемой 
деятельности: юго-западнее п. Колхозный Чердаклинского района Ульяновской 
области. Цель намечаемой деятельности - сортировка, переработка и захоронение 
отходов 3-го, 4-го и 5-го классов опасности. Орган, ответственный за организа-
цию общественных обсуждений: администрация муниципального образования 
«Чердаклинский район». Материалы проекта, техническое задание и опросный 
лист доступны по адресу: г. Ульяновск, пр-т Ульяновский, д. 2, в срок проведения 
ОВОС. Заинтересованные граждане и общественные организации могут выразить 
свое мнение путем заполнения опросных листов, а также обратиться с вопросами, 
замечаниями и предложениями по существу разрабатываемых материалов. Запол-
ненные опросные листы Заказчик принимает нарочно в рабочие дни с 8.00 по 17.00 
без обеда по адресу Заказчика, а также почтой. Замечания и предложения будут 
приниматься в письменном виде в течение 30 дней от даты завершения опроса по 
адресу Заказчика и по электронной почте: uk_ecostandart@mail.ru.

Диплом на имя Алеевой Венеры Дамировны о полном среднем 
образовании школы № 22 г. Ульяновска, выданный в 1995 году, в 
связи с утерей считать недействительным.

ао «ульяновскИй МеханИческИй завоД» сообщает:
 - о проведении 17 ноября 2016 г. открытого электрон- 

ного аукциона по продаже здания «пирожковая» площадью 
45,93 кв. м и земельного участка площадью 220 кв. м, располо-
женных по адресу: г. ульяновск, Московское шоссе, д. 65а; 

- о проведении 7 декабря 2016 г. открытого электронного 
аукциона по продаже овощехранилища с подъездной дорогой 
и навесом общей площадью 1 244 кв. м и земельного участка 
площадью 2 507 кв. м, расположенных по адресу: г. ульяновск, 
ул. урицкого, д. 29а, строение 2;

- о проведении 15 декабря 2016 г. открытого электронного 
аукциона по продаже следующих объектов:

- здания учебно-стрелкового тира и земельного участка пло-
щадью 1 860 кв. м, расположенных по адресу: г. ульяновск,  
ул. полбина, д. 21а;

- здания с объектами вспомогательного использования: 6 бе-
седок, склада и земельного участка общей площадью 5 710,9 кв. 
м, расположенных по адресу: г. ульяновск, улица ефремова, 
д. 87а;

- здания и земельного участка площадью 5 096,6 кв. м, рас-
положенных по адресу: г. ульяновск, проезд полбина, 10.

Аукционная документация находится на ЭТП по адресу:  
http://www.fabrikant.ru. Телефоны для справок:  

8 (8422) 48-70-47, 48-70-74.

Не стало 
Ирины алексеевны кИрИловой 

- главного цветовода Ленинского мемориала. С 1969 по 1990 год она рабо-
тала. Ею был создан зимний сад в Ленинском мемориале. Он всегда радо-
вал ульяновцев и гостей города. Цветы в нем цвели круглогодично. Собраны 
они были из Москвы, Ленинграда, Риги, Самары и других городов. Особо 
был заметен цветок пуансеттия, который подарил финский президент Урхо 
Кекконен. Зимний сад стал брендом Мемориала и нашего города. Мы на-
всегда сохраним светлую память об этом удивительном человеке.

Дирекция ленинского мемориала.

Реклама в «НГ»:  
30-18-10, 41-44-88.
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Сверхъестественное

Всего на открытых площадках свои услуги предлагают более 270 ульяновских магов. Самая популярная услуга–- гадание.   ►
На втором месте - любовная магия, третье делят избавление от порчи и магическое лечение зависимостей.
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Андрей ТВОРОГОВ

Светлана - колдунья со 
стажем. Магией женщина 
занимается вот уже 
более десяти лет - с тех 
самых пор, как дар в ней 
открыла ныне покойная 
бабушка. Тайные знания 
хранятся в пожелтевшей 
советской тетрадке - 
среди них рецепты зелий, 
толкования гаданий и 
многое другое.

Выйти на Светлану не составило 
труда: все площадки, где возмож-
но размещение бесплатных объ-
явлений, усеяны предложениями 
чародеев и колдунов. Выбираем из 
наиболее подходящих.

«Специалист марокканской ма-
гии» отпадает сразу - абонент 
недоступен. «Любовная магия» - в 
мусорку, колдунья живет в Екате-
ринбурге и волшебством своим за-
нимается исключительно по скайпу. 
«Гадание на Таро» выглядит подо-
зрительно - цена всего 100 рублей. 
«Древняя каббала» тоже не подой-
дет, слишком дорого - 2 500 рублей. 
А вот объявление Светланы для нас 
идеально - 1 000 рублей (при встре-
че, впрочем, удалось ограничиться 
пятьюстами), прием личный, магия 
- черная. В объявлении сказано, 
что Светлана общается с духами 
умерших, мол, не боитесь - милости 
просим. Звоним!

Лирическое отступление - «На-
родная газета», подавляя скепсис, 
решила испытать на себе колдов-
ство ульяновских чародеев. Для 
этого вашему покорному слуге 
пришлось сочинить целую легенду: 
«Несчастная любовь. Ухаживаю за 
ней много лет. Безрезультатно». 
Для реализма было придумано 
множество подробностей: про пер-
вые свидания, других ухажеров, 
тревогу, тоску, неразделенные чув-

ства. Короче говоря, переложение 
«Страданий юного Вертера». Жаль, 
я не Гете!

Говорит 
кладбищенская земля

…Трубку поднимает немолодая 
женщина. Суровым, хриплым, 
мрачным голосом сообщает: 
«Мертвецы помогут решить любую 
проблему». Верим на слово! И 
договариваемся о встрече после 
работы на остановке. Узнать колду-
нью не составило труда - по зако-
нам жанра она была одета в длин-
ное в пол черное платье, имела 
мрачную бижутерию на всех частях 
тела и холодный, пронзительный 
взгляд. Бррр! Делаю страдальче-
ское лицо и подхожу к ней.

Слово за слово, Светлана объясня-
ет, что прием будет проводить у себя 
дома. Поднимаемся на третий этаж 
и заходим в квартиру. Ну как тут без 
колдовской кошки?! «Бегемотом», 
впрочем, оказался трехцветный 
худой зверек с недовольной мор-
дашкой. Дабы несчастный не портил 
колдовскую атмосферу, Светлана 
закрывает его в ванной. Первым де-
лом - исповедь, вернее, подробное 
изложение проблемы. Мюнхгаузена 
на этом этапе Светлана во мне не 
распознала - видимо, читать мысли 
мертвецы не помогают.

Внимательно меня выслушав (и 
ни на минуту не переставая свер-
лить «замогильным» взглядом), 
колдунья достала огромную камен-
ную ступу. В ступу была высыпана 
земля из полиэтиленового пакета. 
«Что это?». «Кладбищенская зем-
ля», - отвечает Светлана, будто это 

само собой разумеющееся. Начи-
наю выпытывать, как это работает.

- Земля с кладбища позволяет 
установить контакт с мертвецами, - 
быстрыми фразами выдает Светла-
на. - Мертвые видят все и все знают. 
Они расскажут, есть ли на тебе (мы 
уже на ты?) порча и кто ее наложил.

Землю колдунья начинает то-
лочь. Затем пристально всматри-
вается в нее.

Палеолит рядом
Этот способ общения Светлана 

узнала от бабушки, а вернее, из 
ее тетрадки. Начинаю выпытывать 
факты и получаю твердое «нет». 
Штирлиц никогда не был так бли-
зок к провалу!

А теперь объясняем, как это все 
работает с научной точки зрения. Ле-
гендарный ученый Джеймс Фрезер в 
«Золотой ветви» пишет, что в мире 
с древнейших времен существует 
два типа магии: симпатическая (по-
добие) и контагиозная (смежность). 
Подобие - это когда колдун верит 
в магическую связь похожих пред-
метов. К примеру, Вуду: делаешь 
куклу человека, похожую на свой 
реальный прототип, прокалываешь 
ее иголкой - и у реального человека 
останавливается сердце. По этой 
причине маги просят приносить на 
сеансы фотографии тех, кого нужно 
проклясть или приворожить.

А смежность - это когда колдун, 
чтобы «убить» человека, к примеру, 
сжигает его волос. Волос и человек 
были одним целым, значит, они 
«магически» связаны. Вот так же 
и кладбищенская земля - она же 
была в контакте с мертвецами? Обе 
магии идут из палеолита - с тех пор, 
когда человек не понимал реальной 
связи между предметами и явле-
ниями (как маленький ребенок).

По мнению другого знаменито-
го ученого, Карла Юнга, перво-
бытное общество находилось 

в состоянии перманентного 
психоза. Еще бы - вокруг хищ-
ники, молнии сверкают, есть 
нечего, станешь тут психом! А 

у психически больного челове-
ка реальная логика подменяется 
выдуманными связями - так лег-
че жить. Со временем общество 

наше стало психически 

нормальным, а вот некоторые 
отдельные люди едва ли. Так что 
сильный стресс, психоз застав-
ляют даже образованных верить, 
что земля с кладбища связана с 
умершими и мертвые могут давать 
советы.

Но вернемся к Светлане. Связь 
кладбищенской земли с мертвеца-
ми принесла «плоды»: колдунья го-
това вещать от их имени. У ведьмы 
дрожит все лицо, нечеловеческим 
голосом (долго репетировала?) 
она начинает рассказывать, что на 
меня наложили порчу. От этого я 
несчастен в личной жизни!

Порча и табу
С этого момента начинается 

шоу «Заплати мне, заплати…». 
Сеанс «диагностики» с привлече-
нием кладбищенской земли - 500 
рублей. А вот «лечение» будет 
долгим - одним сеансом тут не 
ограничиться. Оказывается, моя 
выдуманная возлюбленная тоже 
давно по мне сохнет, но черная 
аура вокруг меня мешает нам быть 
вместе! Я под порчей. На мне табу. 
Еще 500 рублей - и мне подскажут, 
как его снять. Думаю, театр нужно 
заканчивать. Сообщаю, что с собой 
денег нет. А параллельно пытаюсь 
выяснить о колдунье как можно 
больше. Жаль, неразговорчива! 
Удается выяснить, что магией за-
нимается много лет, что «вот фото-
графии людей, которым я помогла», 
что гарантия результата 100%.

Ну на самом деле она сказала, что 
«будет проводить сеансы столько, 
сколько нужно». За каждый нужно 
платить отдельно. Подсадит колду-
нья, подсадит! Фауст искал богат-
ства и власти от дьявола, но ему и 
не снилось, что магия может быть 
самостоятельным источником дохо-
да и без адских сил. Что такое порча 
и табу, кстати, Светлана доходчиво 
объяснить так и не смогла. Как я 
стал порченым, колдунья тоже пока 
не знает. Выяснение стоит денег. 
От Светланы я сбежал, сославшись 

на срочные дела. Потом она долго 
звонила мне на сотовый - пришлось 
добавить в черный список.

Все это колдовство кажется за-
бавным бредом, но его жертвы 
вполне реальны. Это люди, попав-
шие в трудную жизненную ситуацию, 
находящиеся в состоянии невроза 
или психоза. Стресс заставляет их 
мозг менять логические связи и 
цепочки на вымышленные - магиче-
ские. Опускаться до уровня перво-
бытного человека. Маги пользуются 
этим и зарабатывают на них.

Таким людям нужна срочная 
помощь близких или психологов, 
а не колдунов. Иначе будет нужна 
помощь психиатров.

Фаусту и не снилось

Фауст искал богатства  
и власти от дьявола,  
но ему и не снилось,  
что магия может быть  
самостоятельным источником 
дохода и без адских сил.

Практикующий психолог, 
преподаватель психологии 

Елена Сузганова:
Обращение к магам и колду-

нам нельзя считать бредом. И 
дело тут не в сверхъестествен-

ной помощи, которую человек 
якобы получает, а в том, что он 

за счет веры в высшие силы 
обретает возможность творче-
ски приспособиться к сложной 

жизненной ситуации. Это, в 
свою очередь, помогает ему 
выжить в неприемлемых для 

психики условиях. Такое пере-
строение сознания называет-

ся магическим мышлением. 
Излечить человека от проблем 
сверхъестественные практики 

не смогут, а вот помочь ему 
примириться с ними, найти зону 

комфорта - очень даже. Обык-
новенное приспособление.  

Но для некоторых оно  
становится спасением.

Тем не менее колдовством 
вылечить депрессию, зависи-
мость, травму, отсроченное и 

затяжное переживание утраты 
или тяжелые созависимые  

отношения нельзя.

мнение эксПертаà

тоП-5 экзотических гаданий:
1. «Круг из букв». На листе бумаги расчерчивают круг на 99 секто-

ров (3 раза повторяется русский алфавит - 33 буквы), а затем по нему 
разбрасывают зерно. По клеткам, на которые упали зерна, опреде-
ляется послание судьбы. Ну а если получается абракадабра, нужно 
расшифровывать, например, добавлять гласные до полных слов.

2. Марроканское «По монетам». Подбрасываются две монеты, 
и по специальной табличке расшифровывается значение результата. 
Первая и вторая упали решками - будет беда. Первой упала решка, 
второй - орел - «Спасение», ну и так далее.

3. «Петушиное». Девушка ставит перед собой миску с водой, 
миску с зерном и курицу. Затем - выпускает петуха. Если он подойдет 
к воде - муж будет алкоголиком. К зерну - обжорой. К курице - бабни-
ком. А хорошего жениха «выдаст» неподвижный петух.

4. Индийское «На любовь». Нужно взять камень в левую руку, 
произнести заклинание, переложить камень в правую руку и бросить 
его в воду. Если количество кругов четное - будете вместе. Нечетное 
- увы!

5. Современное «По телефону». Сконцентрируйтесь на вопросе, 
требующем только положительного или отрицательного ответа. Возь-
мите телефон и вслух проговорите его. Затем наберите номер наугад. 
Если услышите голос мужчины - ответ «Да», если женщины - «Нет».



Будь здоров!

Министерство здравоохранения РФ намерено усилить контроль за продажей антибиотиков, чтобы пресечь   ►
реализацию препаратов без рецепта и ввести «жесткий порядок рационального применения антимикробных препаратов».
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Дело привычки
Бактерии, против которых направлены 

антибиотики, могут к ним привыкать и даже 
начать питаться. Например, ученым давно 
известны бактерии, которые способны 
противостоять самому старому антибио-
тику - пенициллину и схожим с ним бета-
лактамным препаратам. 

- Одной из самых страшных приспосо-
бившихся бактерий является метициллре-
зистентный золотистый стафилококк. Он 
вполне может присутствовать в здоровой 
микрофлоре человека. Но если «дать ему 
волю», он буквально съест своего хозяина, 
- говорит Курзин.

Главный фактор привыкания бактерий к 
лекарствам - это массовость употребления. 
Ежегодно люди в мире принимают примерно 
около 3 000 тонн антибиотиков. В четыре 
раза больше лекарств направляется в живот-
новодство. Получить лицензию для лечения 
животных гораздо проще, чем для людей. Но 
со временем «звериное» лекарство вполне 
может стать человеческим. 

- Человек и животные болеют примерно од-
ними и теми же болезнями, поэтому бактерии 
успешно «тренируются» на коровах и свиньях 
в своей устойчивости к антибиотикам. 

К счастью, процесс этот все-таки не столь 
быстрый. Поэтому не стоит считать, что ан-

тибиотики вообще не лечат. А если лекарство 
прекращает действовать на возбудителей, то 
ученые ищут новый антибиотик, - поясняет 
кандидат биологических наук.

То, чТо ДокТор прописал
Может случиться и так, что человек сам 

себя доведет до того состояния, когда бакте-
рии приноровятся к лекарствам. Это именно 
тот самый случай, когда люди от всего ста-
раются лечиться антибиотиками. Александр 
Курзин назвал первое правило лечения от 
болезней, виновниками которого являются 
бактерии, - покупать в аптеке только те пре-
параты, которые назначил врач. Никакой 
самодеятельности! Антибиотик, которым 
вы лечились всю жизнь, со временем может 
стать едой для опасных бактерий. К тому же 
врач назначает лекарство в соответствии 
с тем, насколько восприимчив к ним ваш 
организм, нет ли аллергических и прочих 
негативных реакций. 

Второе правило Курзина - быть осторож-
нее с дженериками. Несмотря на то, что 
дешевые заменители лекарств сейчас до-
вольно активно пропагандируются, ученый 
рекомендовал на этот счет не обольщаться. 

- Например, есть два лекарства - одно за 
600 рублей, другое за 120. Действующее 
вещество у них одно. Но то, что за 120, сра-

ботает только в том случае, если в желудке 
человека идеальные условия. 

Понятно, что идеальных желудков сей-
час не найти. В более дорогом лекарстве, 
по словам Курзина, будут содержаться 
препараты, которые помогут на период 
действия лекарства создать эти самые 
идеальные условия. А стало быть, пре-
парат сработает.  В общем, принцип 
«скупой платит дважды» с дженериками 
антибиотиков работает как нельзя лучше. 
Александр Курзин настаивает: под каким 
названием вам выписали лекарство, под 
таким его и стоит покупать. 

Овсянка, сэр!

КСТАТИ
До сих пор существует мнение, что антибиотиками можно лечиться от вирусных заболеваний. 
Увы, это не так. Антибиотики рассчитаны на борьбу только с возбудителями-бактериями. А для 
подавления вирусов есть отдельная категория противовирусных препаратов. 
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Игорь УЛИТИН

При нынешнем ритме жизни болеть - непозволительная роскошь. 
Почуяв недуг, мы нередко бежим в аптеку за антибиотиками и 
совершаем роковую ошибку.  Почему с этими лекарствами  
нужно быть предельно аккуратными, рассказал кандидат 
биологических наук Александр Курзин на одной из лекций  
проекта «Курилка Гутенберга».

СпрАвКА «НГ»
У пациентов часто возникает вопрос, 
почему антибиотик назначается не 
на 5, не на 14, а именно на 10 дней. 
Оказывается, 10 дней - это золотая 
середина. За данный промежуток 
времени лекарство справляется с 
бактериальной инфекцией, однако 
не успевает вызвать неблагоприят-
ные последствия в организме.

Волшебная таблетка 



Спорт

Завтра, 27 октября, «Волга» сыграет в Москве полуфинальный матч Кубка России 2016 года со   ►
«СКА-Нефтяником». Чемпионат России «Волга» начинает 7 - 8 ноября домашними матчами с «Водником».
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Перо Жар-птицы 
- в награду
На VI форуме «Россия - спортивная дер-
жава», прошедшем во Владимирской об-
ласти, наш регион представил концепцию 
фестиваля национальных видов спорта и 
игр стран СНГ.

В этом традиционном мероприятии приня-
ли участие делегации почти всех субъектов 
РФ и нескольких зарубежных стран.

В Ульяновской области уже прошли два 
всероссийских фестиваля национальных и 
неолимпийских видов спорта. В этом году 
регион получил право провести первый 
международный фестиваль с участием стран 
СНГ. Проект получил высокую оценку участ-
ников форума «Россия - спортивная держа-
ва». «Я ни на секунду не сомневаюсь в успехе 
проведения фестиваля национальных видов 
спорта и игр стран СНГ, - отметил помощник 
президента России Игорь Левитин. - Мы 
окажем максимальное содействие в органи-
зации этого спортивного праздника ».

Положительно оценил проект и дирек-
тор центра подготовки по легкой атлетике 
Республики Беларусь Андрей Фомочкин 
(именно он на церемонии открытия Пара-
лимпийских игр в Рио-де-Жанейро нес флаг 
дисквалифицированной сборной России). 
«Обязательно войду в состав делегации 
сборной Белоруссии и приеду в Ульяновск в 
2017 году, - сказал Фомочкин. - Фестиваль 
- отличный проект! Надеюсь, что он получит 
поддержку и сможет стать хорошей альтер-
нативой Олимпийским играм».

Фестиваль национальных видов спорта и 
игр стран СНГ состоится в августе 2017 года. 
Планируется, что на него приедут около 
тысячи участников из десяти стран. Спор-
тсмены разыграют 40 комплектов медалей в 
экзотических и знакомых ульяновцам видах 
спорта - в самбо, борьбе на поясах, гиревом 
спорте, лапте, городошном спорте, пере-
тягивании каната, национальной стрельбе 
из лука, масс-рестлинге, шашках, хоккее 
с мячом. Еще шесть национальных видов 
спорта войдут в показательную программу: 
мы узнаем, что такое хапсагай и якутские 
национальные прыжки, казачье и северное 
многоборье, ну а бега русских троек и наци-
ональная борьба куреш любителям спорта, 
конечно, известны.

Продюсером церемонии открытия станет 
Илья Авербух. Символом фестиваля выбрана 
героиня русских народных сказок - Жар-
птица. Кстати, «перо Жар-птицы» из сим-
бирцита, инкрустированное драгоценными 
камнями, - награда в командном зачете.

Фестиваль  порадует разнообразными 
мероприятиями. В честь Всероссийского 
дня физкультурника пройдет торжествен-
ный парад. Государственный музей спорта 
привезет выставку, посвященную неолим-
пийским видам спорта. Состоится Междуна-
родный этнокультурный форум «Народы СНГ 
- национальный компонент в формировании 
единого культурного и спортивного постсо-
ветского пространства». А спортивные жур-
налисты смогут поучаствовать в медийном 
форуме «Sport.Connect -2017».

В общем, август будет жарким!

Материалы полосы подготовил Иван ВОЛГИН
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Спортивное студенчество
Студенческая пора - самое благодатное 
время для занятий спортом. Чем живут 
спортсмены ульяновских вузов?

Через два дня, 28 октября, факультет 
физической культуры и спорта Ульянов-
ского государственного педагогического 
университета имени И.Н. Ульянова отметит 
свой 45-летний юбилей. 

За эти годы он подготовил свыше трех 
тысяч специалистов, среди которых пять 
заслуженных учителей РФ, 26 заслуженных 
тренеров РФ, пять заслуженных мастеров 
спорта, свыше 200 мастеров спорта между-
народного класса. Сегодня на факультете 
обучаются более 300 студентов очного 
отделения и около 200 - заочного, среди 
которых свыше ста мастеров спорта и кан-
дидатов в мастера спорта РФ. 

Студенты спортфака - активные участ-
ники спортивных мероприятий города 
и области. 31 раз команда УлГПУ по-
беждала в областной легкоатлетической 
эстафете на приз газеты «Ульяновская 
правда», а в 2016 году стала чемпио-
ном региональных студенческих игр 
«Универсиада-2016». 

Накануне юбилея в УлГПУ стартовала 
внутривузовская спартакиада, популя-
ризирующая спорт среди студентов. 
Первые соревнования спартакиады 
прошли по настольному теннису, уча-
стие в них приняли семь команд. По-
бедителями и у девушек, и у юношей 
стали студенты факультета физико-
математического и технологического 
образования. В этом семестре студен-
ты померяются силами в бадминтоне, 

пулевой стрельбе,  гиревом спорте, 
плавании и волейболе.

А в Ульяновском государственном тех-
ническом университете с 26 по 28 октября 
проходит малый чемпионат мира среди 
иностранных студентов Ульяновска и об-
ласти. В нем принимают участие студенты 
из 18 стран мира, обучающиеся по очной 
форме. Соревнования проводятся по бад-
минтону, гиревому спорту, шахматам, мини-
футболу, настольному теннису, пулевой 
стрельбе, пауэрлифтингу, дартсу. Отметим, 
что в 2015/2016 учебном году УлГТУ при-
нял 385 иностранных граждан из 28 стран 
мира. Кстати, на малом чемпионате мира 
50 участников будут представлять Ульянов-
скую сельскохозяйственную академию. 

Эту работу контролируют сотрудники 
администраций всех районов города. Лед 
заливать, конечно, рановато. Но надо про-
верить, в каком состоянии находятся спор-
тивные площадки на стадионах, во дворах 
и парках. 

Чиним-красим
В Ленинском районе зимой откроют кат-

ки на 16 объектах. Лед зальют на стадионах 
«Труд» и «Симбирск», на семи школьных 
площадках - при школах № 6, 15, 21, 28, 
38, Лаишевской и Карлинской, пять катков 
появятся во дворах жилых домов по улицам 
Шевцовой, Орджоникидзе, Репина, Карла 
Маркса, Поливенской и две ледовые поля-
ны - в парке «Победа» и в селе Карлинское 
(на территории местного Дома культуры). 
Поскольку в последние годы в нашем горо-
де становится популярным зимний футбол, 
в Ленинском районе планируют открыть для 
любителей этой игры девять площадок.

Продолжаются работы по подготовке 
хоккейных кортов и в Железнодорожном 
районе. Здесь во дворах жилых домов 
расположено 15 хоккейных площадок. На 
семи из них зальют лед, а восемь площадок 
подготовят для игры в зимний футбол. На 
территориях школ находятся еще девять 
кортов, где ребята будут играть в хоккей.

 На прошлой неделе в администрации 
Заволжского района состоялось совеща-
ние по подготовке спортивных площадок к 
зиме. В Заволжье насчитывается 15 спор-
тивных объектов: на шести зальют лед, 
остальные девять предназначены все для 
того же зимнего футбола.

Сотрудники всех районных администра-
ций составили перечень ремонтных работ 
по каждому дворовому корту, в настоящее 
время проводится ремонт и покраска объ-
ектов.

Городские власти приняли решение со-

ставить логистическую карту хоккейных 
кортов, которые планируется залить в зим-
нем сезоне. «Провести мониторинг кортов 
необходимо для того, чтобы знать, по каким 
адресам они точно востребованы, - отметил 
депутат Ульяновской городской думы Юрий 
Мухин. - Все спортивные объекты, которые 
активно используются горожанами, нуж-
но вовремя обслуживать, заливать лед и 
осуществлять расчистку от снега. Важно 
проработать вопрос по установке сертифи-
цированного инвентаря для безопасности 
детей».

По информации Управления физической 
культуры и спорта администрации Ульянов-
ска, на программу по заливке хоккейных 
кортов в этом году предусмотрена сумма в 
один миллион рублей.

кто поЧистит каток?
Конечно, покрасить-починить заборчик 

вокруг корта - это только малая часть ра-
боты. Любая спортплощадка будет функ-
ционировать только при постоянном уходе. 
Хватит ли снегоуборочного инвентаря, 
шлангов для заливки? Сотворить лед один 
раз и на всю зиму вряд ли получится. Ледо-
вое покрытие необходимо периодически 
«чинить» (или подливать). И, конечно, нужно 
регулярно очищать корт от снега. Даже для 
игры в зимний футбол площадочку-то надо 
расчистить да утрамбовать. В общем, лю-
бой дворовой коробке нужен хозяин. 

Вроде бы банальные вещи. Но, как по-
казывает опыт прошлых лет, порядок на 
кортах наблюдается тогда, когда во дворе 
находятся энтузиасты занятий спортом. 
А ведь, как сообщил прошлой зимой го-
родской комитет Ульяновска по делам 
молодежи, физической культуре и спорту, 
на внутридворовых территориях работали  
52 хоккейных корта и 17 площадок для зим-
него футбола. И энтузиасты были далеко 

не у каждой. Хотя, говоря официальным 
языком, эта деятельность у названного 
комитета «под контролем». 

Однако некоторые площадки так и про-
стояли всю зиму под снежным одеялом. 
При этом в начале прошлого зимнего 
сезона давались бодрые отчеты такого 
содержания: «Во всех администрациях 
районов закреплены конкретные ответ-
ственные лица за подготовку и заливку 
кортов».

покатался - попил кофе
 Может, стоит присмотреться к опыту 

соседей? К примеру, как сообщает офи-
циальный сайт администрации города 
Чебоксары, программа организации 
зимнего отдыха сформирована не только 
по принципу шаговой доступности, но и 
по принципу качественной организации 
основных мест с комплексным подходом 
к инфраструктуре. Существует городская 
программа по установке современных 
катков с пластиковыми бортами: за три 
года ее действия в Чебоксарах стало на 
15 хоккейных коробок больше. Везде 
восстановлено уличное освещение, смон-
тировано музыкальное сопровождение, 
организованы пункты проката коньков, 
установлены кофе-машины. 

Для поддержания всего этого добра в 
рабочем состоянии, для оперативного реа-
гирования на изменение погоды и контроля 
за качеством льда на 10 катках введены по 
две ставки специалистов. Общий бюджет 
за три года в рамках данной программы со-
ставил около 7 миллионов рублей. 

...Скажете, что мы рано заговорили о кат-
ках и кортах? Морозы-то еще не грянули, 
снег не выпал. А когда грянут, думать о под-
готовке спортплощадок будет поздновато. 
И останутся от благих намерений только 
бодрые отчеты.

А у нас  
во дворе есть каток!

Зима уже стучится в окошко. Пора готовить коньки и клюшки.  
А где можно будет в нашем городе погонять шайбу или мячик?  
Нам сообщают, что в Ульяновске идет  
активная работа по подготовке хоккейных  
кортов к зимнему периоду.
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А у нас  
во дворе есть каток!



Отдохни

На 1 352 мероприятиях, посвященных Году российского кино, в Ульяновской области уже побывали   ►
114 тысяч зрителей. В этом году в муниципальных образованиях будут открыты 10 цифровых кинозалов.
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Овен
Вам понадобятся бдительность и умение раз-
бираться в людях, так как ваше финансовое 

благополучие во многом зависит от других. У вас могут 
просить деньги или предлагать кредиты, уговаривать 
на участие в совместных проектах. Не совершите 
ошибку.

Телец 
Многие Тельцы будут пожинать плоды своих 

прежних трудов. Но ваши дела могут столкнуться с 
внешними препятствиями в виде чьих-то козней или 
внутренними в виде вашей лени или нежелания тратить 
время на нудную и тяжелую работу. 

Близнецы 
Вам необходимо много энергии и еще боль-
ше самодисциплины, склонности следовать 

правилам и вписываться в иерархию. При наличии 
этого возможно продвижение по службе, увеличение 
зарплаты. Неплохой период для общественной дея-
тельности. 

Рак 
Если вы ведете спокойный и размеренный 
образ жизни, тогда вам не о чем волновать-

ся. Но если ваша жизнь полна стрессов, различные 
неожиданности могут вызывать резкое их неприятие, 
раздражение оттого, что вы не контролируете свою 
жизнь. 

Лев 
Положительные эмоции очень важны для вас, 
но желательно, чтобы они не были связаны 

с едой и питьем, так как излишества могут плохо от-
разиться на здоровье. В это время уязвима печень, 
нервная система. Полезны иглорефлексотерапия, 
массаж. 

Дева 
Период благоприятен для путешествий и от-
дыха вблизи воды. Сейчас велик риск разрыва 

отношений. Возможны некоторые беспокойства в свя-
зи с детьми. Девы, чья работа связана с продажами, в 
это время могут заключить выгодные сделки.

Весы 
В это время возможны конфликты с началь-
ством, старшими по возрасту и положению. 

Также не исключены столкновения с родственниками, 
ссоры из-за недвижимости. Некоторые трудности вы 
сможете решить благодаря интуиции и поддержке 
знакомых. 

Скорпион
От чрезмерно смелых и авантюрных проек-
тов сейчас лучше воздержаться. Многие из 

тех идей, которые посетят вас в это время, окажутся 
оторванными от реальности. Тем не менее свою 
фантазию вы в полной мере можете реализовать в 
творчестве. 

Стрелец 
Наступает время активных действий, нацелен-

ных на стабилизацию финансового положения. Эта 
активность заключается в том, чтобы вовремя отреа-
гировать на полученную информацию. Понять, несет 
вам это выгоду или нет, поможет интуиция. 

Козерог 
Вы можете обрести интересное знакомство. 

Для финансовой деятельности этот период является 
не очень благоприятным. Необдуманные, спонтанные 
решения с высокой долей вероятности приведут к 
убыткам. Велик риск вирусных заболеваний. 

Водолей 
Стрессовый период, возможны конфликты, а 
их результатом может быть ухудшение здо-

ровья или травмы. Склонность к вредным привычкам 
может усилиться, но именно в это время от них лучше 
всего отказаться навсегда. Избегайте ссор и алкого-
ля.

Рыбы 
Повышена выносливость, дисциплиниро-
ванность. Вам проще будет отказаться от 

вредных привычек и продуктов. Хорошее время для 
похудения, закаливания, профилактического меди-
цинского обследования. Многим придется посетить 
стоматолога. 

Дом киноàАстрологический прогноз с 26 октября по 1 ноября

Это в современном кино 
фильмы с так называемым 
любовным треугольником  
насчитываются сотнями.  
А в 50-е годы семейная тема 
на экране раскрывалась  
строго, супруги любили друг 
друга как положено. 

Потому, когда в 1957 году 
появился фильм «Дело было 
в Пенькове», это произвело 
ошеломляющее впечатление. 
Тракторист Матвей женится на 
дочке председателя колхоза 
красавице Ларисе - по любви, 
между прочим. А тут, как на грех, 
в деревню приезжает городская 
красавица - агрономша Тоня. И 
новоиспеченный муж влюбляет-
ся в нее так, что «голос дрожит». 
По сути, между влюбленными в 
него женщинами Матвей пред-
почитает Тоню. Но измена не 
состоялась, во всяком случае, в 
этой истории. 

Матвея сыграл тогда малоиз-
вестный актер Вячеслав Тихо-
нов. Он вспоминал: «Худсовет 
был категорически против моей 
кандидатуры. Говорили, что я 
«слишком интеллигент» для трак-
ториста. И лицо мое «слишком 
нежное» не нравилось. Хотя ведь 
я по происхождению из простой 
рабочей семьи». 

На роль жены Матвея пре-
тендовали Нонна Мордюкова и 
Людмила Хитяева, но ее сыгра-
ла начинающая актриса Свет-
лана Дружинина. Тоню очень 
хотела сыграть жена режиссера 
Станислава Ростоцкого Нина 

Меньшикова. Но эта роль стала 
кинодебютом для Майи Мен-
глет - дочери ведущего артиста 
Театра сатиры Георгия Менглета. 
После выхода картины все акте-
ры проснулись знаменитыми. 

Кстати, картина о любовном 
треугольнике, пусть и разрешив-
шемся по законам советского 
кино, вышла в прокат не без 
проблем. Фильм восемь месяцев 
лежал на полке с резолюцией: 
«неправильно показана жизнь 
колхозников». Затем сдела-
ли десять копий для показа в 
узком партийном кругу. «Кругу» 
фильм очень понравился, и он 
с триумфом прошел по экранам 
страны. 

А зрители засыпали Ростоц-
кого письмами с умоляющими 
просьбами изменить финал: 
«Сделайте так, чтобы Матвей 
не возвращался к жене и они 
с Тоней были вместе!». Но ре-
жиссер не дрогнул, объяснив: 
«У этого фильма не может быть 
другого финала, потому что фи-
нала у него нет вовсе. Подобные 
истории были и будут случаться 
всегда. Так что пусть каждый сам 
додумывает судьбу героев, а я 
умываю руки».

Фильм часто крутят по разным 
телеканалам. И кто-то до сих 
пор жалеет Тоню, кто-то встает 
на сторону Ларисы, а кто-то 
понимает сильные и непростые 
чувства, которые испытал герой 
Вячеслава Тихонова. Вот так 
умели снимать любовь и страсть 
в 50-е годы.

Подготовила  
Анна ГРИГОРЬЕВА

А я люблю женатого...

Кроссворд «Лавка»

Правильно ответила на вопросы викторины  
от 5 октября У.Я. Пыркина (г. Ульяновск).

Поздравляем победителя и приглашаем  
в редакцию за призом. 

Справки по тел. 8 (8422) 41-04-32.

ответы на викторину  
от 5 октября

1 - б, 2 - б, 3 - б, 4 - в, 5 - б.

ответы на кроссворд от 5 октября
По горизонтали: 1. Усик. 5. Сорт. 8. Ложка.  

10. Науру. 12. Рэкет. 14. Субмарина. 15. Бокс. 17. Цвет.  
19. Игра. 20. Феня. 21. Клио. 23. Лоха. 26. Свинарник. 
30. Уклад. 31. Отток. 32. Обмер. 33. Ямал. 34. День.

По вертикали: 2. Спуск. 3. Клуб. 4. Ижма. 5. Сари. 
6. Рукав. 7. Сноб. 9. Отит. 11. Русланова. 13. Эн-
цефалит. 16. Отгул. 18. Евнух. 21. Круг. 22. Ислам.  
24. Октан. 25. Акка. 27. Идол. 28. Акме. 29. Норд.

Предлагаем вам призовую викторину 
от ТНТ. Присылайте ответы по адресу: 
432017, г. Ульяновск, ул. Пушкинская, 11 
с пометкой «На конкурс «НГ» или при-
носите в редакцию лично. Правильно 
ответившему - приз телекомпании «ТНТ». Ответы принимаются  
до 6 ноября (по штемпелю). 
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Викторина «Универ»

По горизонтали: 3. Предприятие торгов-
ли. 7. Тряпки, одежда. 8. Ощущение в глазах 
пестроты. 9. Толпа галдящих. 10. Обезьяна 
рода павианов на фото. 11. Город в Марок-
ко. 14. Мощная военная машина. 16. Набор 
данных в компьютере. 17. Глава Корана.  
18. Птица, которая приносит в клюве деток. 
20. Каменистая мель. 24. Оболочка, окру-
жающая мышцы. 25. Взрывное устройство. 
26. Город в Южной Италии. 27. Род рубашки. 
28. Добрая шутка.

По вертикали: 1. Город в Египте. 2. Вре-
менное освобождение от работы. 3. Город во 
Франции. 4. Военный противник. 5. Скотовод 
в Монголии. 6. Старинная серебряная монета 
на Кавказе. 12. Группа индейских народов. 
13. Спортсмен. 14. Охлаждающая жидкость 
автомобиля. 15. Жители, граждане страны. 
18. Крепкий напиток. 19. Жирное молоко.  
21. Печной газ. 22. Русский геолог. 23. По-
следствия анекдота. 24. Свадебное покрывало 
невесты.

1. Какой вывод делает Вален-
тин из того, что Маша не берет 
трубку?
а) Она забыла телефон в блоке;
б) Она на него обиделась;
в) Она нашла другого.
2. Что Яна запрещает Кисе-
леву? 
а) Бесплатно питаться в мага-
зине;
б) Ночевать в магазине;
в) Праздновать в магазине свой 
др.
3. К кому на работу устраива-
ется Антон?
а) К Яне и Иванычу;
б) К Майклу;
в) К отцу.
4. Чем Маша обидела Кисе-
лева?
а) Назвала его слабаком;
б) Назвала его толстым;
в) Назвала его страшным.

5. Где Киселев прячет вернув-
шегося Валентина?
а) В магазине Яны;
б) У коменды;
в) У себя в блоке.
6. Куда готовится поступать 
Антон?
а) В аспирантуру;
б) В Хогвартс;
в) В хоккейную сборную вуза.

конкурс «НГ» +



Афиша

Попробовать себя в аргентинских танцах - чакарере, гато, байлесито и многих других - можно будет 26 октября   ►
на тематических занятиях в выставочном зале креативного пространства «Квартал». Начало в 18.00 (12+). 

С легким паром! 
Сегодня нужно попариться 
душистым веником в бане.

26 октября - Агафон. Обя-
зательным делом в этот день 
был поход в баню - там, как 
считалось, смывалась вся 
грязь, налипшая на тело за 
время работы в поле. На Ага-
фона в березовые веники до-
бавляли разные травы, кото-
рыми запаслись за лето. 

27 октября - Параскева. 
Грязь и слякоть в этот день 
означали, что до декабря снег 
не ляжет. 

28 октября - Ефим. Если 
свинья начинала делать осо-
бенно теплую лежку в станке, 
значит, ноябрь будет ненаст-
ным. 

29 октября - Лонгин. В 
этот день выносили на улицу 
одежду и постельное белье, 
чтобы они набрались мороз-
ной свежести. 

30 октября - Осий. На Осия 
гадали о будущем урожае по 
скрипу колес на телегах. Если 

первая попавшаяся телега 
проезжала тихо, то хлеба че-
рез год будет много. 

31 октября - Лука. Если к 
этому дню с вишни не обле-

тела листва, то зима еще не 
скоро установится. 

1 ноября - Садок. Непогода 
в этот день предвещала позд-
нюю и холодную весну. 

народный календарьà
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Каждый год 8 Марта я делаю 
жене один и тот же, но очень 
долгожданный подарок. Вы-
ношу елку. 

Носится маленький маль-
чик по квартире. Сбрасы-
вает книги с буфета, опро-
кидывает стулья, раскиды-
вает  одежду.  Прибежала 
нянечка:

- Что ты делаешь?
- Я в игру играю!

- И как она называется?
- Твою мать, где же ключи от 

моей машины?

Пришел Фима из школы и 
обращается к родителям:

- Нам задали по арифметике 
придумать задачу!

Ушел в свою комнату и вы-
шел с задачей через полчаса:

- Гусь весит 7 кг, а свинья 
весит 100 кг.

- Фимочка, в задаче должен 
быть еще и вопрос, а не только 
одно условие!

Фима опять ушел, через 
полчаса вернулся:

- Гусь весит 7 кг, а свинья 
весит 100 кг. И шо?

народный анекдотà
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Ульяновский областной 
драмтеатр  
им. И.А. Гончарова 
(ул. Спасская, 12а, тел.: 41-79-61, 41-72-54)
ОСнОвнАя СцЕнА

26 октября, 18.00 - К. Людвиг «Одол-
жите тенора!» (комедия, 18+).

27 октября, 18.00 - А. Грибоедов «Горе 
от ума» (комедия, 12+).

28 октября, 18.00 - М. Себастиан 
«Безымянная звезда» (неоконченная 
симфония в двух частях, 12+).

29 октября, 17.00 - Аристофан «Ли-
систрата, или Ода женщине» (комедия, 
18+).

30 октября, 17.00 - У. Шекспир «Две-
надцатая ночь, или Как пожелаете» 
(комедия, 12+).

Димитровградский  
драмтеатр имени  
А.Н. Островского 
(ул. III Интернационала, 74,  
тел. 8 (84235) 2-68-33)

28 октября, 18.00 - Премьера! Э. Ионе-
ску «Лысая певица» (комедия, 18+).

29 октября, 17.00 - Э. Ионеску «Лысая 
певица» (комедия, 18+).

30 октября, 11.00 - Д. Краснов «Вол-
шебная лампа Аладдина» (музыкальная 
сказка, 3+).

30 октября, 17.00 - В. Соллогуб «Беда 
от нежного сердца! (водевиль, 12+).

Театр-студия «Подиум» 
(г. Димитровград, пр-т Димитрова, 31а,  
тел. 8 (84235) 6-77-17)

29 октября, 17.00 - Р. Тома «Восемь 
любящих женщин» (семейный детектив, 
18+).

30 октября, 17.00 - С. Маршак «Кошкин 
дом» (музыкальная сказка, 6+).

Театр-студия Enfant-Terrible
(г. Ульяновск, ул. Минаева, 6,  
тел. 8-917-611-22-93)

29 октября, 17.00 - Д. Аксенов «Зимо-
вье зверей» (старая песня о главном, 
0+).

30 октября. 17.00 - А. Куприн «Гранато-
вый браслет» (12+).

Ульяновский театр юного 
зрителя «Небольшой» 
(ул. Пушкинская, 1/11, тел. 32-22-18)

27 октября, 11.00, 13.30 - Д. Салим-
зянов «Как Лопшо человеком стал» 
(фантазия на темы удмуртских народных 
сказок, 6+).

29 октября, 18.00 - Ж.-Б. Мольер 
«Плутни Скапена» (комедия положений, 
16+).

30 октября, 11.00 - Д. Салимзянов «Как 
Лопшо человеком стал» (фантазия на 
темы удмуртских народных сказок, 6+).

31 октября, 11.00, 13.30 - «Жили-
были от Волги и до Сибири» (по мотивам 
сказок народов Поволжья, Кавказа и 
Сибири, 6+).

1 ноября, 11.00, 13.30 - «День рож-
дения Кота Леопольда» (музыкальная 
сказка, 6+).

Ульяновский областной 
театр кукол имени  
В.М. Леонтьевой 
(ул. Гончарова, 10, тел. 42-09-68)

29 октября, 10.30 , 13.00 - «Теремок» 
(3+).

30 октября, 10.30, 13.00 - «Гуси-
лебеди» (3+).

Концерты

Программа  
седьмого фестиваля  
«Александровский 
сад»:
На сцене театра-студии  
Enfant-Terrible:

31 октября, 18.00 - «Традици-
онный сбор». «Каштанка» (те-
атральная студия «Арлекин»,  
г. Заречный, 6+).

1 ноября, 11.00 - «Королевские сказки» (театр-студия «Человеки», 6+); 

16.00 - «Дело актрисы Марыськиной» (Ольга Новицкая, 6+);

18.00 - «Собаки» (ЭТС Юрия Кудрявцева-Черного и Serdityi Akter, 6+).

2 ноября, 12.00 - «Покаяние» (студия «Виват», г. Ульяновск, 6+);

18.00 - «Оскар и Розовая Дама» (театр «Век жизни», г. Пермь, 6+). 

3 ноября, 19.00 - «Гранатовый браслет» (театр-студия Enfant-Terrible, 12+).

4, 5 ноября, 11.00, 16.00 - «Сказка дождя» (лауреат Национальной премии 
«Золотая маска» Пензенский областной театр «Кукольный дом», 6+); 

19.00 - «Чудная баба» (театр «Век жизни», г. Пермь, 16+).

6 ноября, 17.00 - открытие восьмого фестиваля «Александровский сад» «ДО 
СВИДАНЦИЯ, ФЕСТИВАЛЬ!». 
«Зимовье зверей» (театр-студия Enfant Terrible, 0+).

В зале креативного пространства «Квартал» на ул. Ленина, 78:

3 ноября, 18.00 - «Хозяйка гостиницы» (молодежный театр, г. Ульяновск, 16+).

На сцене Ульяновского театра кукол имени народной артистки СССР  
В.М. Леонтьевой:

5 ноября, 18.00 - «Клоун с осенью в сердце» (Камерный музыкальный театр 
Светланы Орешкиной, г. Пенза, 0+). 

Ленинский мемориал
(пл. 100-летия со дня рождения В.И. Ленина, 1,  
тел. 44-19-22)

БЗЛМ

26 октября, 19.00 - кон-
церт Оренбургского хора 
(6+).

27 октября, 18.30 - кон-
церт израильского форте-
пианного дуэта «Сильвер 
- Гарбург» (6+).

30 октября, 18.00 - спек-
такль «Неоконченный 
роман» (романтическая 
комедия, 6+).

31 октября, 19.00 - кон-
церт Сергея Лазарева 
(6+).

МуЗыкАЛьнАя гОСтинАя (фойе 1-го этажа 
Ленинского мемориала)

28 октября, 18.30 - концерт американской 

джазовой певицы Sweet Baby J'ai в сопрово-
ждении трио Сергея Васильева (6+). 

ДК «Губернаторский» 
(ул. К. Маркса, 2/13, тел. 44-11-56)

31 октября, 19.00 - концерт 
группы «Ария» (12+).

Евангелическо-
лютеранская  
церковь  
Святой Марии 
(ул. Ленина, 100)

1 ноября, 18.30 - Орган: выступление главного 
органиста Страсбургского собора Лан Лидии 
Ксяшкевич (Франция). 

29 октября, 19.00 
- БИ-2 «Квартирник 
(акустика)» (6+).



Признайтесь, если бы вам лет 
двадцать назад сказали, что при по-
мощи телефона можно будет распла-
чиваться за товары и услуги или смо-
треть фильмы, в ответ это вызвало 
бы усмешку и покручивание пальцем 
у виска. Сейчас это стало реально-
стью. Компания «МегаФон» сделала 
еще один большой шаг в сторону 
дивного цифрового мира. Новой 
банковской картой можно распла-
титься везде, где принимаются карты 
платежной системы Mastercard, 
обладающей самой широкой сетью 
приема. Магазины, кинотеатры, ре-
стораны, интернет-магазины - все 
доступно пользователям нового про-
дукта. Средства при оплате спишутся 
с баланса телефона.

- Каждый седьмой клиент компании 
осуществляет мобильные переводы. 
При этом он сталкивался с рядом 
неудобств, среди которых высокая 
комиссия и невозможность распла-
титься в офлайне, - отметил директор 
Ульяновского отделения компании 
«МегаФон» Сергей Сорокин.

С картой все эти проблемы сняты. 
Переводы по России и миру с «Мега-
Фона» на «МегаФон» осуществляются 
без комиссии. Для перевода другому 
абоненту «МегаФона» нужно просто 
пополнить его мобильный счет при-
вычным способом: через терминал, 
банкомат, онлайн-банк или в офисе 
оператора. А еще средства на теле-
фоне впервые станут приносить до-
ход. Ежемесячно на остаток на счете 

свыше 500 рублей будут начисляться 
деньги из расчета 8% годовых. 

Первой обладательницей за-
ветной карты в нашем регионе 
стала известная телеведущая, член 
российского Союза журналистов 
Людмила Ляшенко.

- Банковским картам доверяю 
и считаю, что за ними - будущее. 
А здесь - два в одном. В будущем 
трудно представить жизнь без таких 
новшеств, - призналась Людмила 
Александровна.

Получить карту просто. Она 
оформляется в течение 5-10 минут 
в салоне «МегаФон» при наличии 
паспорта (полный список салонов 
на сайте: http://ulyanovsk.megafon.
ru/). Годовое обслуживание бес-

платно. Для абонентов тарифа «Все 
включено» не потребует финансо-
вых затрат и регистрация карты, 
для абонентов других тарифов 
услуга будет стоить от 99 рублей. 

Банковская карта «МегаФона», 
ставшая ключом к собственным 
средствам на телефоне, в настоя-
щее время не имеет аналогов в 
мире. Выгоду и удобство в ней 
найдут студенты, фрилансеры и 
иностранные граждане, ведь это 
реальная экономия на переводах. 
Она удобна и для ребенка, так как 
не позволит отнять у него наличные. 
И для семьи в целом - ведь на один 
номер телефона можно зарегистри-
ровать до 10 карт и таким образом 
контролировать семейный бюджет.

Народная газета32 P.S.
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Храните ваши деньги в телефоне

Императорский урожай

Лариса Азарова. Дача занимает важное   
место в моей жизни. Общение с природой 
доставляет мне чувство огромного удовлет-
ворения и душевного комфорта. Фотоаппарат 
всегда со мной. Этот снимок - один из тех, что 
теперь будет храниться в моем архиве, напо-
миная об урожайном лете. Евгений Софронов. А вам слабо? Шесть часов сбора опят!  

Нурия Кушаева. Вот такой богатый урожай тыквы вырастила в свои 74 года на   
собственном огороде. 

Сколько капусты, моркови, свеклы, 
помидоров вы вырастили в этом 
сезоне! Да и не только вырастили. 
Вдруг в вашем соседнем лесу 
уродилось невиданное количество 
грибов? Или в диких садах 
заброшенной деревни этим летом 
яблони были усыпаны яблоками, 
а вишни и смородина - ягодами? 
Фотографируйте свой урожай, 
присылайте снимки и их описание  
в редакцию «Народной газеты»  
и получите шанс стать  
обладателем приза.

Пишите по адресу: город Ульяновск, улица 
Пушкинская, 11, «Народная газета», или на 
электронную почту: glavrednarod@mail.ru 

Марк КРОЛЬСКИЙ

«МегаФон» презентовал в Улья-
новске банковскую карту, счет 
которой одновременно является 
счетом мобильного телефона.
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Гостеприимство 
в шалаше
Самый известный праздник  
урожая в мире приходится  
на 31 октября и называется  
Хеллоуин.

Да-да, ни мы, ни вы не ошиблись 
- главный страшный день в году 
древними обитателями Британских 
островов воспринимался не иначе, 
как веселая разгрузка после за-
вершения сельскохозяйственной 
страды. Согласно авторитетным 
исследованиям историка Николаса 
Роджерса, Хеллоуин ведет свою 
историю от древнеирландского 
чествования собранного урожая 
Самайн.

Рассказывать о традициях этого 
празднества не имеет смысла; даже 
далекие от английской культуры 
люди знают про тыквы и угощение 
вместо розыгрышей. Остановимся 
на урожайных торжествах других 
стран и народов, которые интерес-
ны не менее англо-американского 
кануна Дня всех святых.

В Китае и Вьетнаме перед се-
мейной трапезой собравшимся 
за столом раздаются пряники. А 
после, во время чтения стихов при 
свете луны, поглощаются сладкие 
пироги. Почти по-русски, но с вос-
точной «изюминкой». Израильтяне 
на Суккот сооружают во дворе дома 
шалаш из пальмовых веток, напо-
минающий о жилищах во время ски-
таний по пустыне. В кущах молятся, 
едят и встречаются с гостями.

В Индии на праздник Онам дерев-
ни соревнуются друг с другом в ло-
дочных гонках. Сотни гребцов сидят 
в ряд в огромных челнах и работают 
веслами в ритме барабанов. Все 
это сопровождается непременными 
песнями, танцами и пирами. А вот на 
Барбадосе праздник урожая длит-
ся… аж два месяца. И, конечно же, 
все происходит с соответствующим 
колоритом. Карнавальными танцами 
барбадосцы благодарят создателя 
за свою жизнь в тропическом рае.

Подготовил  
Данила НОзДРяКОВ
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  ► 27 октября с 15 часов 50 минут 
до 15 часов 55 минут по местному 
времени пройдет проверка системы 
централизованного оповещения  
населения.

Регион вошел в десятку лидеров  ►
рейтинга научно-технологического 
развития субъектов РФ.

Для повышения безопасности   ►
на осенне-зимний период  
на Президентском мосту вводится 
ограничение скорости до 60 км/ч.

  ► 29 октября в Димитровграде прой-
дет сельскохозяйственная ярмарка 
«Фестиваль мясных изделий».

Финансирование программы   ►
«Земский доктор» увеличат в два 
раза. На ее реализацию в 2017 году 
из регионального бюджета заложат 

24 млн рублей.
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ТВ-программа  
на Всю неделю!
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От Столыпина до лекарств
Десять лет назад в Ульяновске со-

стоялось первое заседание областной 
Общественной палаты. Наш регион был 
пионером - до 2006 года Обществен-
ная палата существовала только на 
федеральном уровне. «НГ» вспоминает 
успехи и достижения организации.
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Стойкий киносолдатик
Любопытно, что судь-

ба оберегает от вре-
мени, разрушений и 
людского равнодушия 
именно кинотеатр «Ху-
дожественный». «Ну это 
же памятник культуры, 
истории, архитектуры! - 
скажете вы. - Как можно 
его потерять!»

общество

новости одной строкой

à

à

культпоходà

Магия  
по-ульяновски
Корреспондент 
«НГ» испытал 
на себе  
«колдовство» 
местной  
гадалки.

юг s

 http://ulpravda.ru/narodka
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Спортивная мечта
Турнир по мини-футболу среди младших  
воспитанников детско-юношеской спортивной школы 
ко Дню сельского хозяйства и перерабатывающей  
промышленности в Старокулаткинском районе  
стал уже традиционным событием. 

18 октября соревнования прошли в очередной 
раз на стадионе СОШ № 1, где четыре команды 
юных футболистов 9 - 12 лет вступили в борьбу 
за переходящий Кубок чемпионов. Первое место, 
овации болельщиков и ценные призы получила 
команда «Зенит». Второе место заняла команда 
«Медведи», а третье - «Орел», за упорство ребят 
наградили грамотами и почетными значками. 
Соревнования направлены на популяризацию 
футбола среди подростков, пропаганду здорового 
образа жизни и совершенствование спортивного 
мастерства. 

Организатором турнира выступила детско-
юношеская спортивная школа Старой Кулатки. В 
учреждении состоят 340 воспитанников 7 - 18 лет. Ре-
бята занимаются не только футболом. На базе школы 
для мальчишек и девчонок проходят тренировки по 
баскетболу, волейболу, настольному теннису, легкой 
атлетике и лыжному спорту. 

- У нас занимаются очень талантливые ребята, 
конечно, они принимают участие в областных чем-
пионатах, но на состязания более высокого уровня 
попадают редко. Дело в том, что в нашей спортив-
ной школе недостаточно места для нормальных 
тренировок. И когда наши спортсмены выезжают на 
серьезные соревнования, например, в Новоспасский 
район, им с непривычки сложнее адаптироваться на 
столь обширной площадке, - поясняет руководитель 
ДЮСШ Иршат Салихов.

Однако, возможно, в скором времени спортивная 
мечта жителей Старой Кулатки наконец-то осуще-
ствится. По словам начальника отдела физической 
культуры, спорта и работе с молодежью Рафаэля Ма-
дьярова, сейчас готовятся документы на реализацию 
в районе федеральной программы строительства 
малобюджетных ФОКов. Подробности будут извест-
ны уже к концу этого года. 

- Без спортивных объектов очень проблематично 
проводить в нашем районе серьезные областные 
соревнования. Конечно, у нас есть хорошие спорт-
залы, но они уже не соответствуют современным 
требованиям. Я уверен, что новый ФОК привлечет 
в ряды приверженцев здорового образа жизни куда 
больше подростков, молодых людей и пенсионеров, 
- утверждает Рафаэль Мадьяров.

новоСтиà
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Зебры, знаки,  
остановки
Андрей ТВОРОГОВ

Более 70 миллионов рублей было направлено на 
улучшение организации дорожного движения на 
автомобильных дорогах Ульяновской области. 
Такие данные были озвучены на расширенном 
заседании комиссии при губернаторе по обеспе-
чению безопасности дорожного движения. 

- Снижение количества ДТП - это задача, которую 
мы уже сейчас с успехом выполняем, - отметил глава 
региона Сергей Морозов. - Причем выполняем не за 
счет карательных мер, а за счет улучшения разметки, 
установки знаков, ремонта дорожного полотна. Про-
гресс налицо.

Аварийность на ульяновских дорогах за девять ме-
сяцев 2016 года, по данным региональной Госавтоин-
спекции, снизилась почти на десять процентов. Сни-
зилось и количество ДТП со смертельным исходом.

Новая разметка была нанесена на 46 областных 
автодорогах общей протяженностью 1 700 км. Все 
пешеходные переходы были обновлены - зебра на 
них теперь бело-желтая, световозвращающая. На 
региональных трассах оборудовано 143 новых пе-
шеходных перехода. Из них 11 расположены возле 
школ. Кроме того, завершаются работы по обустрой-
ству 46 остановок общественного транспорта на 
региональных дорогах. Новых дорожных знаков было 
установлено 3 936.

- Пластиковые дорожные знаки отлично зареко-
мендовали себя, у них высокая износоустойчивость в 
отличие от старых - их нужно было постоянно подкра-
шивать, - рассказал и.о. министра промышленности, 
строительства, ЖКК и транспорта Ульяновской обла-
сти Андрей Тюрин. - Эти меры действительно карди-
нально улучшают ситуацию на дорогах региона.

Что касается грядущего наступления зимы - для 
своевременной подготовки к ней подрядные органи-
зации уже начали заготовку специальных материалов 
и реагентов. Для ликвидации снежного «наката» пла-
нируется запасти до 9 600 тысяч тонн песко-соляной 
смеси, этого должно хватить на всю зиму. Ведется и 
проверка коммунальной техники. На расчистке дорог 
от снега и наледи зимой будет задействовано более 
200 специализированных машин. 

На опасных участках тягачи по рекомендации пра-
вительства будут дежурить круглосуточно. Среди этих 
участков - новый мостовой переход, Мулловская гора, 
трасса Алексеевское - Высокий Колок у села Боровка, 
участок трассы Барыш - Николаевка рабочего поселка 
Николаевка. Кстати, для предупреждения ДТП во вре-
мя гололедицы на Президентском мосту снова будет 
введено ограничение скорости до 60 км/ч. 

Напомним, в целях анализа дорожной ситуации в 
зимний период свою работу в 2014 году начал регио-
нальный центр мониторинга. В этом году сотрудники 
центра будут осуществлять контроль на сложных 
участках трассы с помощью шести онлайн-камер.

поЛеЗнЫЙ теЛеФон
Для оперативного реагирования и предотвра-

щения чрезвычайных ситуаций, возникающих на 
трассах в период сильных снегопадов и гололедицы, орга-
низована горячая линия министерства промышленности, 
строительства, ЖКК и транспорта Ульяновской области. 
Жители региона могут обращаться по телефону 
(8422) 61-15-30 - ежедневно с 6.30 до 17.00 и 
по телефону 
(8422) 64-07-81 - круглосуточно. 
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Надежда НЕЛЮБИНА

Педагог-психолог Калиновской средней 
школы Радищевского района Ольга 
Эйхвальд заняла первое место в ре-
гиональном очно-заочном конкурсе 
профмастерства «Лучший препода-
ватель образовательных учреждений 
Ульяновской области». 

Ее инновационная программная работа 
«Методы психоэмоциональной кинезио-
логии для развития и коррекции обучения 
школьников» имела большой успех в номи-
нации «Профессиональная копилка».

- Сейчас, в условиях интенсивного об-
разования, особым детям сложно адапти-
роваться. Мой способ коррекции призван 
помочь им освоиться в школьной среде, 
развить коммуникативные навыки, уре-
гулировать такие психические процессы, 
как восприятие, внимание, воображение, 
память, речь. Опыт показывает, что ре-
зультаты данной терапии не заставят себя 
долго ждать, - рассказывает педагог. 

Ольга Ивановна постоянно совершен-
ствуется в своей профессии, участвует в 
вебинарах и ведет поиск новых методик, 
которые помогут особым детям. Для 
себя приоритетной она избрала игровую 
форму коррекции, которая, по мнению 

психолога, является самой эффективной, 
доступной и интересной. В составленную 
Эйхвальд методику входят несколько 
специализированных упражнений. Сти-
хи, например, дети не просто читают, а 
обязательно сопровождают движениями 
рук и пальцев, что способствует развитию 
координации.

- Я начала вести свою исследователь-
скую работу, направленную на детей с 
ограниченными возможностями здоро-
вья, еще год назад. Разработанные мною 
методы коррекции начали внедрять в 
детских садах, а позже среди школьников 
младших классов с ОВЗ, - рассказыва- 
ет Ольга Эйхвальд.

Вскоре появились первые результаты. 
Прогресс заметили не только педагоги, но 
и родители малышей. Сложно сосчитать, 
сколько приятных слов было сказано в 
адрес педагога и тех, кто помогал ему в 
работе с детьми. Но даже тысяча благо-
дарностей не сравнится с улыбками счаст-
ливых малышей. 

- Отбор на конкурсе был достаточно 
жестким, и я очень рада, что все же до-
билась успеха, но на самом деле победа 
не главное. Я получила возможность по-
делиться опытом с другими психологами, 
надеюсь, мои исследования помогут им в 
работе с другими особыми детками, вот 
что ценно, - подчеркнула Ольга.

Методика Эйхвальд

проиСшеСтвия à
трагедия на СтроитеЛеЙ

23 октября в рабочем поселке Новоспасское напротив 
дома № 24 по улице Строителей произошло ДТП, 
жертвой которого стала пассажирка. 

По информации управления ГИБДД Ульяновской 
области, около пяти часов утра 26-летняя девушка, 
сидевшая за рулем «Киа Рио» в состоянии алко-
гольного опьянения, не справилась с управлением 
транспортным средством, вследствие чего авто-
мобиль опрокинулся на проезжую часть дороги, 
а позже врезался в столб и чугунное ограждение 
памятника. Пассажирка, 28-летняя женщина, 
была доставлена в больницу, где скончалась от 
полученных травм. Водитель машины, к слову, со-
трудница полиции, сейчас проходит амбулаторное 
лечение. 

 докатаЛСя
В Павловском районе задержали 31-летнего мужчину, 
подозреваемого в угоне «семерки». 

В минувший четверг в Старой Кулатке автов-
ладелец заявил в отделение полиции, что у него 
пропала машина, которая была припаркована 
возле одного из домов по улице Джалиля. При-
бывшие на место кражи сотрудники правоохра-
нительных органов установили, что потерпевший 
оставил автомобиль незапертым, а запасные 
ключи находились в бардачке похищенного транс-
портного средства. Пропажу нашли в тот же день 
неподалеку от места происшествия. Подозре-
ваемый в хищении заявил, что хотел просто по-
кататься. Теперь горе-угонщику грозит уголовная  
ответственность.

Подготовила Юлия ДЕГТяРЕВА

Новоспасские виражи
Надежда НЕЛЮБИНА

Обычные велосипедные 
дорожки молодежи больше 
не интересны. Едешь себе 
спокойно, ни тебе ям, ни 
тебе кочек, а единственное 
препятствие - пешеход-
зевака, возникнувший 
посреди трассы. Скукота. 
Специально для уже 
искушенных велосипедистов 
активисты организации 
«Южное сияние» создали 
первый в Новоспасском 
районе памп-трек - велотрассу 
с препятствиями.

траССа у «оЛимпа»
Руководителем проекта по строитель-

ству нового спортобъекта стал предста-
витель районного молодежного совета 
Вадим Германюк. 

- Традиционные виды спорта, конеч-
но, пользуются популярностью в Ново-
спасском районе. Но нам захотелось 
внедрить нечто новое, современное, 
то, что действительно зацепит своей 
оригинальностью. Так и возникла идея 
создания велотрассы с препятствиями, 
- рассказывает Вадим.

Инициативная группа обратилась с 
предложением о создании памп-трека к 
главе администрации Александру Враж-
нову. Районные власти идею поддержали. 
К работе даже подключили архитектора и 
эколога. С экспертами и чертежами на-
перевес активисты отправились на пои-
ски подходящей площадки для будущей 
велотрассы. Выбор пал на лесопарковую 
зону около ФОКа «Олимп».

Вооружившись лопатами, Германюк 
с товарищами немедля приступили к 
строительству. Местные жители тоже в 
стороне не остались, помочь в работе 
вызвались даже школьники. Так общими 
усилиями спустя три недели велотрасса 
с препятствиями была готова. Благодаря 
сарафанному радио новость о велокон-
струкции разнеслась по всему району. 

по ямам и кочкам
- Люди старшего поколения все же 

редко заезжают на новую велотрассу, но 

среди молодежи памп-трек пользуется 
большой популярностью. Еще совсем 
юные велосипедисты тоже приходят по-
кататься, но только под присмотром ро-
дителей, - рассказывает и.о. начальника 
отдела по делам молодежи, физической 
культуры и спорта администрации муни-
ципалитета Евгения Савельева.

 «Велотрасса с препятствиями» - во-
ображение сразу рисует огромные 
трамплины, прыжки через пропасть в 
огненные кольца. Возможно, у вас, чита-
тель, не столь бурная фантазия, но все же 
отметим: памп-трек - не экстремальная 
трасса. Да, дорога на ней усеяна ямами, 
кочками и контр-уклонами, но опасности 
они не представляют, а даже приносят 
пользу. 

- Просто крутить педали, по пути 
любуясь пейзажем на памп-треке не 
выйдет. На этой трассе нужны сноровка 
и хорошая физическая подготовка, так 
что не расслабишься. Во время езды на-
прягаются все группы мышц от головы до 
пят, что, несомненно, очень полезно для 
здоровья, - поясняет Вадим Германюк.

Для поездки на необычной трассе 
традиционно используются легкие дер-
товые, горные велосипеды или ВМХ. Но, 
по признанию Вадима, он катается на 
своем, как он говорит, простеньком ве-
лотранспорте без наворотов. Так что по-
купать новые велосипеды новоспасским 
спортсменам не пришлось. 

«Хотим нечто 
уникаЛьное»

В целом трасса на памп-треке не 
очень большая, так что соревнований 
не устроишь. Поэтому в скором буду-
щем молодежь «Южного сияния» пла-
нирует ее усовершенствовать: дорога 
станет шире и появятся новые препят-
ствия. Но это дело времени. Сейчас, как 
утверждает Германюк, нужно привлечь в 
этот спорт как можно больше народу, 
тогда общими усилиями они смогут 
реализовать нечто действительно не-
вероятное.

- Пока новоспасцы катаются на пилот-
ном варианте проекта. Конечно, было 
бы здорово построить целый комплекс 
в парке Победы, но на это потребуются 
еще и материальные ресурсы. Поэтому 
возможности реализовать все, что за-
планировано, у нас пока нет. Надеюсь, 
что уже существующая велотрасса с 
препятствиями обретет еще большую 
популярность и станет своеобразным 
объектом пропаганды здорового образа 
жизни, - заявил Вадим Германюк.
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Признайтесь, если бы вам лет 
двадцать назад сказали, что при по-
мощи телефона можно будет распла-
чиваться за товары и услуги или смо-
треть фильмы, в ответ это вызвало 
бы усмешку и покручивание пальцем 
у виска. Сейчас это стало реально-
стью. Компания «МегаФон» сделала 
еще один большой шаг в сторону 
дивного цифрового мира. Новой 
банковской картой можно распла-
титься везде, где принимаются карты 
платежной системы Mastercard, 
обладающей самой широкой сетью 
приема. Магазины, кинотеатры, ре-
стораны, интернет-магазины - все 
доступно пользователям нового про-
дукта. Средства при оплате спишутся 
с баланса телефона.

- Каждый седьмой клиент компании 
осуществляет мобильные переводы. 
При этом он сталкивался с рядом 
неудобств, среди которых высокая 
комиссия и невозможность распла-
титься в офлайне, - отметил директор 
Ульяновского отделения компании 
«МегаФон» Сергей Сорокин.

С картой все эти проблемы сняты. 
Переводы по России и миру с «Мега-
Фона» на «МегаФон» осуществляются 
без комиссии. Для перевода другому 
абоненту «МегаФона» нужно просто 
пополнить его мобильный счет при-
вычным способом: через терминал, 
банкомат, онлайн-банк или в офисе 
оператора. А еще средства на теле-
фоне впервые станут приносить до-
ход. Ежемесячно на остаток на счете 

свыше 500 рублей будут начисляться 
деньги из расчета 8% годовых. 

Первой обладательницей за-
ветной карты в нашем регионе 
стала известная телеведущая, член 
российского Союза журналистов 
Людмила Ляшенко.

- Банковским картам доверяю 
и считаю, что за ними - будущее. 
А здесь - два в одном. В будущем 
трудно представить жизнь без таких 
новшеств, - призналась Людмила 
Александровна.

Получить карту просто. Она 
оформляется в течение 5-10 минут 
в салоне «МегаФон» при наличии 
паспорта (полный список салонов 
на сайте: http://ulyanovsk.megafon.
ru/). Годовое обслуживание бес-

платно. Для абонентов тарифа «Все 
включено» не потребует финансо-
вых затрат и регистрация карты, 
для абонентов других тарифов 
услуга будет стоить от 99 рублей. 

Банковская карта «МегаФона», 
ставшая ключом к собственным 
средствам на телефоне, в настоя-
щее время не имеет аналогов в 
мире. Выгоду и удобство в ней 
найдут студенты, фрилансеры и 
иностранные граждане, ведь это 
реальная экономия на переводах. 
Она удобна и для ребенка, так как 
не позволит отнять у него наличные. 
И для семьи в целом - ведь на один 
номер телефона можно зарегистри-
ровать до 10 карт и таким образом 
контролировать семейный бюджет.

Народная газета32 P.S.

конкурсà

Среда / 26 октября 2016 / № 43 

Храните ваши деньги в телефоне

Императорский урожай

Лариса Азарова. Дача занимает важное   
место в моей жизни. Общение с природой 
доставляет мне чувство огромного удовлет-
ворения и душевного комфорта. Фотоаппарат 
всегда со мной. Этот снимок - один из тех, что 
теперь будет храниться в моем архиве, напо-
миная об урожайном лете. Евгений Софронов. А вам слабо? Шесть часов сбора опят!  

Нурия Кушаева. Вот такой богатый урожай тыквы вырастила в свои 74 года на   
собственном огороде. 

Сколько капусты, моркови, свеклы, 
помидоров вы вырастили в этом 
сезоне! Да и не только вырастили. 
Вдруг в вашем соседнем лесу 
уродилось невиданное количество 
грибов? Или в диких садах 
заброшенной деревни этим летом 
яблони были усыпаны яблоками, 
а вишни и смородина - ягодами? 
Фотографируйте свой урожай, 
присылайте снимки и их описание  
в редакцию «Народной газеты»  
и получите шанс стать  
обладателем приза.

Пишите по адресу: город Ульяновск, улица 
Пушкинская, 11, «Народная газета», или на 
электронную почту: glavrednarod@mail.ru 

Марк КРОЛЬСКИЙ

«МегаФон» презентовал в Улья-
новске банковскую карту, счет 
которой одновременно является 
счетом мобильного телефона.

Р
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а

Гостеприимство 
в шалаше
Самый известный праздник  
урожая в мире приходится  
на 31 октября и называется  
Хеллоуин.

Да-да, ни мы, ни вы не ошиблись 
- главный страшный день в году 
древними обитателями Британских 
островов воспринимался не иначе, 
как веселая разгрузка после за-
вершения сельскохозяйственной 
страды. Согласно авторитетным 
исследованиям историка Николаса 
Роджерса, Хеллоуин ведет свою 
историю от древнеирландского 
чествования собранного урожая 
Самайн.

Рассказывать о традициях этого 
празднества не имеет смысла; даже 
далекие от английской культуры 
люди знают про тыквы и угощение 
вместо розыгрышей. Остановимся 
на урожайных торжествах других 
стран и народов, которые интерес-
ны не менее англо-американского 
кануна Дня всех святых.

В Китае и Вьетнаме перед се-
мейной трапезой собравшимся 
за столом раздаются пряники. А 
после, во время чтения стихов при 
свете луны, поглощаются сладкие 
пироги. Почти по-русски, но с вос-
точной «изюминкой». Израильтяне 
на Суккот сооружают во дворе дома 
шалаш из пальмовых веток, напо-
минающий о жилищах во время ски-
таний по пустыне. В кущах молятся, 
едят и встречаются с гостями.

В Индии на праздник Онам дерев-
ни соревнуются друг с другом в ло-
дочных гонках. Сотни гребцов сидят 
в ряд в огромных челнах и работают 
веслами в ритме барабанов. Все 
это сопровождается непременными 
песнями, танцами и пирами. А вот на 
Барбадосе праздник урожая длит-
ся… аж два месяца. И, конечно же, 
все происходит с соответствующим 
колоритом. Карнавальными танцами 
барбадосцы благодарят создателя 
за свою жизнь в тропическом рае.

Подготовил  
Данила НОзДРяКОВ
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  ► 27 октября с 15 часов 50 минут 
до 15 часов 55 минут по местному 
времени пройдет проверка системы 
централизованного оповещения  
населения.

Регион вошел в десятку лидеров  ►
рейтинга научно-технологического 
развития субъектов РФ.

Для повышения безопасности   ►
на осенне-зимний период  
на Президентском мосту вводится 
ограничение скорости до 60 км/ч.

  ► 29 октября в Димитровграде прой-
дет сельскохозяйственная ярмарка 
«Фестиваль мясных изделий».

Финансирование программы   ►
«Земский доктор» увеличат в два 
раза. На ее реализацию в 2017 году 
из регионального бюджета заложат 

24 млн рублей.

стр. 27 стр. 13 - 20

ТВ-программа  
на Всю неделю!

стр. 25

стр. 8 - 9

От Столыпина до лекарств
Десять лет назад в Ульяновске со-

стоялось первое заседание областной 
Общественной палаты. Наш регион был 
пионером - до 2006 года Обществен-
ная палата существовала только на 
федеральном уровне. «НГ» вспоминает 
успехи и достижения организации.
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Стойкий киносолдатик
Любопытно, что судь-

ба оберегает от вре-
мени, разрушений и 
людского равнодушия 
именно кинотеатр «Ху-
дожественный». «Ну это 
же памятник культуры, 
истории, архитектуры! - 
скажете вы. - Как можно 
его потерять!»

общество

новости одной строкой

à

à

культпоходà

Магия  
по-ульяновски
Корреспондент 
«НГ» испытал 
на себе  
«колдовство» 
местной  
гадалки.

ВОСТОК E
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ПредПринимательская сессия
В городе на Черемшане был реализован  
проект «Димитровград - город возможностей».  
20 и 21 октября для владельцев  
и топ-менеджеров предприятий различных сфер 
деятельности проходил специальный семинар, 
на котором обсуждались вопросы развития 
восточной столицы области и жизнь городского 
бизнес-сообщества.

Основной своей целью проект преследовал фор-
мирование городского актива из представителей 
предпринимательства, муниципальной власти, 
учебных заведений для совместной работы над про-
граммами по развитию города.

- Димитровград сейчас вызывает очень большой 
интерес у инвесторов из Москвы, Питера и других 
городов, и димитровградцы должны включиться в 
действующие в городе проекты, - открывая семинар, 
сказал глава администрации города Вячеслав Гнутов. 
Они касаются перезагрузки индустрии, развития 
ядерного инновационного кластера и развития ме-
дицинского кластера.

Секции семинара в первый день касались работы 
градообразующих предприятий, создания новых 
субъектов развития, проработки законодательной 
базы, работы с инвестиционными фондами, дизайна 
городской среды. Во второй день предприниматели 
обсуждали с представителями власти зоны ответ-
ственности муниципалов и бизнеса и думали над 
предстоящими направлениями работы.

радужные фильмы
На минувшей неделе в Новомалыклинский  
центр культура и досуга «Радуга» прибыла  
первая часть долгожданного оборудования 
 для кинотеатра.

Район принял участие в конкурсе, объявленном 
Фондом кино и направленном на поддержку кинотеа-
тров в населенных пунктах Российской Федерации 
с населением меньше 100 тысяч человек. Согласно 
условиям кинематографического состязания, сред-
ства на переоборудование выделяются победителям 
фондом. Само же оснащение новыми аппаратами 
должно завершиться и регулярные кинопоказы долж-
ны начаться не позднее 31 декабря 2017 года.

В итоге во всероссийском конкурсе Новомалы-
клинская «Радуга» выиграла, и теперь кинозал ждет 
переоборудование. Первая партия уже прибыла и 
устанавливается на свое новое законное место.

А в самом кинозале будут демонстрироваться оте-
чественные фильмы. Условия конкурса требуют, что-
бы до конца 2019 года российский продукт составлял 
не менее половины от всех показываемых лент.

нелюди
Шокирующее преступление произошло  
в Димитровграде. 27-летний мужчина  
скончался от нанесенных побоев буквально  
на пороге собственного дома.

Пятничной ночью житель дома № 34 по улице Мо-
сковской вместе со своей подругой возвращался с 
работы. Молодой человек забыл ключи, и поэтому 
ему пришлось разбудить соседку по домофону, чтобы 
она открыла входную дверь. Внезапно из подъезда 
выбежали двое преступников и принялись избивать 
парня металлическими палками. В кармане у жертвы 
лежал травматический пистолет, но воспользоваться 
он им так и не успел.

Невольными свидетелями преступления стали 
соседи молодого человека. Они же вызвали поли-
цию и скорую помощь, но, увы, было уже слишком 
поздно…

В настоящее время следствие рассматривает 
несколько версий преступления, одна из которых 
касается конфликта на личной почве. Если это так, 
то правоохранителям необходимо найти заказчиков 
убийства.

В субботу о трагедии высказался и губернатор 
Сергей Морозов. Глава области сказал, что преступ-
ники должны быть задержаны по горячим следам и 
понести заслуженное наказание.

Подготовил Марк КрольсКий
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Художник Алексей Соколов,  
один из основателей объединения 
художников «Левый берег», уже 
много лет живет в селе Красная Река 
Старомайнского района и практически 
оттуда не выезжает. Чтобы открыть 
экспозицию в Димитровграде,  
в выставочном комплексе научно-
культурного центра имени Славского, 
его пришлось долго уговаривать. 

В этих же залах четверть века назад была 
открыта одна из первых выставок художника-
«левобережца» - «Петушиный джаз». Спустя десять 
лет Алексей Соколов подарил землякам вторую 
выставку «Март навсегда». Третья, нынешняя, 
«Лестница в небо» - это работы художника, создан-
ные в последние годы. Алексей Соколов посвятил 
экспозицию другу, товарищу по цеху Станиславу 
Фролову. Они когда-то вместе работали, многое 
пережили. Уход из жизни Станислава Фролова 
оставил сильные переживания, глубокую рану в 

душе автора. Поэтому эта выставка - еще и дань 
памяти художнику.

- Алексей Анатольевич, почему «лестница в 
небо»?
- Потому что я родился в Мелекессе 63 года назад. 

Отсюда началась моя лестница в небо.
- На выставке представлено несколько десят-
ков последних работ. А у вас есть любимая кар-
тина среди этих работ или ранее написанных?
- Я придумал эту картину, но еще не сделал. Она 

«роется» где-то у меня в голове. Я ее увидел. Как 
ни парадоксально, ее сюжет можно назвать «пред-
чувствие весны». Сейчас осень, зимы еще не было, 
но во мне это вот предчувствие весны. Не знаю, мне 
кажется, это связано с музыкой. Вот сегодня оркестр 
сыграет, и вы поймете, что такое предчувствие осени 
и предчувствие весны. Я хочу жить весной. Какие-то 
нити меня связывают с весной… 

- Вы сказали, что предчувствие весны связа-
но с музыкой. и ваш преподаватель Василий 
иванович соболев отметил, что ваши картины 
музыкальны. Музыка в вашей жизни тоже за-
нимает важное место?
- Я же играющий человек, начинал с ритм-гитары, 

потом играл на барабанах, потом - на бас-гитаре. 
Первая наша сцена была в Мулловке. Обычно му-
зыканты говорят: one, two, three, а мы кричали: три, 
семь! Мы «мочили» «Роллинг стоунз», «Битлз». А на 

гитаре были струны от старого рояля, представляете! 
Затем шесть лет играл в Москве на бас-гитаре, мы 
репетировали вместе на одной сцене с «Машиной 
времени».

- А как вы оказались в маленьком селе под на-
званием Красная река?
- У меня маленькая жизнь, но столько в ней было, 

и рассказать, как я там оказался, вот так сразу не-
возможно. Как говорил Владимир Семенович Вы-
соцкий, ящик водки на всю ночь, и то я не успею это 
рассказать. Я очень уважаю этого человека. Когда я 
поступил учиться в Москве, частенько ходил в Театр 
на Таганке, смотрел спектакли с его участием.

- Меня поразил на выставке образ церкви, вы-
полненный в синих тонах. 
- Это, собственно, реставрация моего храма в 

Красной Реке, где я живу, который, кстати, сейчас 
разрушен. Это реставрация, конечно, неказистая, 
я ее когда-нибудь допишу. Иногда я прихожу в эту 
церковь… разрушенную и молюсь. Прошу прощения 
у Господа…

- Вы верующий?
- Нет. Я верящий. Я верю. Я не хочу надеяться на 

кого-то. Верующий же стоит перед иконами, чего-то 
просит у Господа. А я просто верю. Для меня важно, 
что сейчас и сегодня. И я пытаюсь создавать большое 
расстояние между сегодня и завтра, что-то сделав: 
нарисовав, написав. Кайф не в том, что ты тащишь 
камень в гору, образно говоря, а в том, что ты просто 
трудишься. Когда я пишу, мне нравится запах краски. 
В процессе - кайф. Все! Результат, конечно, нужен 
кому-то когда-то, но мне больше нравится сам про-
цесс, даже когда сажаешь помидоры в огороде - вот 
в чем кайф! Ты ощущаешь себя живым, ты можешь 
что-то сделать. Он, Господь, тебе дает возможность 
сделать что-нибудь еще. Дает возможность посадить 
что-то, а если еще и картинку написать - это уже во-
обще!

Алексей Соколов: 

Я хочу жить весной

- Не все понимают творчество  
Алексея Соколова,  
но равнодушных нет,  
потому что его картинам 
присуще буйство красок, 
ассоциативность видения мира.

руководитель  
выставочного комплекса  
научно-культурного центра  
имени славского  
Нелли сучКоВА:

На минувшей неделе Димитровград 
отметился сразу несколькими достиже-
ниями на спортивной ниве.

мОлОдежь и Ветеран
Двумя медалями высшей пробы удалось 

порадовать своих земляков димитров-
градским биатлонистам. Трофеи были 
завоеваны на первом областном турнире 
на призы победителя первенства мира 
по биатлону Ивана Пичужкина. За звания 
лучших на соревнованиях, прошедших в 
областном центре, боролись более 160 
спортсменов со всей области.

По итогам турнира на верхнюю ступень 
пьедестала взошла Софья Сахарова. Она 

стала лучшей в гонке на лыжероллерах 
на дистанции 2,5 километра. Второе ме-
сто также заняла димитровградка Алиса 
Чернова. Эту же дистанцию с первым 
результатом преодолела Виктория Би-
кинеева в возрастной группе 11 - 12 лет. 
Она принесла второе «золото» в копилку 
димитровградцев.

Обладателями двух бронзовых медалей 
стали Даниил Власенко и Степан Гребчук. 
Первый мелекесец пришел третьим в 
гонке на лыжероллерах на дистанции 5 ки-
лометров. Пробежал километровый кросс 
третьим и Степан Гребчук.

- Результаты показали высокий уровень 
готовности димитровградцев к зимнему 
сезону. Мы можем рассчитывать на по-

беды! - оценил успехи своих подопечных 
тренер Антон Мальцев.

Отличились спортивными достижениями 
не только представители молодежи Дими-
тровграда. Золотую медаль с чемпионата 
мира по самбо среди ветеранов, завершив-
шегося в понедельник в хорватском городе 
Пореч, привез Олег Плисов. Спортсмен вы-
ступал в весовой категории 68 килограммов 
и победил на ковре восьмерых соперников.

Успех малой родины подкрепился и об-
щей для всех россиян радостью. Сборная 
страны одержала победу в общекоманд-
ном зачете, в их копилке - 20 золотых, 
17 серебряных и 19 бронзовых медалей. 
И одна из них на счету димитровградца 
Олега Плисова.

ПОбедители из «ПОбеды»
Димитровград - город спортивный, 

и держать себя в хорошей физической 
форме хотят все жители города. В вос-
точной столице области прошло событие, 
которое может вызвать только чувство 
гордости за принявших в нем участие 
спортсменов.

При поддержке администрации города в 
ФОК «Победа» впервые прошел фестиваль 
«Спортивный серпантин». Участие в меро-
приятии приняли дети с ограниченными 
возможностями здоровья.

- Данный фестиваль призван способ-
ствовать укреплению семей, где воспи-
тываются такие детки, и приобщению их 

к здоровому образу жизни. Мы надеемся, 
что этот спортивный праздник вскоре 
станет традиционным, - сказала предсе-
датель организации инвалидов-опорников 
«Преодоление» Наталья Емангулова.

Всего в спортивном фестивале при-
няли участие 9 димитровградских семей, 
а это почти 50 человек - дети со своими 
близкими.

Состязания были разные, в основном 
несложные, но увлекательные. На трибу-
нах за участников соревнований активно 
болели юные зрители, школьники и род-
ственники спортсменов.

Каждый из участников соревнований 
готовился к важному событию по-разному. 
Но для большинства даже каждый день 

делать зарядку - это большой труд и по-
стоянное преодоление себя.

Для детей с ограниченными физически-
ми возможностями здоровья и их семей 
прошедший фестиваль стал важным со-
бытием в жизни и возможностью показать, 
что они не сломились в борьбе с недугом. 
В состязаниях принимали участие дети 
разных возрастов начиная с самых ма-
леньких, которые уже души не чают в за-
нятиях физкультурой.

И в этих соревнованиях совершенно не-
важно, кто победил. Ведь каждый из участ-
ников «Спортивного серпантина» - уже по-
бедитель. И, безусловно, такие фестивали 
должны проходить и впредь.

Подготовил Егор ТиТоВ

«Золотой» сезон

СПРАВКА «НГ»
Алексей Анатольевич соколов родился в 1953 году в городе Мелекессе ульяновской области, в 1981 
году окончил художественно-графический факультет Московского государственного педагогического 
института. В 1986 году Алексей соколов организовал в ульяновске известнейшее в городе объединение 
неформальных художников «левый берег». Алексей соколов - участник многих международных выста-
вок. Персональные выставки художника проходили в Дубне и Димитровграде, Москве и в ульяновске, 
Нижнем Новгороде, Шадринске, ижевске. 
Картины Алексея соколова находятся в музеях, галереях и частных собраниях в городах россии и странах 
мира (в италии, Австрии, Франции, Германии).

Зебры, знаки,  
остановки
Андрей ТВороГоВ

Более 70 миллионов рублей было направлено на 
улучшение организации дорожного движения на 
автомобильных дорогах Ульяновской области. 
Такие данные были озвучены на расширенном 
заседании комиссии при губернаторе по обеспе-
чению безопасности дорожного движения. 

- Снижение количества ДТП - это задача, которую 
мы уже сейчас с успехом выполняем, - отметил глава 
региона Сергей Морозов. - Причем выполняем не за 
счет карательных мер, а за счет улучшения разметки, 
установки знаков, ремонта дорожного полотна. Про-
гресс налицо.

Аварийность на ульяновских дорогах за девять ме-
сяцев 2016 года, по данным региональной Госавтоин-
спекции, снизилась почти на десять процентов. Сни-
зилось и количество ДТП со смертельным исходом.

Новая разметка была нанесена на 46 областных 
автодорогах общей протяженностью 1 700 км. Все 
пешеходные переходы были обновлены - зебра на 
них теперь бело-желтая, световозвращающая. На 
региональных трассах оборудовано 143 новых пе-
шеходных перехода. Из них 11 расположены возле 
школ. Кроме того, завершаются работы по обустрой-
ству 46 остановок общественного транспорта на 
региональных дорогах. Новых дорожных знаков было 
установлено 3 936.

- Пластиковые дорожные знаки отлично зареко-
мендовали себя, у них высокая износоустойчивость в 
отличие от старых - их нужно было постоянно подкра-
шивать, - рассказал и.о. министра промышленности, 
строительства, ЖКК и транспорта Ульяновской обла-
сти Андрей Тюрин. - Эти меры действительно карди-
нально улучшают ситуацию на дорогах региона.

Что касается грядущего наступления зимы - для 
своевременной подготовки к ней подрядные органи-
зации уже начали заготовку специальных материалов 
и реагентов. Для ликвидации снежного «наката» пла-
нируется запасти до 9 600 тысяч тонн песко-соляной 
смеси, этого должно хватить на всю зиму. Ведется и 
проверка коммунальной техники. На расчистке дорог 
от снега и наледи зимой будет задействовано более 
200 специализированных машин. 

На опасных участках тягачи по рекомендации пра-
вительства будут дежурить круглосуточно. Среди этих 
участков - новый мостовой переход, Мулловская гора, 
трасса Алексеевское - Высокий Колок у села Боровка, 
участок трассы Барыш - Николаевка рабочего поселка 
Николаевка. Кстати, для предупреждения ДТП во вре-
мя гололедицы на Президентском мосту снова будет 
введено ограничение скорости до 60 км/ч. 

Напомним, в целях анализа дорожной ситуации в 
зимний период свою работу в 2014 году начал регио-
нальный центр мониторинга. В этом году сотрудники 
центра будут осуществлять контроль на сложных 
участках трассы с помощью шести онлайн-камер.

ПОлезныЙ телефОн
Для оперативного реагирования и предотвра-

щения чрезвычайных ситуаций, возникающих на 
трассах в период сильных снегопадов и гололедицы, орга-
низована горячая линия министерства промышленности, 
строительства, ЖКК и транспорта Ульяновской области. 
Жители региона могут обращаться по телефону 
(8422) 61-15-30 - ежедневно с 6.30 до 17.00 и 
по телефону 
(8422) 64-07-81 - круглосуточно. 
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Признайтесь, если бы вам лет 
двадцать назад сказали, что при по-
мощи телефона можно будет распла-
чиваться за товары и услуги или смо-
треть фильмы, в ответ это вызвало 
бы усмешку и покручивание пальцем 
у виска. Сейчас это стало реально-
стью. Компания «МегаФон» сделала 
еще один большой шаг в сторону 
дивного цифрового мира. Новой 
банковской картой можно распла-
титься везде, где принимаются карты 
платежной системы Mastercard, 
обладающей самой широкой сетью 
приема. Магазины, кинотеатры, ре-
стораны, интернет-магазины - все 
доступно пользователям нового про-
дукта. Средства при оплате спишутся 
с баланса телефона.

- Каждый седьмой клиент компании 
осуществляет мобильные переводы. 
При этом он сталкивался с рядом 
неудобств, среди которых высокая 
комиссия и невозможность распла-
титься в офлайне, - отметил директор 
Ульяновского отделения компании 
«МегаФон» Сергей Сорокин.

С картой все эти проблемы сняты. 
Переводы по России и миру с «Мега-
Фона» на «МегаФон» осуществляются 
без комиссии. Для перевода другому 
абоненту «МегаФона» нужно просто 
пополнить его мобильный счет при-
вычным способом: через терминал, 
банкомат, онлайн-банк или в офисе 
оператора. А еще средства на теле-
фоне впервые станут приносить до-
ход. Ежемесячно на остаток на счете 

свыше 500 рублей будут начисляться 
деньги из расчета 8% годовых. 

Первой обладательницей за-
ветной карты в нашем регионе 
стала известная телеведущая, член 
российского Союза журналистов 
Людмила Ляшенко.

- Банковским картам доверяю 
и считаю, что за ними - будущее. 
А здесь - два в одном. В будущем 
трудно представить жизнь без таких 
новшеств, - призналась Людмила 
Александровна.

Получить карту просто. Она 
оформляется в течение 5-10 минут 
в салоне «МегаФон» при наличии 
паспорта (полный список салонов 
на сайте: http://ulyanovsk.megafon.
ru/). Годовое обслуживание бес-

платно. Для абонентов тарифа «Все 
включено» не потребует финансо-
вых затрат и регистрация карты, 
для абонентов других тарифов 
услуга будет стоить от 99 рублей. 

Банковская карта «МегаФона», 
ставшая ключом к собственным 
средствам на телефоне, в настоя-
щее время не имеет аналогов в 
мире. Выгоду и удобство в ней 
найдут студенты, фрилансеры и 
иностранные граждане, ведь это 
реальная экономия на переводах. 
Она удобна и для ребенка, так как 
не позволит отнять у него наличные. 
И для семьи в целом - ведь на один 
номер телефона можно зарегистри-
ровать до 10 карт и таким образом 
контролировать семейный бюджет.
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Храните ваши деньги в телефоне

Императорский урожай

Лариса Азарова. Дача занимает важное   
место в моей жизни. Общение с природой 
доставляет мне чувство огромного удовлет-
ворения и душевного комфорта. Фотоаппарат 
всегда со мной. Этот снимок - один из тех, что 
теперь будет храниться в моем архиве, напо-
миная об урожайном лете. Евгений Софронов. А вам слабо? Шесть часов сбора опят!  

Нурия Кушаева. Вот такой богатый урожай тыквы вырастила в свои 74 года на   
собственном огороде. 

Сколько капусты, моркови, свеклы, 
помидоров вы вырастили в этом 
сезоне! Да и не только вырастили. 
Вдруг в вашем соседнем лесу 
уродилось невиданное количество 
грибов? Или в диких садах 
заброшенной деревни этим летом 
яблони были усыпаны яблоками, 
а вишни и смородина - ягодами? 
Фотографируйте свой урожай, 
присылайте снимки и их описание  
в редакцию «Народной газеты»  
и получите шанс стать  
обладателем приза.

Пишите по адресу: город Ульяновск, улица 
Пушкинская, 11, «Народная газета», или на 
электронную почту: glavrednarod@mail.ru 

Марк КРОЛЬСКИЙ

«МегаФон» презентовал в Улья-
новске банковскую карту, счет 
которой одновременно является 
счетом мобильного телефона.
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Гостеприимство 
в шалаше
Самый известный праздник  
урожая в мире приходится  
на 31 октября и называется  
Хеллоуин.

Да-да, ни мы, ни вы не ошиблись 
- главный страшный день в году 
древними обитателями Британских 
островов воспринимался не иначе, 
как веселая разгрузка после за-
вершения сельскохозяйственной 
страды. Согласно авторитетным 
исследованиям историка Николаса 
Роджерса, Хеллоуин ведет свою 
историю от древнеирландского 
чествования собранного урожая 
Самайн.

Рассказывать о традициях этого 
празднества не имеет смысла; даже 
далекие от английской культуры 
люди знают про тыквы и угощение 
вместо розыгрышей. Остановимся 
на урожайных торжествах других 
стран и народов, которые интерес-
ны не менее англо-американского 
кануна Дня всех святых.

В Китае и Вьетнаме перед се-
мейной трапезой собравшимся 
за столом раздаются пряники. А 
после, во время чтения стихов при 
свете луны, поглощаются сладкие 
пироги. Почти по-русски, но с вос-
точной «изюминкой». Израильтяне 
на Суккот сооружают во дворе дома 
шалаш из пальмовых веток, напо-
минающий о жилищах во время ски-
таний по пустыне. В кущах молятся, 
едят и встречаются с гостями.

В Индии на праздник Онам дерев-
ни соревнуются друг с другом в ло-
дочных гонках. Сотни гребцов сидят 
в ряд в огромных челнах и работают 
веслами в ритме барабанов. Все 
это сопровождается непременными 
песнями, танцами и пирами. А вот на 
Барбадосе праздник урожая длит-
ся… аж два месяца. И, конечно же, 
все происходит с соответствующим 
колоритом. Карнавальными танцами 
барбадосцы благодарят создателя 
за свою жизнь в тропическом рае.

Подготовил  
Данила НОзДРяКОВ
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  ► 27 октября с 15 часов 50 минут 
до 15 часов 55 минут по местному 
времени пройдет проверка системы 
централизованного оповещения  
населения.

Регион вошел в десятку лидеров  ►
рейтинга научно-технологического 
развития субъектов РФ.

Для повышения безопасности   ►
на осенне-зимний период  
на Президентском мосту вводится 
ограничение скорости до 60 км/ч.

  ► 29 октября в Димитровграде прой-
дет сельскохозяйственная ярмарка 
«Фестиваль мясных изделий».

Финансирование программы   ►
«Земский доктор» увеличат в два 
раза. На ее реализацию в 2017 году 
из регионального бюджета заложат 

24 млн рублей.

стр. 27 стр. 13 - 20

ТВ-программа  
на Всю неделю!

стр. 25

стр. 8 - 9

От Столыпина до лекарств
Десять лет назад в Ульяновске со-

стоялось первое заседание областной 
Общественной палаты. Наш регион был 
пионером - до 2006 года Обществен-
ная палата существовала только на 
федеральном уровне. «НГ» вспоминает 
успехи и достижения организации.
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Стойкий киносолдатик
Любопытно, что судь-

ба оберегает от вре-
мени, разрушений и 
людского равнодушия 
именно кинотеатр «Ху-
дожественный». «Ну это 
же памятник культуры, 
истории, архитектуры! - 
скажете вы. - Как можно 
его потерять!»

общество

новости одной строкой
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Магия  
по-ульяновски
Корреспондент 
«НГ» испытал 
на себе  
«колдовство» 
местной  
гадалки.
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Догнать самолет
В Ульяновской области Александр Яков-

левич живет лишь последние несколько 
лет. А на Камчатку он уезжал из родной 
Мордовии. Покидал дом с настоящими 
приключениями, и, можно сказать, во-
преки системе. В 1978 году Александр 
Яковлевич окончил филологический 
факультет местного пединститута. По 
распределению его, молодого учителя, 
должны были отправить в Оренбургскую 
область. Но выпускник Слугин с детства 
грезил Камчаткой и даже на распреде-
лении заявил, что в Оренбург не поедет. 
Слово сдержал.

14 сентября 1978 года он улетал из Са-
ранска в Москву, чтобы оттуда уехать на 
заветный полуостров. Но его планам едва 
не помешала погода - в столице Мордовии 
разразился ужасный ливень, поэтому в 
Москву Александр прилетел с задержкой. 
Самолет ему пришлось в прямом смысле 
догонять:

- В аэропорту меня, на удивление, за-
регистрировали и сказали: «Бегите на 
взлетную полосу, если успеете, то сядете», 
- вспоминает Александр Яковлевич.

И он успел! В темноте еле отыскал свой 
самолет и вскочил на уже почти отъезжаю-
щий трап. «Железная птица» унесла его на 
заветный полуостров.

ты буДешь,  
как Другие русские?

В декабре того же года Александр Слугин 
устроился работать журналистом, можно 
сказать от безысходности, потому что учи-
телей в камчатских школах хватало. А вот 
журналист в Корякский автономный округ 
был нужен. Так началось знакомство наше-
го героя с настоящей Камчаткой. Впослед-
ствии он перебрался в Быстринский район 
- это практически в центре Камчатки.

За годы, прожитые на краю земли, 
Александр Слугин в прямом смысле стал 
своим для коренных народов - коряков и 
эвенов.

- Часто можно услышать, что все север-
ные народы на одно лицо. Это совершенно 
не так! Когда они приезжали в районный 
центр, я не то что по лицу, по походке мог 
отличить коряка от эвена, - рассказывает 
Александр Яковлевич.

С коренными жителями Слугин общался 
не просто как журналист. Бывало, что он 
месяцами жил с ними и кочевал с олене-
водами по тундре и тайге. Коряки даже 
разрешили ему править оленьей упряж-
кой. Далеко не каждый русский такого 
удостаивается! Коряков Александр Слугин 
вообще характеризует как дружелюбных и 
довольно гостеприимных людей. Правда, 
с ярко выраженным патриархатом:

- Если они обедают, то едят только муж-
чины. Женщины подают еду и занимаются 
своими домашними делами, - описывает 
он одну из корякских традиций.

А вот эвены, по словам Слугина, куда 
более жесткие и закрытые. Это своего 
рода таежные отшельники, многие из ко-
торых до сих пор живут древними устоями. 
С «белым человеком» они тоже стараются 
иметь мало контактов.

- Как-то эвены одного из стойбищ и 
спросили: «Ты будешь поступать так же, 
как другие русские?». Оказывается, это 
означало, буду ли я воровать, - рассказы-
вает Александр Яковлевич. - Но я, сколько 
раз ни приезжал после этого к эвенам, 
никогда никаких неподобающих дел не 
совершал. Даже старался не фотографи-
ровать людей, если по ним было видно, 
что они не в настроении.

Закрытость эвенов, считает Слугин, по-
зволила сохранить им не только обычаи и 
устои, но и язык. У коряков с этим хуже.

- Среди коряков мало кто говорит на 
своем языке. Лет через тридцать этот язык 
может исчезнуть, - с грустью констатирует 
наш собеседник.

Вулканический магнит
Около шести лет назад Александр по-

кинул Камчатку и поселился в Сурском. 
Почему? Слугин, называющий себя фата-
листом, отвечает: «Судьба так сложилась». 
Но полуостров так и не отпустил новоис-
печенного сурчанина.

- Это совершенно другой мир. Можно 
сказать, там свой космос, куда хочется воз-
вращаться снова и снова, - говорит он.

За шесть лет он успел семь раз съез-
дить на полуостров, который называет 
своей второй родиной. Он снова навещал 
стойбища оленеводов и отправлялся с 
ними кочевать. А в этом году Александр 
стал автором фотоальбома, посвященного  
90-летию Быстринского района Камчат-
ского края. На сотнях снимков, опубли-
кованных в книге, главные герои - люди. 
Коряки и эвены показаны в нем без купюр 
- такие, какие они есть на самом деле.

- Я создал эту книгу как памятник тем 
людям, с которыми прожил бок о бок 
более 30 лет, - говорит Александр Яков-
левич.

В Ульяновской области сейчас есть един-
ственный экземпляр этого альбома, он хра-
нится в Сурской районной библиотеке.

По словам Слугина, на край света он 
ездил не в последний раз. В планах у него 
очередное путешествие к оленеводам. 
Камчатский магнит продолжает работать.

КСТАТИ
Несколько лет назад Александр Слугин 
снял документальную трилогию о коренных 
жителях Камчатки - фильмы «Дар шамана», 
«Рожденный дважды» и «Маныш - наслед-
ник эвенского рода».
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- В жизни каждого 
человека есть мечта, 
которую он стремится 
исполнить. Для меня 
такой мечтой была 
Камчатка.

Журналист  
Александр СлугиН:

лучшая меДсестра
Медсестра из специального дома-интерната  
для престарелых и инвалидов в селе Акшуат  
Галина Печатникова стала призером Всероссийского 
конкурса на звание «Лучший работник учреждения 
социального обслуживания».

Галина Владимировна в 1984 году окончила Улья-
новское медицинское училище. В том же году посту-
пила на работу медицинской сестрой в Акшуатский 
психоневрологический интернат, реорганизованный 
в 2010 году в специальный дом-интернат для пре-
старелых и инвалидов. Ее трудовой стаж составляет 
более 30 лет. С 2014 года в доме-интернате реали-
зуется ее проект «Снова здоровы», в который входит 
комплекс мероприятий индивидуальной и групповой 
работы с клиентами учреждения.

- Галина Владимировна стала инициатором ряда 
проектов в доме-интернате, благодаря которым 
люди, перенесшие тяжелые болезни, стали получать 
более квалифицированный уход. Это позволило в 
течение 2015 года поднять на ноги 27 человек, при-
кованных к постели, - отметил и.о. заместителя пред-
седателя правительства - министра здравоохране-
ния, семьи и социального благополучия Ульяновской 
области Павел Дегтярь.

Работы участников Всероссийского конкурса 
оценивала комиссия, в состав которой вошли пред-
ставители федеральных органов исполнительной 
власти, Федерального Собрания, Фонда поддержки 
детей, находящихся в трудной жизненной ситуации, 
и социально ориентированных общественных орга-
низаций. Как отмечают организаторы, участие в по-
добном конкурсе позволяет не только повысить пре-
стиж социальной работы, но и обеспечить отрасль 
профессионально подготовленными кадрами.

буДущие мамы
Более 12 тысяч детей родилось  
в Ульяновской области с начала года.

По информации министерства здравоохранения, 
семьи и социального благополучия, появились на 
свет 6 185 мальчиков и 5 824 девочки. Под дис-
пансерным наблюдением в женских консультациях 
находятся более шести тысяч будущих мам. Увели-
чение числа беременных отмечается в том числе в 
западных районах: в Инзенском и Сурском. При этом 
почти 80% женщин имеют низкую степень перина-
тального риска.

Напомним, по поручению губернатора в регио-
не продолжается развитие службы материнства и 
детства. В детских поликлиниках внедряется новый 
стандарт.

отраВились газом
Прокуратура Барышского района проводит  
проверку по факту отравления угарным газом  
10 человек, в том числе пятерых детей.

24 октября потерпевшие из двухквартирного 
дома в квартале Энтузиастов в городе Барыше были 
госпитализированы в районную больницу. По пред-
варительным данным, причиной произошедшего 
явилось отравление угарным газом. Прокуратура 
проверяет деятельность должностных лиц спе-
циализированной организации по обслуживанию 
внутридомового газового оборудования, а также 
контролирующих органов на предмет своевремен-
ности анализа соблюдения хозяйствующим субъек-
том требований техники безопасности обеспечения 
эксплуатации соответствующей коммунальной 
инфраструктуры.

ВелосипеДный Воришка
Барышские полицейские задержали  
подозреваемого в совершении кражи велосипеда.

На прошлой неделе в дежурную часть МО МВД 
России «Барышский» от 42-летней жительницы ра-
бочего поселка Измайлово поступило сообщение о 
краже велосипеда «Форвард» стоимостью 4 тысячи 
рублей. Злоумышленник воспользовался моментом, 
когда велосипед остался без присмотра у магазина.

На место происшествия выехали сотрудники по-
лиции. По подозрению в совершении данного пре-
ступления правоохранителями задержан 41-летний 
не работающий, ранее привлекавшийся к уголовной 
ответственности местный житель.

Подгтовила Ольга ВАСЮКОВА
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Главный по Камчатке
Чем полуостров на многие десятилетия заманил сурчанина
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игорь улиТиН

Более 30 лет Александр Слугин, ныне житель Сурского, провел 
на Камчатке и может отличить коряка от эвена по… походке.

Зебры, знаки,  
остановки
Андрей ТВОРОгОВ

Более 70 миллионов рублей было направлено на 
улучшение организации дорожного движения на 
автомобильных дорогах Ульяновской области. 
Такие данные были озвучены на расширенном 
заседании комиссии при губернаторе по обеспе-
чению безопасности дорожного движения. 

- Снижение количества ДТП - это задача, которую 
мы уже сейчас с успехом выполняем, - отметил глава 
региона Сергей Морозов. - Причем выполняем не за 
счет карательных мер, а за счет улучшения разметки, 
установки знаков, ремонта дорожного полотна. Про-
гресс налицо.

Аварийность на ульяновских дорогах за девять ме-
сяцев 2016 года, по данным региональной Госавтоин-
спекции, снизилась почти на десять процентов. Сни-
зилось и количество ДТП со смертельным исходом.

Новая разметка была нанесена на 46 областных 
автодорогах общей протяженностью 1 700 км. Все 
пешеходные переходы были обновлены - зебра на 
них теперь бело-желтая, световозвращающая. На 
региональных трассах оборудовано 143 новых пе-
шеходных перехода. Из них 11 расположены возле 
школ. Кроме того, завершаются работы по обустрой-
ству 46 остановок общественного транспорта на 
региональных дорогах. Новых дорожных знаков было 
установлено 3 936.

- Пластиковые дорожные знаки отлично зареко-
мендовали себя, у них высокая износоустойчивость в 
отличие от старых - их нужно было постоянно подкра-
шивать, - рассказал и.о. министра промышленности, 
строительства, ЖКК и транспорта Ульяновской обла-
сти Андрей Тюрин. - Эти меры действительно карди-
нально улучшают ситуацию на дорогах региона.

Что касается грядущего наступления зимы - для 
своевременной подготовки к ней подрядные органи-
зации уже начали заготовку специальных материалов 
и реагентов. Для ликвидации снежного «наката» пла-
нируется запасти до 9 600 тысяч тонн песко-соляной 
смеси, этого должно хватить на всю зиму. Ведется и 
проверка коммунальной техники. На расчистке дорог 
от снега и наледи зимой будет задействовано более 
200 специализированных машин. 

На опасных участках тягачи по рекомендации пра-
вительства будут дежурить круглосуточно. Среди этих 
участков - новый мостовой переход, Мулловская гора, 
трасса Алексеевское - Высокий Колок у села Боровка, 
участок трассы Барыш - Николаевка рабочего поселка 
Николаевка. Кстати, для предупреждения ДТП во вре-
мя гололедицы на Президентском мосту снова будет 
введено ограничение скорости до 60 км/ч. 

Напомним, в целях анализа дорожной ситуации в 
зимний период свою работу в 2014 году начал регио-
нальный центр мониторинга. В этом году сотрудники 
центра будут осуществлять контроль на сложных 
участках трассы с помощью шести онлайн-камер.

полезный телеФон
Для оперативного реагирования и предотвра-

щения чрезвычайных ситуаций, возникающих на 
трассах в период сильных снегопадов и гололедицы, орга-
низована горячая линия министерства промышленности, 
строительства, ЖКК и транспорта Ульяновской области. 
Жители региона могут обращаться по телефону 
(8422) 61-15-30 - ежедневно с 6.30 до 17.00 и 
по телефону 
(8422) 64-07-81 - круглосуточно. 
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Александр Слугин месяцами кочевал с оленеводами по тундре и тайге.  



Признайтесь, если бы вам лет 
двадцать назад сказали, что при по-
мощи телефона можно будет распла-
чиваться за товары и услуги или смо-
треть фильмы, в ответ это вызвало 
бы усмешку и покручивание пальцем 
у виска. Сейчас это стало реально-
стью. Компания «МегаФон» сделала 
еще один большой шаг в сторону 
дивного цифрового мира. Новой 
банковской картой можно распла-
титься везде, где принимаются карты 
платежной системы Mastercard, 
обладающей самой широкой сетью 
приема. Магазины, кинотеатры, ре-
стораны, интернет-магазины - все 
доступно пользователям нового про-
дукта. Средства при оплате спишутся 
с баланса телефона.

- Каждый седьмой клиент компании 
осуществляет мобильные переводы. 
При этом он сталкивался с рядом 
неудобств, среди которых высокая 
комиссия и невозможность распла-
титься в офлайне, - отметил директор 
Ульяновского отделения компании 
«МегаФон» Сергей Сорокин.

С картой все эти проблемы сняты. 
Переводы по России и миру с «Мега-
Фона» на «МегаФон» осуществляются 
без комиссии. Для перевода другому 
абоненту «МегаФона» нужно просто 
пополнить его мобильный счет при-
вычным способом: через терминал, 
банкомат, онлайн-банк или в офисе 
оператора. А еще средства на теле-
фоне впервые станут приносить до-
ход. Ежемесячно на остаток на счете 

свыше 500 рублей будут начисляться 
деньги из расчета 8% годовых. 

Первой обладательницей за-
ветной карты в нашем регионе 
стала известная телеведущая, член 
российского Союза журналистов 
Людмила Ляшенко.

- Банковским картам доверяю 
и считаю, что за ними - будущее. 
А здесь - два в одном. В будущем 
трудно представить жизнь без таких 
новшеств, - призналась Людмила 
Александровна.

Получить карту просто. Она 
оформляется в течение 5-10 минут 
в салоне «МегаФон» при наличии 
паспорта (полный список салонов 
на сайте: http://ulyanovsk.megafon.
ru/). Годовое обслуживание бес-

платно. Для абонентов тарифа «Все 
включено» не потребует финансо-
вых затрат и регистрация карты, 
для абонентов других тарифов 
услуга будет стоить от 99 рублей. 

Банковская карта «МегаФона», 
ставшая ключом к собственным 
средствам на телефоне, в настоя-
щее время не имеет аналогов в 
мире. Выгоду и удобство в ней 
найдут студенты, фрилансеры и 
иностранные граждане, ведь это 
реальная экономия на переводах. 
Она удобна и для ребенка, так как 
не позволит отнять у него наличные. 
И для семьи в целом - ведь на один 
номер телефона можно зарегистри-
ровать до 10 карт и таким образом 
контролировать семейный бюджет.
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Храните ваши деньги в телефоне

Императорский урожай

Лариса Азарова. Дача занимает важное   
место в моей жизни. Общение с природой 
доставляет мне чувство огромного удовлет-
ворения и душевного комфорта. Фотоаппарат 
всегда со мной. Этот снимок - один из тех, что 
теперь будет храниться в моем архиве, напо-
миная об урожайном лете. Евгений Софронов. А вам слабо? Шесть часов сбора опят!  

Нурия Кушаева. Вот такой богатый урожай тыквы вырастила в свои 74 года на   
собственном огороде. 

Сколько капусты, моркови, свеклы, 
помидоров вы вырастили в этом 
сезоне! Да и не только вырастили. 
Вдруг в вашем соседнем лесу 
уродилось невиданное количество 
грибов? Или в диких садах 
заброшенной деревни этим летом 
яблони были усыпаны яблоками, 
а вишни и смородина - ягодами? 
Фотографируйте свой урожай, 
присылайте снимки и их описание  
в редакцию «Народной газеты»  
и получите шанс стать  
обладателем приза.

Пишите по адресу: город Ульяновск, улица 
Пушкинская, 11, «Народная газета», или на 
электронную почту: glavrednarod@mail.ru 

Марк КРОЛЬСКИЙ

«МегаФон» презентовал в Улья-
новске банковскую карту, счет 
которой одновременно является 
счетом мобильного телефона.
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Гостеприимство 
в шалаше
Самый известный праздник  
урожая в мире приходится  
на 31 октября и называется  
Хеллоуин.

Да-да, ни мы, ни вы не ошиблись 
- главный страшный день в году 
древними обитателями Британских 
островов воспринимался не иначе, 
как веселая разгрузка после за-
вершения сельскохозяйственной 
страды. Согласно авторитетным 
исследованиям историка Николаса 
Роджерса, Хеллоуин ведет свою 
историю от древнеирландского 
чествования собранного урожая 
Самайн.

Рассказывать о традициях этого 
празднества не имеет смысла; даже 
далекие от английской культуры 
люди знают про тыквы и угощение 
вместо розыгрышей. Остановимся 
на урожайных торжествах других 
стран и народов, которые интерес-
ны не менее англо-американского 
кануна Дня всех святых.

В Китае и Вьетнаме перед се-
мейной трапезой собравшимся 
за столом раздаются пряники. А 
после, во время чтения стихов при 
свете луны, поглощаются сладкие 
пироги. Почти по-русски, но с вос-
точной «изюминкой». Израильтяне 
на Суккот сооружают во дворе дома 
шалаш из пальмовых веток, напо-
минающий о жилищах во время ски-
таний по пустыне. В кущах молятся, 
едят и встречаются с гостями.

В Индии на праздник Онам дерев-
ни соревнуются друг с другом в ло-
дочных гонках. Сотни гребцов сидят 
в ряд в огромных челнах и работают 
веслами в ритме барабанов. Все 
это сопровождается непременными 
песнями, танцами и пирами. А вот на 
Барбадосе праздник урожая длит-
ся… аж два месяца. И, конечно же, 
все происходит с соответствующим 
колоритом. Карнавальными танцами 
барбадосцы благодарят создателя 
за свою жизнь в тропическом рае.

Подготовил  
Данила НОзДРяКОВ
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